**2015**

**家庭调查问卷**

目录

[第一部分:人口统计学特征 4](#_Toc423098310)

[一、受访户追踪 4](#_Toc423098311)

[二、过滤问卷 3](#_Toc423098312)

[三、家庭成员的基本信息 5](#_Toc423098313)

[四、家庭成员的工作及收入信息 20](#_Toc423098314)

[五、受访者的主观态度及金融知识 38](#_Toc423098315)

[第二部分:资产与负债 46](#_Toc423098316)

[一、非金融资产 46](#_Toc423098317)

[（一）生产经营项目 46](#_Toc423098318)

[（二）房产与土地 73](#_Toc423098319)

[（三）车辆 104](#_Toc423098320)

[（四）其他非金融资产 107](#_Toc423098321)

[二、金融资产 109](#_Toc423098322)

[（一）活期存款 109](#_Toc423098323)

[（二）定期存款 109](#_Toc423098324)

[（三）股票 114](#_Toc423098325)

[（四）基金 117](#_Toc423098326)

[（五）金融理财产品 118](#_Toc423098327)

[（六）债券 121](#_Toc423098328)

[（七）衍生品 122](#_Toc423098329)

[（八）非人民币资产 122](#_Toc423098330)

[（九）贵金属 123](#_Toc423098331)

[（十）其他金融资产 124](#_Toc423098332)

[（十一）现金 125](#_Toc423098333)

[（十二）借出款 125](#_Toc423098334)

[三、其他负债 128](#_Toc423098335)

[（一）教育负债 128](#_Toc423098336)

[（二）医疗负债 133](#_Toc423098337)

[（三）信用卡 136](#_Toc423098338)

[（四）其他负债 138](#_Toc423098339)

[四、诈骗： 139](#_Toc423098340)

[第三部分:保险与保障 141](#_Toc423098341)

[一、社会保障 141](#_Toc423098342)

[（一）社会养老保险及企业年金 141](#_Toc423098343)

[（二）医疗保险 145](#_Toc423098344)

[（三）失业保险 147](#_Toc423098345)

[（四）住房公积金 147](#_Toc423098346)

[（五）工伤保险 149](#_Toc423098347)

[（六）生育保险 149](#_Toc423098348)

[二、商业保险 151](#_Toc423098349)

[（一）商业人寿保险 151](#_Toc423098350)

[（二）商业健康保险 152](#_Toc423098351)

[（三）其他商业保险 152](#_Toc423098352)

[第四部分:支出与收入 153](#_Toc423098353)

[一、消费性支出 153](#_Toc423098354)

[二、转移性支出 156](#_Toc423098355)

[三、其他支出 157](#_Toc423098356)

[四、转移性收入 158](#_Toc423098357)

[五、其他收入 159](#_Toc423098358)

**访员观察**

**访员注意：以下题目通过自己现场观察或询问小区/村子联系人员完成，无须入户询问。**

[J1001] 受访户目前居住的房子在哪种地方？

1. 城市城区

2. 城市郊区

3. 大城镇

4. 小城镇

5. 乡镇

6. 农村

# 第一部分:人口统计学特征

## 一、受访户追踪（仅询问2013年原受访户）

[A1100] 请问【CAPI加载受访者姓名】先生/女士是否住在这里？

1. 是【跳至A1105】

2. 否，现在不住在这里

3. 否，已经去世【跳至A1102】

4. 否，从未住在这里【跳至A1103】

5. 否，不认识受访者【跳至A1103】

[A1101]【CAPI加载受访者姓名】目前不住在这里的原因是？

1. 已搬迁【跳至A1104】

2. 已出嫁【跳至A1105】

3. 已离婚【跳至A1105】

4. 已分居【跳至A1105】

5. 已分家【跳至A 1105】

6. 异地工作或学习

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[A1102] 您是【CAPI加载受访者姓名】的家人吗？

1. 是【跳至A1105】

2. 否【跳至A1104】

[A1103] 2013年夏天，您家是否接受过“中国家庭调查”的访问？

1. 是【跳至A1105】

2. 否【退出问卷】

[A1104] 您能告诉我他/她家的联系方式或家庭住址吗？或者是可能知道他/她家情况的人的信息？

1.是，可以提供联系方式

2.是，可以提供家庭住址

3.是，可以提供联系方式和家庭住址

4.否，认识，但不知道他/他家的情况【退出问卷】

5.否，不认识【退出问卷】

[A1104a] 联系方式（仅在A1104=1、3时询问）

[A1104b] 家庭住址（仅在A1104=2、3时询问）

**→退出问卷，继续追踪受访户**

**显示：非常感谢您及您的家人一直以来对我们的支持与帮助，现在我们正在开展2015年入户访问工作，需要您或您的家人帮助我们完成一份问卷，这份问卷主要想了解您家的家庭经济情况。**

**访员注意：请把了解家庭经济情况的人的姓名作为受访者记录下来，以下所有问题询问受访者，其他家庭成员仅起辅助作用。**

[A1105] 请问您家谁比较了解家庭经济情况？

[A1105a] 【CAPI加载A1105姓名】是否年满16周岁？

1.是 2.否【返回A1105，更换受访者】

**原家庭成员确认：**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 家庭成员编码 | | 1 | 2 | …… |
| [A1106] | 2013年夏天我们到您家访问时，您家有位叫【CAPI加载家庭成员姓名】，年龄为【CAPI加载家庭成员年龄】岁的家庭成员，对吗？  1. 是，姓名、年龄无误【跳至A1108】  2. 是，但姓名记录有误【跳至A1106b】  3. 是，但年龄记录有误【跳至A1106c】  4. 否，当时没有此家庭成员【循环下一位家庭成员】 |  |  |  |
| [A1106b] | 他/她的姓名是？（仅在A1106=2时询问） |  |  |  |
| [A1106c] | 他/她的年龄是？（仅在A1106=3时询问） |  |  |  |
| [A1108] | 【CAPI加载家庭成员姓名】现在还是您的家庭成员吗？  1. 是【跳至A1110】 2. 否 |  |  |  |
| [A1109] | 他/她为什么现在不是您家的家庭成员了？  1. 出嫁/赘婿 4. 出家  2. 离婚/分居 5. 分家  3. 去世 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |

[A1110] 除上述提到的家庭成员外，您家是否还有其他家庭成员？家庭成员是指与您共享收入、共担支出的人，不包括司机、保姆、房东等这类人。

1. 是

2. 否【跳至A2000c】

[A1111] 有几个？

**新家庭成员信息：**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 新家庭成员编号 | | 1 | 2 | …… |
| [A1112] | **访员注意：若未取名则按照家庭成员关系记录，如：“XX之子/之女”**  家庭成员姓名？ |  |  |  |
| [A1113] | 【CAPI加载A1112姓名】性别？  1. 男 2. 女 |  |  |  |
| [A1114] | 【CAPI加载A1112姓名】出生年？ | \_\_\_\_年 | \_\_\_年 | \_\_\_\_年 |
| [A1115] | 【CAPI加载A1112姓名】是过去两年您家新增加的家庭成员吗？  1. 是 2. 否【跳至A2000c】 |  |  |  |
| [A1116] | 【CAPI加载A1112姓名】成为您家家庭成员的原因是？  1. 结婚  2. 同居  3. 新出生  4. 收养或过继  5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |

## 二、过滤问卷（仅询问2015年新增受访户）

1. 该户地址是否是“加载地址”？

1. 是

2. 否（退出问卷，重新寻找受访家庭）

1. 该住宅属于居民住宅吗？（包括商住两用住宅）

1. 是

2. 否（退出问卷，更换受访家庭）

**访员注意:根据经济是否独立，判断本房屋是否居住多于一户，例如：合租户/农村分家后合住，对于多于一户的，选择右手原则第一户访问。**

1. 请问本套房屋居住了几户家庭？

[A1003a]请问您家户主的姓名是？

[A1007] 您家的主要经济活动（消费）是在这里吗？

1. 是

2. 否（退出问卷，更换受访家庭）

[A1008] 去年，您家是否有人在本市/县居住6个月以上？

1. 是

2. 否（退出问卷，更换受访家庭）

[A1009] 您家有人是外国国籍或港澳台籍吗？

1. 全家都是（退出问卷，更换受访家庭）

2. 有些是

3. 没有

[A1010] 在本村/小区内，除本处住宅外，您家还有几套用于居住的住宅？包括租来的房子，不包括租出去的房子。

**如果没有，请填0。**

[A1011] 除在本村/小区的住宅外，您家在国内其它地方还有几套用于居住的住宅？包括租来的房子，不包括租出去的房子。

**如果没有，请填0。**

**访员注意：请把最了解家里财务状况的人的姓名作为受访者记录下来，以下所有问题咨询受访者，其他家庭成员仅起辅助作用。如果受访者不在家,留下联系方式，另约时间访问。**

[A1013] 您家里最了解财务状况的人是谁？

**若A1003a=A1013，则跳过不询问A1014**

[A1014] 您是【CAPI加载户主姓名】的什么人？

1. 本人 7. 儿媳/女婿

2. 配偶或伴侣 8. 孙子/孙女

3. 父母 9. 孙媳/孙女婿

4. 岳父母/公婆 10. 兄弟姐妹

5. 祖父母/外祖父母 11. 其他(请注明)\_\_\_\_\_\_\_

6. 子女

## 三、家庭成员的基本信息

**显示:下面我们想了解下您家所有家庭成员的基本情况。**

**访员注意:**

**1. 以下7类人如果与家里有经济联系，他们应该包括在家庭成员里.**

**（1）外出读书； （2）外出打工/工作；（3）出家；（4）探亲访友；（5）服刑；（6）参军/服役；（7）出国/境包括旅游，工作，留学，探亲等；（8）已结婚搬出住**

**2. 不包括保姆、司机等.**

[A2000a] 您家共有几个跟您居住在一起的家庭成员？ （仅询问2015年新增受访户）

*注意：这里的居住在一起指的是在家住了至少6个月，并且现在仍住在这里。如果上班、上学在外，但周末回家的也计算在内；不满6个月的婴儿、以及最近结婚还不到6个月的都计算在内。*

[A2000b]除刚才提到的家庭成员之外，您家还有几个因外出打工、参军、上学等原因而长期不住在这里的家庭成员？（仅询问2015年新增受访户）

*注意：出嫁的女儿、已经成家分家的儿子，以及不共享收入共担支出的老人不算在此范围内。*

**2015年新增受访户提示：下面我们将了解一下跟您居住在一起的家庭成员的基本信息，先从您自己开始：A2001~A2028循环**

**2015年新增受访户提示：下面我们将了解一下不跟您居住在一起的家庭成员的基本信息：A2001~A2028循环**

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 家庭成员编码  若A1106=4或A1108=2，则问卷不再询问该家庭成员相关问题。 | | 01 | 02 | 03 | 04 | 05 | …… |
| [A2000c] | 【CAPI加载姓名】目前是否与您住在一起？短期离开，即三个月内会回来的，视为住在一起。（仅询问追踪受访户）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2002] | 家庭成员姓名？（仅询问2015年新增受访户） |  |  |  |  |  |  |
| [A2001] | 【CAPI加载姓名】是您的什么人？  1.本人 7. 儿媳/女婿  2.配偶或伴侣 8. 孙子/孙女  3.父母 9. 孙媳/孙女婿  4.岳父母/公婆 10.兄弟姐妹  5.祖父母/外祖父母 11. 其他（请注明）\_\_\_\_\_  6.子女 |  |  |  |  |  |  |
| [A2003] | 【CAPI加载姓名】的性别？（仅询问2015年新增受访户）  1.男 2.女  *注意：当[（A2001=1 and A2003=1）& (A2001=2 and A2003=1)] 或者 [（A2001=1 and A2003=2）& (A2001=2 and A2003=2)] 出现时，提示****“请核查性别信息！”*** |  |  |  |  |  |  |
| [A2005] | 【CAPI加载姓名】的出生年（仅询问2015年新增受访户）  当A2001=1且A2005>=1999时提示“请更换受访者” | \_\_\_\_年 | \_\_\_\_\_年 | \_\_\_\_年 | \_\_\_\_年 | \_\_\_\_年 | \_\_\_\_年 |
| [A2012] | 【CAPI加载姓名】的文化程度是？（询问追踪受访户新增家庭成员及新受访户16岁及以上家庭成员）  1.没上过学【跳至A2015】 6.大专/高职  2.小学 7.大学本科  3.初中 8.硕士研究生  4.高中 9.博士研究生  5.中专/职高 |  |  |  |  |  |  |
| [A2012a] | 请问【CAPI加载A2012选项】学位是在国外获得的吗？（仅在A2012=7、8、9时询问）  1.是【跳至A2015】 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2013] | 【CAPI加载姓名】上学期的在读学历为？（仅询问6-23岁家庭成员）  1. 没有在读【跳至A2015】 5. 中专  2. 小学 6. 大专/高职  3. 初中 7. 本科及以上  4. 高中 |  |  |  |  |  |  |
| [A2013a] | 【CAPI加载姓名】就读的学校属于？（仅在A2013=7且A2012a≠1时询问）  1. 985或211工程高校  2.非985和211工程的一本院校  3.本科第二批（二本）  4.本科第三批（三本）  **→跳至A2015** |  |  |  |  |  |  |
| [A2013c] | 【CAPI加载姓名】上学期就读的学校属于什么性质？（仅在A2013=2、3、4时询问）   1. 公办学校（非打工子弟学校） 2. 公办打工子弟学校 3. 民办学校（非打工子弟学校） 4. 民办打工子弟学校 5. 国际学校 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A2013b] | 【CAPI加载姓名】就读的学校属于？（仅在A2013c=1、2时询问）   1. 国家重点 4. 区县重点 2. 省重点 5. 非重点 3. 市重点 |  |  |  |  |  |  |
| [A2013ba] | 【CAPI加载姓名】就读的学校综合办学质量属于？（仅在A2013c=3、4时询问）   1. 顶尖 3. 一般 2. 良好 |  |  |  |  |  |  |
| [A2013d] | 【CAPI加载姓名】是否异地就读？（仅在A2013=2、3、4时询问）  1.是 2.否【跳至A2013f】  注意：异地就读是指学生所在的学校与家庭常住地不在同一个市（地级市） |  |  |  |  |  |  |
| [A2013e] | 【CAPI加载姓名】是否在国外就读？（仅在A2013=3、4时询问）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2013f] | 【CAPI加载姓名】的父母对其最终学历的期望是？（仅在A2013=2、3、4时询问）  1. 小学 5. 本科  2. 初中 6. 硕士  3. 高中（含中专、职高） 7. 博士  4. 大专 8. 没有期望 |  |  |  |  |  |  |
| [A2013g] | 【CAPI加载姓名】上学期是否住校？（仅在A2013=2、3、4时询问）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2013h] | 【CAPI加载姓名】上学期就读的学校距离您家有多少公里？（仅在A2013=2、3、4时询问） |  |  |  |  |  |  |
| [A2013i] | 去年，您家为【CAPI加载姓名】就读的学校所支出学费及杂费总额是多少？（仅在A2013=2、3、4时询问） |  |  |  |  |  |  |
| [A2013j] | 去年，您家为【CAPI加载姓名】的课外补习或培训花费多少？（仅在A2013=2、3、4时询问） |  |  |  |  |  |  |
| [A2013k] | 其中为数外理化生等课程补习花费多少？（仅在A2013j >0时询问） |  |  |  |  |  |  |
| [A2013l] | 其中为艺体类综合素质培养花费多少？（仅在A2013j >0时询问） |  |  |  |  |  |  |
| [A2015] | 【CAPI加载姓名】是否是中共党员？（仅询问受访者及其配偶）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2016] | 【CAPI加载姓名】是否住在【CAPI加载J1002a所选区县】？（仅询问不住在一起的家庭成员）  1. 是【跳至A2017b】 2. 否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2016b] | 【CAPI加载姓名】现在居住在哪个省？【CAPI列出省份名单】（仅询问不住在一起的家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A2017b] | 【CAPI加载姓名】现在居住的房屋类型？（仅询问不住在一起家庭成员）   1. 家庭成员自有 3. 免费居住 2. 租赁 |  |  |  |  |  |  |
| [A2019b] | 【CAPI加载姓名】的户口是否在他/她目前所居住的乡镇/街道？  1. 是【跳至A2022】 2. 否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2019a] | 【CAPI加载姓名】的户口是否在他/她目前所居住的区/县？  1. 是【跳至A2022】 2. 否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2018b] | 【CAPI加载姓名】的户口是否在【CAPI加载家庭成员常住省份】？  1. 是【跳至A2022】 2. 否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2019] | 【CAPI加载姓名】的户口是在哪个省？【CAPI列出省份名单】 |  |  |  |  |  |  |
| [A2022] | 目前，【CAPI加载姓名】的户口类型是？  1. 农业【跳至A2022h】 3. 统一居民户口  2. 非农业【跳至A2022a】 4. 其他【跳至A2022h】  **名词解释：**  **统一居民户口：**指的是有些地方实行户口制度改革后，不再区分农业与非农业户口，而是统一为“居民户口”。 |  |  |  |  |  |  |
| [A2022-01] | 【CAPI加载姓名】获得统一居民户口之前的户口类型是？  1. 农业【跳至A2023e】 3. 没有户口【跳至A2023e】  2. 非农业 4. 其他【跳至A2023e】 |  |  |  |  |  |  |
| [A2022a] | 是农转非农户口吗？  1.是 2.否【跳至A2023e】 |  |  |  |  |  |  |
| [A2022b] | 【CAPI加载姓名】转为非农业户口的时间是哪一年？*（注意：年份用四位数表示，如2010）* |  |  |  |  |  |  |
| [A2022c] | 农转非户口的原因是？  1.征地拆迁 7.参军  2.城镇购房 8.随迁家属  3.城镇就业 9.村改居  4.升学转集体户口 6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_  **→跳至A2023e** |  |  |  |  |  |  |
| [A2022h] | 【CAPI加载姓名】是否愿意获得非农户口？（仅访问受访者）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A2023e] | 过去两年，【CAPI加载姓名】的常住地是否发生过变化？（仅访问16-60岁的家庭成员）  1. 是  2. 否【跳至A2023g】 |  |  |  |  |  |  |
| [A2023f] | 2013年7月份，【CAPI加载姓名】的常住地在哪个省？【CAPI列出省份名单】 |  |  |  |  |  |  |
| **[A2023g]-[A2023la]仅在A2019b=1或A2019a=1或A2018b=1时询问** | | | | | | | |
| [A2023g] | 【CAPI加载姓名】是否有过离开【CAPI加载户籍省份】，去其他地方工作的经历？（仅询问16-60岁家庭成员）  1.是  2.否【跳至A2024】 |  |  |  |  |  |  |
| [A2023i] | 【CAPI加载姓名】是哪一年回到【CAPI加载户籍省份】？（仅询问16-60岁家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A2023j] | 【CAPI加载姓名】回到【CAPI加载户籍省份】之前住在哪个省？【CAPI列出省份名单】（仅询问16-60岁家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A2023la] | 【CAPI加载姓名】回到【CAPI加载户籍省份】之前的工作性质是？（仅询问16-60岁家庭成员）  1.受雇于他人或单位（签订正规劳动合同）  2.临时性工作（没有签订正规劳动合同，如打零工）  3.经营个体或私营企业、自主创业、开网店  4.其他（志愿者、自由职业等）  **自由职业：不受雇于某一单位或个人，从事艺术相关工作，如画家、自由撰稿人、独立的演员或歌手等）** |  |  |  |  |  |  |
| [A2024] | 目前，【CAPI加载姓名】的婚姻状况是？（询问16岁以上家庭成员）  1.未婚【跳至A2025ba】 4.分居【跳至A2025ba】  2.已婚 5.离婚【跳至A2025ba】  3.同居【跳至A2025ba】 6.丧偶【跳至A2025ba】 |  |  |  |  |  |  |
| [A2025] | 在哪一年结婚？（只询问受访者）*（注意：年份用四位数表示，如2010）* |  |  |  |  |  |  |
| [A2025ba] | 【CAPI加载姓名】是否有慢性病？  1. 是 2.否【跳至A2025b】  慢性病：包括高血压、高血脂或低血脂、糖尿病、癌症、慢性支气管炎或肺气肿、肺心病、肝脏疾病、心脏病、中风、肾脏疾病、胃部疾病或消化系统疾病、情感及精神方面问题、老年痴呆症、脑萎缩、帕金森症、关节炎或风湿病、哮喘、颈腰椎疼痛等。 |  |  |  |  |  |  |
| [A2025bb] | 【CAPI加载姓名】的慢性病严重程度如何？  1.非常严重 4.不太严重  2.比较严重 5.不严重  3.一般 |  |  |  |  |  |  |
| [A2025b] | 与同龄人相比，【CAPI加载姓名】现在的身体状况如何？  1.非常好 4.不好  2.好 5.非常不好  3.一般 |  |  |  |  |  |  |
| [A2028] | 【CAPI加载姓名】有几个亲兄弟姐妹，不包括自己？（只询问受访者及配偶） |  |  |  |  |  |  |

**以下[A2032]-[A2042]仅在受访者A2005≥1955且为新受访户时询问。**

**注意：以下问题（A2032，A2033，A2034，A2034a，A2035）仅询问受访者.**

**若A2001选项中没有选项3，则分别询问父亲和母亲**

**若A2001只有1个选项3且对应的A2003=1，则询问受访者母亲**

**若A2001只有1个选项3且对应的A2003=2，则询问受访者父亲**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  |  | 受访者母亲 | 受访者父亲 |
| [A2032] | 父母的教育程度是？  1. 没上过学 6. 大专/高职  2. 小学 7. 大学本科  3. 初中 8. 硕士研究生  4. 高中 9. 博士研究生  5. 中专/职高 |  |  |
| [A2033] | 父母的政治面貌是？  1. 共青团员  2. 中共党员  3. 民主党派或其它党派  4. 群众 |  |  |
| [A2034] | 父母的户口类型是？？  1. 农业  2. 非农业  3. 统一居民户口  4. 其他（请注明） |  |  |
| [A2034a] | 父母的工作性质是 ？  1. 务农  2. 受雇于他人或单位【跳至A2035】  3. 经营个体工商业【跳至A2035a】  4. 从事家务劳动【跳至A2035a】  5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_【跳至A2035a】 |  |  |
| [A2034b] | 【CAPI加载姓名】是否在本村担任村干部一职？包括村长、村书记、村主任、村支书、妇女主任等。  1.是 2. 否  **→跳至A2035a** |  |  |
| [A2035] | 父母在工作中的最高职务是？  1.普通职工 6.（副）处长  2.单位部门负责人（如经理） 7.（副）局长及以上  3.单位负责人（如总经理） 8. 村干部  4.（副）组/股长 9. 乡镇干部  5.（副）科长 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |

**若住在一起的家庭成员中有2个A2001=3（有父和母），直接跳至A2042**

**若住在一起的家庭成员中只有1个A2001=3 & A2003=1 & 不住在一起的家庭成员里没有A2001=3，则跳至A2035a,A2035a系统自动加载为母亲；**

**若住在一起的家庭成员中只有1个A2001=3 & A2003=2 &不住在一起的家庭成员里没有A2001=3，则跳至A2035a,A2035a系统自动加载为父亲。**

**若住在一起的家庭成员里没有A2001=3&不住在一起的家庭成员中有1个A2001=3 & A2003=1，则跳至A2035a,A2035a系统自动加载为母亲；**

**若住在一起的家庭成员里没有A2001=3 &不住在一起的家庭成员中有1个A2001=3 & A2003=2，则跳至A2035a,A2035a系统自动加载为父亲。**

[A2035a]您的亲生【CAPI自动加载父亲/母亲】是否在世？

1.是 2.否

**若住在一起的家庭成员中有1个A2001=3 & A2035a=1，则【A2037，A2038】自动加载A2035a中的加载项；**

**若住在一起的家庭成员中有1个A2001=3 & A2035a=2，则跳至A2042.**

**若住在一起的家庭成员里没有A2001=3 &不住在一起的家庭成员中有1个A2001=3 & A2035a=1，则【A2037，A2038】分别加载为受访者父亲/受访者母亲；**

**若住在一起的家庭成员里没有A2001=3 &不住在一起的家庭成员中有1个A2001=3 & A2003=1 & A2035a=2时,则【A2037，A2038】加载为受访者父亲；**

**若住在一起的家庭成员里没有A2001=3 & 不住在一起的家庭成员中有1个A2001=3 & A2003=2 & A2035a=2时,则【A2037，A2038】加载为受访者母亲。**

[A2035b]您的亲生父母是否在世？

1.都在世 3.父亲过世【跳至A2037，A2037-A2038加载为受访者母亲】

2.都已过世【跳至A2043】 4.母亲过世【跳至A2037，A2037-A2038加载为受访者父亲】

[A2036]您的父母是否生活在一起？

1.是【A2037-A2038加载为受访者父母】

2.否【A2037-A2038分别加载受访者父亲/受访者母亲】

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  |  | 受访者母亲 | 受访者父亲 | 受访者父母 |
| [A2037] | 您的父母居住在？  1. 本村/社区的其他房子里 4. 外省  2. 本县/市的其他村/社区 5. 国外  3. 本省 |  |  |  |
| [A2038] | 过去一年之内您照顾/探望父母的次数？  1.一周1次及以上 4. 一年1至2次  2.一月1至3次 5. 两年1次  3.两至三个月1次 6. 两年1次以下 |  |  |  |

**A2041仅在A2037=1或2的时候询问，且仅询问受访者即可**

**注意：若找工作和父母没有关系算“其他”**

[A2041]您在父母附近工作或生活，是由于？

1.父母强烈要求 4.父母退休顶替接班

2.工作恰好找到附近 5.其他（请注明）

3.基于对父母的考虑自愿到附近工作

[A2042]如果您有未成年子女，而您的父母又有体力，他们是否会帮你照顾小孩？（此题仅在受访者A2005≥1960且A2035b≠2时询问）

1.是 2.否

**访员注意：此处的血缘关系指直系血亲和三代以内的旁系血亲。直系血亲是具有直接关系的亲属，即生育自己和自己所生育的上下各代亲属。旁系血亲是具有间接血缘关系的亲属，即非直系血亲而在血缘上和自己同出一源的亲属。三代以内旁系血亲是在血缘上和自己同出于三代以内的亲属。 这里的三代是,从自己开始计算为一代的三代。**

[A2043]您有多少个血缘关系的亲戚住在这个村庄/城市？包括父母、子女。

1. 没有 3. 4到6个

2. 1到3个 4. 6个以上

[A2044] 假设现在在外地有一份比现在工作更好的工作，但不能够留在父母身边照顾他们，您会怎么办？（此题仅在新受访户A2037=1或2时询问）

1. 选择留在父母身边 3. 看情况（不读出来）

2. 选择去外地工作

[A2045a]除刚才提到的子女外，您还有其他子女吗？（此题仅在A2001=6时询问，且仅询问受访者即可）

1.有【跳至A2046】 2.没有【跳至A2052】

**注意：以下问题A2045—A2046a仅在A2001选项里没有6时询问，且仅询问受访者即可：**

[A2045]您有子女吗？（此题仅在A2001≠6且A2024≠1或3时询问，且仅询问受访者即可）

1.有 2.没有【跳至A3000】

[A2046]您总共有多少子女？

[A2046a]其中，女儿有几个？

**[A2052]在A2001=1且A2003=2且A2005≥1961且rural=0时询问；或在A2001=2且A2003=2且A2005≥1961且rural=0时询问。**

[A2052]您/您爱人最近一次生育之后的工作变动情况是？

1.没有变化

2.回到原单位工作，但岗位有变动

3.由于生育而被解雇，并更换工作

4.由于生育受到不公正待遇而更换工作（单位）

5.由于生育被解雇，至今仍未找到工作

6. 生育前有工作，生育后为照顾孩子选择不工作

7.因和生育无关的其他原因而失去工作或更换工作

8.生育前没有工作，生育后选择工作

9.生育前后都没有工作

10.未曾生育

11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

## 四、家庭成员的工作及收入信息

**访员注意: 这部分主要询问受访者及其配偶，需要询问家庭所有成员的已在问卷中标记。**

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 家庭成员编码 | | 01 | 02 | 03 | 04 | 05 | **……** |
| [A3000] | 目前，【CAPI加载姓名】是否有工作，包括经营个体或私营企业、开网店、务农、为家庭工商业或农业生产经营项目活动帮工、自由职业、打零工等？*注意：目前如果有工作，但因度假、生病、照顾家人、生小孩、天气等原因正在休假而无法上班的，也算是有工作。*（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 是【跳至A3002】 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A3001a] | 【CAPI加载姓名】为什么没有工作？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.在校学生（包括没有拿到毕业证的）【循环下一位家庭成员】  2.操持家务（含照顾老人、孩子）【跳至A3038】  3.丧失劳动能力者【循环下一位家庭成员】  4.季节性工作，目前不在工作季节【跳至A3038】  6.失业或没有找到工作【跳至A3038】  7.不愿意或不需要工作【跳至A3038】  8.离休或退休【跳至A3042aa】  10.临时解雇，等待返回原工作【跳至A3038】  11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_【跳至A3038】  **注：选择选项8，2013年原受访户循环下一位家庭成员，新增受访户跳至A3042aa**  名词解释：临时解雇指因暂时停工或经营状况不佳等原因，暂时离开工作岗位，雇主在此期间不发工资，且给定返回工作岗位时间按或预期能在6个月以内返回原工作岗位。 |  |  |  |  |  |  |
| [A3002] | 目前，【CAPI加载姓名】同时共有几份工作？（询问16岁以上所有家庭成员）  注意：对于打零工、家政等工作，虽然服务于多个雇主，但算一份工作。 |  |  |  |  |  |  |
| **若A3002>1，显示:“我们先来谈谈最主要的那份工作”。** | | | | | | | |
| [A3003] | 该工作的性质是？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.受雇于他人或单位（签订正规劳动合同）  2.临时性工作（没有签订正规劳动合同，如打零工）  3.务农【跳至A3027】  4.经营个体或私营企业、自主创业、开网店【跳至A3027】  5.自由职业【跳至A3020】  6.其他（志愿者）（仅询问[A3006a] 、[A3011] -[A3013a] 、[A3020] -[A3024a] ）  **自由职业：不受雇于某一单位或个人，如画家、自由撰稿人、独立的演员或歌手等。** |  |  |  |  |  |  |
| [A3005a] | 【CAPI加载姓名】是从哪一年开始从事这份工作的？（询问16岁以上所有家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A3006a] | 该工作属于什么行业？（仅询问受访者及配偶）  1.农、林、牧、渔业 13.房地产业  2.采矿业 14.租赁和商务服务业  3.制造业 15.科学研究和教育  4.电力、热力、燃气及水生产和供应业 16.水利、环境和公共设施管理业  5.建筑业 17.居民服务、修理和其他服务业  6.线上批发零售业 18.旅游业  7.线下批发零售业 19.医疗卫生  8.交通运输业 20.文化、传媒、体育和娱乐业  9. 仓储、物流和邮政业 21.公共管理、社会保障  10.住宿业与餐饮业 22.社会工作与社会组织  11.信息传输、软件和信息技术服务业 23.国际组织  12.金融业 24.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006aa] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=1、2、3、4、5时询问受访者及配偶）  1. 销售人员 5. IT技术人员  2. 管理人员 6. 非IT技术人员  3. 行政辅助人员 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  4. 一般工人 |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ab] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=6时询问受访者及配偶）  1. 销售人员 5. 一般工人  2. 快递 6. IT技术人员  3. 管理人员 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  4. 行政辅助人员 |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ac] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=7时询问受访者及配偶）  1. 销售人员 4. 一般工人  2. 管理人员 5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  3. 行政辅助人员 |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ad] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=8时询问受访者及配偶）  1. 销售人员 4. 一般工人  2. 管理人员 5. IT技术人员  3. 司机 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ae] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=9时询问受访者及配偶）  1. 销售人员 5.行政与后勤保障  2. 管理人员 6. IT技术人员  3. 司机 7.一般员工  4. 快递 8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006af] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=10时询问受访者及配偶）  1. 销售人员 4. 行政辅助与管理人员  2. 服务员 5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  3. 厨师 |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ag] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=11时询问受访者及配偶）  1. 移动端研发人员 4. 行政辅助与管理人员  2. 非移动端研发人员 5. 服务人员  3. 销售人员 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ah] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=12时询问受访者及配偶）  1. 项目主管/基金经理等 5. IT技术人员  2. 销售与市场人员 6. 管理人员  3. 行政辅助人员 7.一般工作人员  4. 研究分析人员 8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ai] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=13时询问受访者及配偶）  1. 销售人员 5. IT技术人员  2. 管理人员 6. 非IT技术人员  3. 行政辅助人员 7.在线运营人员  4. 一般工人 8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006aj] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=14时询问受访者及配偶）  1. 会计/审计 6. 专业技术人员  2. 销售人员 7. 一般人员  3. 管理人员 8. 律师  4. 行政辅助人员 9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  5. IT技术人员 |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ak] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=15时询问受访者及配偶）  1. 研究人员 4. IT技术人员  2. 教师 5. 管理人员  3. 行政辅助人员 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006al] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=16、21、22、23时询问）  1. 管理人员 4. 非IT技术人员  2. 行政辅助人员 5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  3. IT技术人员 |  |  |  |  |  |  |
| [A3006am] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=17时询问受访者及配偶）  1. 保姆 4. 生活休闲业服务人员  2. 物业人员 5. 其他服务人员  3. 个人护理从业人员（如理发、按摩等） 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006an] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=18时询问受访者及配偶）  1. 管理人员 5. 销售人员  2. IT技术人员 6. 服务人员  3. 在线运营人员 7. 后勤/行政辅助人员  4. 导游或领队 8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ao] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=19时询问受访者及配偶）  1. 医生 6. 管理人员  2. 护士 7. 一般工作人员  3. 药师 8. IT技术人员  4. 护工 9. 行政辅助人员  5. 销售人员 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3006ap] | 【CAPI加载姓名】在此工作中属于？（仅在A3006a=20时询问受访者及配偶）  1. 在线运营人员 6. IT技术人员  2. 运动员、演员 7. 行政辅助人员  3. 记者 8. 非IT技术人员  4. 销售人员 9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  5. 管理人员 |  |  |  |  |  |  |
| [A3011] | 去年，一共有几个月从事本工作？（仅在A3005a<2015时询问受访者及配偶） |  |  |  |  |  |  |
| [A3012a] | **访员注意：不足一天按一天计算**  在工作月，平均每个月工作多少天？（仅询问受访者及配偶） |  |  |  |  |  |  |
| [A3013a] | 在工作日，平均每天工作几小时？（仅询问受访者及配偶） |  |  |  |  |  |  |
| [A3014a] | 工作单位是哪种类型的？（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 政府部门  2. 事业单位  3. 国有/国有控股企业【跳至A3018a】  4.集体/集体控股企业【跳至A3018a】  5.私营企业（不含外资）【跳至A3018a】  6.外资/中外合资企业【跳至A3018a】  7. 非营利非政府组织【跳至A3020】  8.军队  9.个体经营【跳至A3020】  10.其他（请注明）\_\_­\_\_【跳至A3020】 |  |  |  |  |  |  |
| [A3015] | 【CAPI加载姓名】是哪种编制？（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 没有编制 4.事业编制（其他）  2. 行政编制（公务员） 5. 军队编制  3. 事业编制（参公管理） |  |  |  |  |  |  |
| [A3009] | 在此工作中的职务是什么？（询问A3014a=1、2且16岁以上所有家庭成员）  1. 普通职工 6. （副）处长  2. 单位部门负责人（如经理） 7. （副）局长及以上  3. 单位负责人（如总经理） 8. 村干部  4. （副）组/股长 9. 乡镇干部  5. （副）科长 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_  **→跳至A3020** |  |  |  |  |  |  |
| [A3018a] | 该单位是否已上市？包括境外上市？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A3020] | 去年，【CAPI加载姓名】实收多少税后货币工资？扣除五险一金、奖金、补贴、实物收入。（单位：元）（仅在A3005a<2015时询问16岁以上所有家庭成员）注意：仅包括落袋为安的部分，外币工资折算成人民币。  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[A3020it]） |  |  |  |  |  |  |
| [A3020it] | 【CAPI加载姓名】去年的税后货币工资在下列哪个范围内？（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 1万以下 7. 30万-50万  2. 1万-2万 8. 50万-100万  3. 2万-5万 9. 100万-200万  4. 5万-10万 10. 200万-500万  5. 10万-20万 11. 500万以上  6 . 20万-30万 |  |  |  |  |  |  |
| [A3022] | 去年，【CAPI加载姓名】获得的税后奖金收入总共有多少元？包括月奖、季度奖、半年度奖、年终奖、节日奖、股票分红以及其他奖。（单位：元）（仅在A3005a<2015时询问16岁以上所有家庭成员）  （如果受访者不知道或不回答；则询问[A3022it]） |  |  |  |  |  |  |
| [A3022it] | 【CAPI加载姓名】去年的税后奖金在下列哪个范围内？（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 |  |  |  |  |  |  |
| [A3023] | 去年，【CAPI加载姓名】获得的税后补贴收入或实物收入总共有多少元？包括食品、医疗补贴、交通通讯补贴、住房补贴等。（单位：元）（仅在A3005a<2015时询问16岁以上所有家庭成员）  （若受访者不知道或不回答，则询问[A3023it] ） |  |  |  |  |  |  |
| [A3023it] | 【CAPI加载姓名】去年的税后补贴收入或实物收入在下列哪个范围内？（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 |  |  |  |  |  |  |
| [A3024] | 去年，【CAPI加载姓名】个人所得税总共支付了多少元？包括为该工作的货币工资、奖金、补贴等总共缴纳的。（单位：元）（仅在A3005a<2015时询问16岁以上所有家庭成员）  （若受访者不知道或不回答，则询问[A3024it] ） |  |  |  |  |  |  |
| [A3024it] | 【CAPI加载姓名】去年的个人所得税在下列哪个范围内？（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 |  |  |  |  |  |  |
| [A3024a] | 假如您现在需要换一份工作，您对新工作的最低薪资要求是每个月多少钱？（单位：元/月）（只询问受访者） |  |  |  |  |  |  |
| **注意:[A3002] >1，则询问[A3027] ~[A3037it]第二份工作情况。** | | | | | | | |
| [A3027] | 【CAPI加载姓名】哪一年开始从事这份工作？（询问16岁以上所有家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A3028] | 【CAPI加载姓名】第二职业的工作性质是？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.受雇于他人或单位（签订正规劳动合同）  2.临时性工作（没有签订正规劳动合同，如打零工）  3.务农【跳至A3037e】  4.经营个体或私营企业、自主创业、开网店【跳至A3037e】  5.自由职业  6.其他（志愿者）【跳至A3037e】  **自由职业：不受雇于某一单位或个人，如画家、自由撰稿人、独立的演员或歌手等。** |  |  |  |  |  |  |
| [A3029] | 去年，一共有几个月从事本工作？（仅在A3027<2015时询问受访者及配偶） |  |  |  |  |  |  |
| [A3030a] | **访员注意：不足一天按一天计算**  在工作月，平均每月工作多少天？（仅询问受访者及配偶） |  |  |  |  |  |  |
| [A3031a] | 在工作日，平均每天工作几小时？（注：这里的小时数=上周工作总小时数/工作天数）（仅询问受访者及配偶） |  |  |  |  |  |  |
| [A3036] | 去年，【CAPI加载姓名】从第二职业中能获得的税后收入是多少元？包括奖金、补贴、实物收入。（单位：元）（仅在A3027<2015时询问16岁以上所有家庭成员）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[A3036it]） |  |  |  |  |  |  |
| [A3036it] | 去年，第二职业的税后收入在下列哪个范围内？（仅在A3027<2015时询问16岁以上所有家庭成员）  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 |  |  |  |  |  |  |
| [A3037] | 去年，【CAPI加载姓名】第二职业的个人所得税总共支付了多少？包括为货币工资、奖金、补贴等缴纳的。（单位：元）（仅在A3027<2015时询问16岁以上所有家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A3037it] | 去年，【CAPI加载姓名】第二职业的个人所得税在下列哪个范围内？  1. 2千以下 7. 10万-15万  2. 2千-5千 8. 15万-20万  3. 5千-1万 9. 20万-30万  4. 1万-2万 10. 30万-50万  5. 2万-5万 11. 50万以上  6. 5万-10万 |  |  |  |  |  |  |
| **若[A3003]=4，询问[A3037e] -[A3037n]自主创业前一份工作情况。** | | | | | | | |
| [A3037e] | 【CAPI加载姓名】自主创业以前是否有工作？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.是  2.否【跳至A4002a】 |  |  |  |  |  |  |
| [A3037f] | 这份工作是否是您刚才提到【CAPI加载姓名】的第二份工作？（仅在A3002>1时询问16岁以上所有家庭成员）  1.是【跳至A4002a】  2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A3037g] | 工作的性质是？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.受雇于他人或单位（签订正规劳动合同）  2.临时性工作（没有签订正规劳动合同，如打零工）  3.务农【跳至A4002a】  4.经营个体或私营企业、自主创业、开网店【跳至A4002a】  5.自由职业  6.其他（志愿者）【跳至A4002a】  **自由职业：不受雇于某一单位或个人，如画家、自由撰稿人、独立的演员或歌手等。** |  |  |  |  |  |  |
| [A3037n] | 工作单位是哪种类型的？（询问16岁以上所有家庭成员）  1. 政府部门 6. 外资/中外合资企业  2. 事业单位 7. 非营利非政府组织  3. 国有/国有控股企业 8. 军队  4.集体/集体控股企业 9. 个体经营  5.私营企业（不含外资） 10. 其他（请注明）\_\_­\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| **没有工作的家庭成员，询问最近一份工作的情况。（以下问题询问无工作且A3001a=2、4、6、7、8、10、11的家庭成员）** | | | | | | | |
| [A3038] | 【CAPI加载姓名】以前工作过吗？（询问16岁以上无工作且A3001a≠8的家庭成员）  1.是 2.否【跳至A3045】  **提示：下面我们将询问您最近一份工作的情况。** |  |  |  |  |  |  |
| [A3042aa] | 最近一份工作属于哪个行业？（仅询问受访者及其配偶或新受访户A3001a=8的家庭成员）  1.农、林、牧、渔业 13.房地产业  2.采矿业 14.租赁和商务服务业  3.制造业 15.科学研究和教育  4.电力、热力、燃气及水生产和供应业 16.水利、环境和公共设施管理业  5.建筑业 17.居民服务、修理和其他服务业  6.线上批发零售业 18.旅游业  7.线下批发零售业 19.医疗卫生  8.交通运输业 20.文化、传媒、体育和娱乐业  9. 仓储、物流和邮政业 21.公共管理、社会保障  10.住宿业与餐饮业 22.社会工作与社会组织  11.信息传输、软件和信息技术服务业 23.国际组织  12.金融业 24.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3042b] | 在此工作中的职务是什么？（仅询问2015年新访户A3001a=8的家庭成员）  1. 普通职工 6.（副）处长  2. 单位部门负责人（如经理） 7. （副）局长及以上  3. 单位负责人（如总经理） 8. 村干部  4. （副）组/股长 9. 乡镇干部  5. （副）科长 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3042c] | 工作单位是哪种类型的？（仅询问2015年新访户A3001a=8的家庭成员）  1. 政府部门 6. 外资/中外合资企业  2. 事业单位 7. 非营利非政府组织  3. 国有/国有控股企业 8. 军队  4.集体/集体控股企业 9. 个体经营  5.私营企业（不含外资） 10. 其他（请注明）\_\_­\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [A3043] | 【CAPI加载姓名】退休前一个月的税后货币工资是多少？扣除五险一金、奖金、补贴、实物收入，且不包括失业保险赔偿金和单位的失业赔偿。（单位：元）（仅询问2015年新访户A3001a=8的家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A3043a] | 【CAPI加载姓名】退休前一年，各种奖金、补贴、实物收入共有多少？（单位：元）（注意：实物折算现金）（仅询问2015年新访户A3001a=8的家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| **访员注意：以下问题A3044-A3048、A3051仅在A3001a=2、4、6、7、10、11时询问，A3049-A3049e在A3001a=2、4、6、7、11时询问。** | | | | | | | |
| [A3044] | 哪年没有工作的？\_\_\_\_\_年（在A3038=1时询问16岁以上所有家庭成员）  **注意：最近一次失业时间** |  |  |  |  |  |  |
| [A3045] | 是否去相关部门登记过？（询问16-59岁男性家庭成员和16-49岁女性家庭成员）  1.是【跳至A3046】 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [A3045a] | 为什么没有去失业登记？（询问16-59岁男性家庭成员和16-49岁女性家庭成员）  1.非本市户籍 5.想要登记还未去办理  2.资料不齐 6.觉得没有用  3.不知道有登记制度 7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  4.不知道如何办理 |  |  |  |  |  |  |
| [A3046] | 是否领取过失业保险金或失业救济金？（询问16岁以上，65岁以下所有家庭成员）  1.是 2.否【跳至A3049】 |  |  |  |  |  |  |
| [A3047] | 领取多长时间了？（单位：月）（询问16岁以上，65岁以下所有家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A3048] | 每个月领取多少钱？（单位：元/月）（询问16岁以上，65岁以下所有家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A3049] | 在过去的一个月内，【CAPI加载姓名】是否在寻找工作？  （询问16岁以上所有家庭成员）  1.是 2.否【跳至A3049b】 |  |  |  |  |  |  |
| [A3049a] | 【CAPI加载姓名】为找工作都做了些什么事情？（可多选）（询问16岁以上所有家庭成员）  1.阅读刊登在报纸或网上的工作机会 5.联系招聘单位或中介机构  2.参加工作培训、学习课程 6.求助朋友或亲戚  3.递送简历或填申请 7.张贴求职公告或回复招聘启事  4.参加笔试、面试 8.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **→跳至A3049c**  名词解释：  阅读刊登在报纸或网上的工作机会是指只阅读了招聘广告，而没做出任何实质性行动 |  |  |  |  |  |  |
| [A3049b] | 过去一个月，【CAPI加载姓名】没有寻找工作的主要原因是？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.认为没有适合自己的工作 6.上学  2.找过但找不到工作 7.培训  3.缺乏必要的学历、培训、技能或经验 8.自身健康问题  4.认为存在年龄或其他类型的歧视 9.交通问题  5.照料家人或其他家庭义务 10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **→跳至A4002a** |  |  |  |  |  |  |
| [A3049c] | **访员注意：不足一周按一周计算**  到上周末为止，【CAPI加载姓名】已经找了多长时间的工作？（单位：周）（询问16岁以上所有家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| [A3049d] | 如果提供给【CAPI加载姓名】一份工作，他能否在一周内开始工作？（询问16岁以上所有家庭成员）  1.是 2.否  **说明：若受访者对提供的工作提出某些附加条件，如工作期间、工作类型等，依然选1；若受访者只是因为暂时生病（如感冒），而不能开始工作也选1。** |  |  |  |  |  |  |
| [A3051] | 【CAPI加载姓名】目前对新工作的最低薪资要求是每个月多少钱？（单位：元/月）（询问16岁以上所有家庭成员） |  |  |  |  |  |  |
| **访员注意：[A3052] 仅询问四川省受访户中14-35岁家庭成员** | | | | | | | |
| [A3052] | 您认为可以用以下哪些选项描述【CAPI加载姓名】？（可多选）  1.青年作家/撰稿人 9.青年志愿者  2.青年歌手 10.青年股民  3.青年演员 11.IT青年  4.青年模特 12.残疾青年  5.绘画/书法行业青年 13.在网络上有影响力的青年  6.舞蹈行业青年 14.有不良行为的青年  7.文艺青年 15.普通青年  8.网络媒体从业青年 |  |  |  |  |  |  |

## 五、受访者的主观态度及金融知识

**显示:下面我们想问一些金融方面的知识**

[A4002a] 您平时对经济、金融方面的信息关注程度如何？

1.非常关注 4.很少关注

2.很关注 5.从不关注

3.一般

**访员注意：含临时性培训**

[A4002b] 您是否上过经济或金融类课程？

1.是 2.否

**访员注意：可以向受访户询问，如果您买彩票中了50万元，您愿意选择哪种投资项目？**

[A4003] 如果您有一笔资金用于投资，您最愿意选择哪种投资项目？

1.高风险、高回报的项目

2.略高风险、略高回报的项目

3.平均风险、平均回报的项目

4.略低风险、略低回报的项目

5.不愿意承担任何风险

6.不知道

[A4004a] 假设银行的年利率是4%，如果把100元钱存1年定期，1年后获得的本金和利息为？

1.小于104元 3.大于104元

2.等于104元 4.算不出来

[A4005a] 假设银行的年利率是5%，通货膨胀率每年是3%，把 100元钱存银行一年之后能够买到的东西将？

1.比一年前多 3.比一年前少

2.跟一年前一样多 4.算不出来

[A4006a] 如果现在有两张彩票供您选择，若选第一张，您有100%的机会获得4000元，若选第二张，您有50%的机会获得10000元，50%的机会什么也没有，您愿意选哪张？

1.第一张 2.第二张

[A4007aa] 您认为一般而言，股票和基金哪个风险更大？

1.股票 4.没有听说过基金

2.基金 5.两者都没有听说过

3.没有听过股票

[A4007a] 您家平时是否记账？（家庭收入和支出账目）（仅询问陕西农村受访户）

1. 是 2. 否【跳至A4007c】

[A4007b] 您家记账的频率是？（仅询问陕西农村受访户）

1. 日记账 4. 季度记账

2. 周记账 5. 仅记录重要收支项

3. 月记账 6. 其他（请注明）

[A4007c] 去年，您家的家庭支出是否控制在计划之内？（仅询问陕西农村受访户）

1. 是【跳至A4007e】 2. 否

[A4007d] 为什么没有能够将支出控制在计划范围内？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

* 1. 工作不稳定，无法保证收入
  2. 农业生产经营受挫，无法保证收入
  3. 其他来源的收入减少
  4. 家人生病
  5. 家庭遭受其他意外
  6. 其他（请注明）

**访员注意：个人信用报告记录了客户与银行之间发生的信贷交易的历史信息，只要客户与银行有信贷业务往来就会通过商业银行的数据报送而进入个人征信系统，从而形成了客户的个人信用报告。（信贷业务往来包括办理过信用卡、贷款、为他人贷款担保等于银行之间的信贷业务。）**

[A4007e] 您是否知道个人信用报告？（仅询问陕西农村受访户）

1.是 2否

[A4007f] 您认为以下哪些行为会影响您在银行的个人信用记录？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

1.拖欠银行贷款 4.未正常缴纳应付费用（水、电、电信费用）

2.未能及时、足额还信用卡欠款 5.自己经营的中小企业拖欠银行贷款

3.拖欠银行卡年费 6.没什么会影响个人信用

**访员注意：参与金融市场包括存贷、股票、理财以及保险等金融业务。**

[A4007g] 您认为参与金融市场有哪些作用？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

1.方便、安全 4.没什么作用

2.有利于财富积累（投资） 5.其他（请注明）

3.有利于分散风险

[A4007h] 如果您的存折（银行卡）遗失或密码忘记，您会如何处理？（仅询问陕西农村受访户）

1. 让金融机构把钱退给自己

2. 找熟人去取回钱

3. 立即进行电话挂失，然后持本人有效证件到原存款银行办理书面挂失手续

4. 自认倒霉，就当钱丢了

5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[A4007i] 您觉得在使用银行卡时，为确保用卡安全应注意以下哪些事项？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

1. 妥善保管好取现密码，不随意泄漏

2. 不要打印交易单据

3. 交易流水单如果无误，不可以随意丢弃

4. 不要向陌生人透露银行卡的相关信息

5. 其他（请注明）

[A4007j] 您是否了解向金融机构（银行、农村信用社等）申请贷款的程序？（仅询问陕西农村受访户）

1. 非常了解

2. 比较了解

3. 一般

4. 不太了解

5. 完全不了解

[A4007k] 你认为以下哪些方式能够识别人民币真伪？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

1. 看水印

2. 看白水印

3. 看安全线

4. 看光变油墨

5. 看隐形面额数字

6.摸人像、盲文点等

7.抖动钞票，听声音

8.借助检测假币的仪器

9. 其他（请注明）

[A4007l] 如果收到假币，您会怎么处理？（仅询问陕西农村受访户）

1. 想办法花出去 　　　 4. 上交金融机构

2. 自行销毁 　　　 5. 自己保存

3. 上交公安机关 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[A4007m] 您知道在哪里可以兑换残损人民币吗？（仅询问陕西农村受访户）

1. 人民银行 4. 消费者协会

2. 银行营业网点 5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

3. 公安机关

[A4007n] 过去一年，您家是否收到过假币？（仅询问陕西农村受访户）

1. 是 2. 否【跳至A4007p】

**访员注意：包括收到后又花出去的、上交的、自行销毁的以及自己保存的假币。**

[A4007o] 过去一年，您家收到的假币共有多少钱？（单位：元）（仅询问陕西农村受访户）

[A4007p] 您对保险产品是如何看待的？（仅询问陕西农村受访户）

1. 不需要，平时不会遇到什么风险

2. 不需要，遇到风险时保险不管用

3. 需要，但不知道买哪种产品合适

4. 需要，但没有足够的钱

5. 需要，倾向于能提供高的投资回报的保险产品

6. 需要，倾向于提供高保障的产品

7. 其他（请注明）

[A4007q] 您认为以下哪些机构不能办理存款？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

1. 中国农业银行

2. 中国农业发展银行

3. 中国人寿

4. 小额贷款公司

5. 民间集资个人或者团体（承诺高额回报）

[A4007r] 当接到陌生电话或信息告知亲人出事急需汇款救治时，您会如何处理？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

1. 及时汇款、救人要紧 4. 立即报告公安机关

2. 不予理会 5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

3. 冷静思考，查明情况再做决定

[A4007s] 您认为如何才能防止金融诈骗？（可多选）（仅询问陕西农村受访户）

1. 不贪小便宜，相信“天上不会掉馅饼”

2. 注意保管个人身份证、户口本等证件，不轻易借给他人

3. 保存好自己的存折、银行卡等

4. 不将密码告诉他人

5. 相信亲戚、朋友和老乡，他们是不会骗人的

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[A4007t]当您在接受金融服务的过程中权益受损的时候，您会如何做？（仅询问陕西农村受访户）

1. 向金融机构投诉，寻求解决

2. 向工商管理部门、监管部门、人民银行投诉

3. 拨打金融消费权益保护热线电话"12363"进行投诉

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

5. 不处理

**若至少有一位家庭成员A2001选6（子女），且A2001=6的家庭成员所对应的的A2005≥1988 & A2005≤2012时，则询问A4010a，否则跳至A4010b**

[A4010a] 您是否有送小孩出国深造的打算？

1.是 3.否

2.看情况

[A4010b] 您是否有移民的打算？

1.是 3.否

2.看情况

[A4011c] 总的来说，您现在觉得幸福吗？

1.非常幸福 4.不幸福

2.幸福 5.非常不幸福

3.一般

**基层治理**

**显示：下面我们想了解一下您对社区工作的评价。**

[A4012] 如果您与本社区居民发生矛盾或纠纷，您会求助谁来调解？（最多可选三项）（仅询问A问卷受访户）

1. 亲朋好友

2. 自己解决

3. 社区干部

4. 上级政府

5. 社会组织

6. 宗族/宗教

7. 企业单位

8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[A4014] 您觉得社区居委会/村委会对您的帮助有多大？（仅询问A问卷受访户）

1. 非常大 4. 不太大

2. 比较大 5. 没有帮助

3. 一般

[A4016] 在医生、科学家、教师、律师4类人群中，您信任的人群有多少类？（仅询问A问卷受访户）

1. 一类

2. 两类

3. 三类

4. 四类

5. 都不信任

[A4017] 您对目前社会保障的水平是否满意？（仅询问A问卷受访户）

1. 非常满意

2. 比较满意

3. 一般

4. 不太满意

5. 非常不满意

[A4020] 您对社区劳动就业服务满意度如何？（例如提供就业信息、职业介绍、组织就业培训等）（仅询问A问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4022] 您对社区/村为老年人、儿童及残疾人提供的照顾满意度如何？（仅询问A问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4024] 您对本区/县的医疗、卫生服务满意度如何？（仅询问A问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4026] 您通过居委会/村委会的宣传了解到以下哪些信息？（可多选）（仅询问A问卷受访户）

1.两委年度工作计划

2.党务工作

3.财务收支及债务

4.集体资产及其经营管理

5.项目及重大事项进展

6.各类补助情况明细

7.下拨补助经费使用情况

8.计划生育工作

9.社区/村干部工资及补贴

10.各种政策解释宣传

11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[A4026a] 您对社区治理是否有参与的意愿？（仅询问A问卷受访户）

1. 是 2.否

[A4026b] 您觉得您对社区的建议是否受到了重视？（仅询问A问卷受访户）

1.是

2.否

3.没有提过建议

**显示：下面我们想了解一下您对社区工作的评价。**

[A4013] 如果您生活有困难，您会向谁寻求帮助？（最多可选三项）（仅询问B问卷受访户）

1. 亲朋好友

2. 自己解决

3. 社区干部

4. 上级政府

5. 社会组织

6. 宗族/宗教

7. 企业单位

8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[A4015] 您对不认识的人信任度如何？（仅询问B问卷受访户）

1. 非常信任 4. 不太信任

2. 比较信任 5. 非常不信任

3. 一般

[A4015a] 在医生、科学家、教师、律师、区/县官员5类人群中，您信任的人群有多少类？（仅询问B问卷受访户）

1.一类

2.两类

3.三类

4.四类

5.五类

6.都不信任

[A4018] 您对社区环境整治满意度如何？（仅询问B问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4019] 您对社区文化娱乐服务满意度如何？包括居民自发组织的文化娱乐活动。比如文艺表演、舞蹈（包括广场舞）、书法字画比赛、公益讲座、亲子教育活动、各类体育健身活动以及其他兴趣小 组活动等。（仅询问B问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4021] 您对社区治安管理满意度如何？（仅询问B问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4023] 您对社区居委会/村委会最近一次的民主选举工作满意度如何？（仅询问B问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4025] 您对社区/村的交通道路建设满意度如何？（仅询问B问卷受访户）

1.非常满意

2.比较满意

3.一般

4.不太满意

5.非常不满意

6.未开展此项工作或服务

[A4027] 您对本区/县的义务教育满意度如何？（仅询问B问卷受访户）

1. 非常满意

2. 比较满意

3. 一般

4. 不太满意

5. 非常不满意

[A4027a] 您认为当今社会是否公平？（仅询问B问卷受访户）

1.非常公平

2.比较公平

3.一般

4.不太公平

5.非常不公平

[A4027b] 生活在当今的时代，您是否有安全感？（仅询问B问卷受访户）

1.非常安全

2.比较安全

3.一般

4.不太安全

5.非常不安全

[A4027c] 您对社区的建议受到社区或上级政府采纳了吗？（仅询问B问卷受访户）

1.是

2.否

3.没有提过建议

[A4028] 您所在社区是否有以下公共交流平台？（可多选）

1.QQ群

2.微信群

3.网络论坛（社区BBS，贴吧等）

4. 微博

5. 其他（请注明）

6. 都没有【跳至A4030】

[A4029] 您是否从本社区公共交流平台上获得过社区服务信息？

1.是 2.否

**环境保护**

**显示：下面我们想了解一下您对环境保护问题的看法。**

[A4030] 您觉得所在城市，下列哪些方面的污染比较严重？（最多选三项）（仅询问A问卷城镇受访户）

1.工厂排污

2.机动车尾气

3.生活垃圾

4.电磁辐射污染

5.噪音污染

6.饮食业油烟污染

7.农业污染

8.塑料袋或塑料餐盒污染

9.水污染

10.空气污染

11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[A4032] 您对日常所食用的食品是否放心？（仅询问A问卷受访户）

1. 放心

2. 一般

3. 不放心

[A4034] 您或您的家人平时是否愿意花更高的价钱来购买同类同质但带有绿色标识的产品？（主要指有机

产品、节能产品及其他绿色产品）（仅询问A问卷受访户）

1.是 2. 否

[A4031] 您觉得所在城市政府是否重视城市环保工作？（仅询问B问卷城镇受访户）

1.重视 3.不重视

2.一般

[A4033] 您是否习惯于在购物时自行携带购物袋？（仅询问B问卷受访户）

1. 是 2. 否

[A4035] 您愿意每年花多少钱来支持环境保护？（仅询问B问卷受访户）

# 第二部分:资产与负债

**显示:下面，我们将询问一下您家庭的资产与负债情况，这里的家庭包括您先前提到的所有家庭成员。让我们先从非金融资产开始。**

## 一、非金融资产

### （一）生产经营项目

#### 农业

[B1001] 去年**，**您家是否从事农业生产经营？包括农、林、牧、渔，不包括受雇于他人的农业生产经营。

1.是 2.否

**名词解释**：农业生产经营主要包括种植农作物，育种，养殖牲畜、家禽、水产品等农业活动。

**通俗问法**：去年，您家是否有人务农，就是种田，种果树，搞养殖等。

[B1001a] 您家是否为贫困户？（仅询问农村受访户）

1.是 2.否

**名词解释**：贫困户，按照国家规定，农村家庭人均收入低于一定水平可以申请贫困户，需要填写《贫困手册》，经过村委民主评议、公示、乡镇政府审核后称为贫困家庭。

[B1001b] 您家是否有家庭成员担任村干部一职？包括村长、村书记、村主任、村支书、妇女主任等。。（仅询问农村受访户）

1.是 2.否

**若B1001=2，跳至B2000b**

[B1001c] 您家属于下列哪种农业生产经营户？（可多选）

1.农业企业 4.专业大户

2.农业合作社 5.普通农户

3.家庭农场 6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**[B1001d]-[B1004g]仅在[B1001c]=1、2、3时询问**

**CAPI：逐一加载B1001c所选选项，循环询问B1001d**

[B1001d] 该【CAPI逐一加载B1001c选项】在下列哪些部门进行了登记注册？（可多选）（仅当[B1001c] =1、2、3时询问）

1. 工商部门

2. 其他部门（如农委、民政部门）

3. 没有登记注册

**访员注意：从事经济作物、林木、畜牧养殖、水产养殖和捕捞等生产需是以营利为目的。比如家里养的鸡、鸭、牛、羊、鱼等是供自家吃的，就不算；如果是拿到集市上出售的可作为家庭从事农业生产经营活动。**

[B1004] 去年，您家从事了哪些农业生产经营？（可多选）

1. 种植粮食作物

2. 种植经济作物

3. 林木种植和采运

4. 畜禽饲养

5. 水产养殖和捕捞

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1004b] 去年，您家种植的粮食作物有哪些？（可多选）（仅当B1004=1时询问）

1. 水稻

2. 小麦

3. 玉米

4. 马铃薯

5. 甘薯

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1004c] 去年，您家主要种植的经济作物有哪些？（可多选）（仅当B1004=2时询问）

1. 大豆

2. 花生

3. 油菜

4. 茶

5. 棉花

6. 甜菜

7. 甘蔗

8. 烟叶

9. 蔬菜

10. 瓜果

11. 香料作物

12. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：本年农作物总播种面积=上年秋冬播种面积+本年春播面积+本年夏播面积+本年秋播秋收作物播种面积。**

**CAPI：逐一加载B1004b、B1004c所选选项，循环询问B1004d-B1004f**

[B1004d] 去年，您家【CAPI逐一加载B1004b、B1004c所选项】的播种面积是？（仅在B1004b=1、2、3或B1004c=1、2、3时询问）

**访员注意：若受访者已经回答，则直接记录**

[B1004e] 记录单位是？（仅在B1004b=1、2、3或B1004c=1、2、3时询问）

1.亩

2.分

3.顷

4.公顷

5.平方米

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**通俗问法**：（以水稻为例）去年，您家种的水稻一共产了多少斤？

[B1004f] 去年，您家【CAPI逐一加载B1004b、B1004c所选项】的总产量是多少公斤？（单位：公斤）（仅在B1004b=1、2、3或B1004c=1、2、3时询问）

[B1004g] 去年，您家养殖了下列哪些牲畜/家禽/水产品？（可多选）（仅[B1004] =4、5时询问）

1.牛

2.猪

3.羊

4.鸡

5.鸭

6.鹅

7.鸽子

8.鹌鹑

9.兔

10.狗（非宠物）

11.马

12.驴

13.鱼类

14.虾蟹类

15.贝类

16.藻类

17.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**CAPI：逐一加载 B1004所选选项，循环询问[B1004h]-[B1004iit]**

[B1004h] 去年，您家【CAPI逐一加载B1004所选项】的总产值是？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B1004hit]）

**通俗问法**：（以1000斤水稻为例）去年，您家这1000斤水稻拿到市场上卖能卖多少钱？

[B1004hit]去年，您家【CAPI逐一加载B1004所选项】总产值在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**访员注意：若去年未销售，则填“0”。**

[B1004i]去年，您家销售【CAPI逐一加载B1004所选项】的毛收入是多少？

（若受访者不知道或不回答，则询问[B1004iit]）

**通俗问法**：（以种植水稻为例）去年，您家种的水稻一共卖了多少钱？

[B1004iit]去年，您家销售【CAPI逐一加载B1004所选项】的毛收入在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

[B1002] 去年，您的家庭成员有几个人从事农业生产经营？

**通俗问法**：去年，您家有几个人务农/干农活？

**若B1002=0，则跳至B1011**

**访员注意：不足一月按月折算，并保留一位小数**

[B1003] 去年，他们平均有几个月从事农业生产经营？（单位：月）

**访员注意：该题不包含因雇佣或租赁农用机械及运输车辆配备的操作人员**

[B1011] 去年，除了您的家庭成员之外，您家是否因农业生产经营雇佣其他人？

1.是 2.否【跳至B1005a】

**通俗问法**：去年，您家有没有雇人干农活？

[B1011a] 去年，您家因农业生产经营一共雇佣多少人？

[B1011b] 去年，您家因为农业生产经营雇人一共花了多少钱？（单位：元）

[B1005a] 您家是否有用于农业生产的牲畜？

1.是 2.否【跳至B1014】

**通俗问法**：您家有没有用于耕地或是拉货的牛、马、驴、骡子这些牲畜呢？

[B1005b] 您家用于农业生产经营的牲畜总共值多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B1005bit]）

[B1005bit] 您家自己养殖或用于农业生产经营的牲畜的总价值在下列哪个范围内？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

[B1014] 您家的农业机械总共值多少钱？若无农业机械，则填“0”（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问B1014it）

**名词解释**：农业机械：拖拉机、播种机、插秧机、收割机、脱粒机、耕地机、钢磨（碾米机）、抽水机、喷药机、饲料粉碎机等各种用于农业生产及农产品加工的机械。

[B1014it] 目前，这些农业机械总价值在下列哪个范围内？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

**[B1014a]-[B1014ad]仅当B1004b=1、2、3或B1004c=1、2、3时询问**。

[B1014a] 去年，您家的种植业生产在下列哪个环节使用了机器？（可多选）

1.耕地

2.播种

3.收获

4.未使用机器【跳至B1015a】

[B1014aa] 使用机器耕地的土地面积是？（仅当B1014a=1时询问）

[B1014ab] 使用机器播种的土地面积是？（仅当B1014a=2时询问）

[B1014ac] 使用机器收获的土地面积是？（仅当B1014a=3时询问）

[B1014ad] 单位是\_\_\_\_\_？

1.亩 4.公顷

2.分 5.平方米

3.顷 6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：包括因农地整理、播种、收割、施肥、除草、治虫、灌溉、脱粒、运输等产生的雇佣和租赁农用机械及运输车辆服务的机械作业费和人工费。没有雇佣或租赁农用机械和运输车辆的，填“0”。**

[B1015a] 去年，您家租赁农用机械以及农用运输车辆（包括设备操作人员）一共花了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B1005ait]）

[B1015ait]去年，您家雇佣或租赁农用机械以及农用运输车辆的花费在下列哪个范围？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

[B1017] 去年，您家采购了下列哪些农资品？（可多选）

1.种子

2.种苗

3.幼崽

4.幼苗

5.农药

6.生长剂

7.鱼药

8.除草剂

9.化肥

10.饵料

11.农膜

12.小型农机具

13.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

14.未采购农资品【跳至B1012】

**CAPI：逐一加载B1017所选选项，循环询问B1019**

[B1019] 采购【CAPI逐一加载B1017所选项】花费了多少钱？（单位：元）

[B1020] 主要通过下列哪种渠道进行的采购。

1.农资市场

2.销售人员下乡推销农资品

3.农资店/超市

4.电商平台

5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**通俗问法**：（以农药为例）您家是在哪儿买的农药呢？

[B1021] 去年，采购农资品时，是否有赊销或借款？

1.是 2.否

**通俗问法**：您家去年买的这些农药、化肥和种子有没有赊账或是借别人的钱呢？

[B1012] 除以上提到的成本支出外，去年您家从事农业生产经营的其他成本是多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B1012it]）

**通俗问法**：除了我们刚刚提到的买种子、化肥、农药、雇人、租机器这些，您家因为务农还花了多少钱？包括灌溉的水费、电费等。

[B1012it]农业生产的其他成本在下列哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**显示：下面我们想了解一下您家农产品的销售及农资采购情况。**

[B1100] 去年，您家是否出售了自家生产的农产品？

1.是 2.否【跳至B1013a】

**通俗问法**：（以苹果为例）去年，您家种的这些苹果有没有出售呢？

[B1101] 去年，您家的农产品中有多少是通过网络销售的？

1.全部通过网络销售

2.大部分通过网络销售

3.一半通过网络销售

4.少部分通过网络销售

5.没有通过网络销售【跳至B1108】

[B1102] 您家采用的网络销售方式包括？（可多选）

1.成为网上零售商的供应商

2.自己开设网店销售

3.网上推介宣传

4.自行建立销售型网站

5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1103] 您家是从哪一年开始采用网络销售农产品的？（注意：年份用四位数表示，如2010）

[B1104] 您家网上销售农产品所使用的电子商务平台有哪些？（可多选）

1.阿里巴巴

2.淘宝/天猫

3.京东

4.中粮我买网

5.顺丰优选

6.本来生活

7.一号店

8.亚马逊中国

9.当当

10.美团

11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1105] 您家网上销售农产品所采用的收款方式有哪些？（可多选）

1.第三方支付平台

2.网银

3.货到收款

4.找人代付

5.银行电汇

6.邮政汇款

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1106] 您家使用的第三方支付平台有哪些？（可多选）（仅在B1105=1时询问）

1.支付宝

2.微信支付

3.财付通

4.银联商务

5.快钱支付

6.汇付天下

7.易宝支付

8.环讯支付

9.通联支付

10.拉卡拉

11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1107a] 网上销售过程中，从发出货物到收回货款一般需要多长时间？（单位：天）

[B1107b] 在网上销售过程中，您家遇到过下列哪些问题？（可多选）

1.农产品保存困难

2.农产品缺乏标准化

3.物流成本高

4.网络基础设施落后

5.网络交易安全性差

6.网络操作知识匮乏

7.网络平台专业性、实用性差

8.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

9.未遇到过任何问题

**若[B1101] =1，则跳至[B1013a]**

[B1108] 除了网络销售方式外，您家主要采用了以下哪些非网络销售方式？（可多选）

1.外地客商上门收购

2.自己到市场销售

3.卖给本地其他销售大户

4.卖给加工企业

5.消费者上门收购

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1109]采用以上非网络销售方式时，从发出货物到收回货款的平均时长是多久？（单位：天）

[B1013a] 目前，您家留存的所有农产品拿到市场上可以卖多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B1013ait]）

**通俗问法**：（以种植水稻为例）现在您家留存的稻谷全部拿到市场上可以卖多少钱呢？

[B1013ait] 目前，您家留存的所有农产品价值大概在哪个范围？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

**若[B1100]=1，询问[B1013b]；若[B1100]=2，跳至[B1006]**

[B1013b]目前，您家是否因出售农产品有尚未完全收回的应收款？

1.是 2.否【跳至B1013d】

**通俗问法**：（以种植出售茶叶为例）现在，您家卖茶叶有没有还没有收回来的钱呢？

[B1013c] 目前， 这些没有收回的应收款金额是多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B1013cit]）

[B1013cit] 目前，这些应收款没有收回的金额大概在哪个范围？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

* 1. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

[B1013d] 目前，您家是否因购买农资品有尚未还清的赊销款？

1.是 2.否【跳至B1006】

**通俗问法**：现在，您家因为买农药、化肥这些农资有没有赊款没还完呢？

[B1013e] 目前，这些赊销款没有还清的金额是多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问B1013eit）

[B1013eit] 目前，这些赊销款没有还清的金额大概在哪个范围？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

**显示：下面我们想了解一些你家获得的农业补贴的情况。**

[B1006] 去年，您家从事农业生产经营是否获得了补贴？不含退耕还林、还草补贴。

1.是 2.否【跳至B1115】

[B1007] 补贴的类型是什么？

1.钱

2.实物【跳至B1010】

3.两者都有

[B1008] 货币补贴的金额是多少？（单位：元）

**若[B1007] =1，跳至[B1115]**

[B1009] 实物补贴包括下列哪几种？ （可多选）

1.农药/化肥 4.鱼虾幼苗

2.种子/树苗 5.农业机械

3.家禽家畜幼仔 6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B1010] 以市价折算，您家因农业生产经营所获得的实物补贴大概值多少钱？（单位：元）

**显示：下面我们想了解您家获得的农业相关服务情况**

[B1115] 在进行农业生产过程中，您家是否获取了一些农业技术指导？

1.是 2.否【跳至B2000b】

[B1116] 您家通过下列哪些方式获得农业技术指导？（可多选）

1.政府免费提供

2.农资品销售方免费提供

3.邻居、亲戚、朋友口口相传

4.通过网络、书报、杂志获取

5.自费参与相关培训

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

#### 工商业

**访员注意:这里“工商业生产经营项目”包括个体小手工业经营和企业经营等.**

[B2000b] 目前，您家是否从事工商业生产经营项目，包括个体户、租赁、运输、网店 、经营企业等？

1.是【跳至B2001a】

2.否【若2013年有工商业，询问B2000c，若2013年无工商业/2015年新增受访户，询问B2000d】

[B2000c] 2013年访问时，我们了解到您家有从事工商业生产经营，您家为什么结束了原来的工商业项目？（可多选）

1.资金问题

2.税负过重

3.政策变化

4.行业竞争

5.经营不善

6.个人及家庭原因

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

8.没有从事过工商业生产经营（不读出）

**若[B1001] =1，跳至[B3001] ；若[B1001] =2，跳至[C1000aa]**

[B2000d] 未来您家是否打算开展工商业生产经营项目，包括个体户、租赁、运输、网店、经营企业等？

1.是 2.否

**若[B1001] =1，跳至[B3001] ；若[B1001] =2，跳至[C1000aa]**

[B2001a] 您家从事工商业的主要原因是？

1. 找不到其他工作机会

2. 从事工商业能挣得更多

3. 理想爱好/想自己当老板

4. 更灵活，自由自在

5. 继承家业

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[B2008] 您家工商业生产经营项目的组织形式是什么？（可多选）

1. 个体户/工商户

2. 没有正规组织形式

3. 股份有限公司

4. 有限责任公司

5. 合伙企业

6. 独资企业

**[B2021]-[B2022it]仅在[B2008]=3、4时询问**

[B2021] 目前，【CAPI加载B2008所选项】的净资产属于您家的是多少？净资产是指资产扣除负债后的剩余部分。资产包括与项目有关的商铺、现金存款、存货、办公设备、机器机械、运输工具等，但不包括用于这些项目的自有住房价值。运输工具包括运输车辆和工程机械车辆的运营、租赁业务，例如，卡车、货车、挖掘机、吊车、推土机等，若三轮车、电瓶车也用于运营或租赁也包括在内。（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2021it] ）

[B2021it] 目前，公司的净资产属于您家的部分在下列哪个范围内？

1. 5万以下

2. 5万-10万

3. 10万-20万

4. 20万-50万

5. 50万-100万

6. 100万-200万

7. 200万-500万

8. 500万-1000万

9. 1000万-2000万

10. 2000万-5000万

11. 5000万以上

[B2022] 去年，您家从【CAPI加载B2008所选项】获得的税后收入是多少？这里的税后收入为扣除所有税费后的收入，收入包括从公司获得的工资、分红、利润分成等。（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2022it] ）

[B2022it] 去年，您家从公司获得的税后收入在下列哪个范围？（单位：元）

1. 2万以下

2. 2万-5万

3. 5万-10万

4. 10万-20万

5. 20万-50万

6. 50万-100万

7.100万-200万

8. 200万-500万

9. 500万-1000万

10.1000万-2000万

11. 2000万以上

**[B2036] –[B2037it] 仅在[B2008] =5、6时询问**

[B2036] 目前，【CAPI加载B2008所选项】的总资产（总资产中属于您家的）是多少？资产包括与项目有关的商铺、现金存款、存货、办公设备、机器机械、运输工具等，但不包括用于这些项目的自有住房价值。运输工具包括运输车辆和工程机械车辆的运营、租赁业务，例如，卡车、货车、挖掘机、吊车、推土机等，若三轮车、电瓶车也用于运营或租赁也包括在内。（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2036it] ）

[B2036it] 目前，企业的总资产（总资产中属于您家的）在下列哪个范围内？

1. 5万以下

2. 5万-10万

3. 10万-20万

4. 20万-50万

5. 50万-100万

6. 100万-200万

7. 200万-500万

8. 500万-1000万

9. 1000万-2000万

10. 2000万-5000万

11. 5000万以上

[B2037] 去年，您家从【CAPI加载B2008所选项】获得的税后收入是多少？这里的税后收入为扣除所有税费后的收入，收入包括从公司获得的工资、分红、利润分成等。（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2037it] ）

[B2037it] 去年，您家从企业获得的税后收入在下列哪个范围？（单位：元）

1. 2万以下

2. 2万-5万

3. 5万-10万

4. 10万-20万

5. 20万-50万

6. 50万-100万

7.100万-200万

8. 200万-500万

9. 500万-1000万

10. 1000万-2000万

11. 2000万以上

**[B2039] –[B2119] 仅当[B2008] =1或2时询问**

[B2039] 您家经营了几个“个体/非正规组织形式”项目？

**若[B2039] =1，则跳至[B2043]**

[B2040] 目前，这些项目的总资产是多少？资产包括与项目有关的商铺、现金存款、存货、办公设备、机器机械、运输工具等，但不包括用于这些项目的自有住房价值。运输工具包括运输车辆和工程机械车辆的运营、租赁业务，例如，卡车、货车、挖掘机、吊车、推土机等，若三轮车、电瓶车也用于运营或租赁也包括在内。（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2040it] ）

[B2040it] 目前，这些项目的总资产在下列哪个范围内？

1. 2万以下

2. 2万-5万

3. 5万-10万

4. 10万-20万

5. 20万-50万

6. 50万-100万

7. 100万-200万

8. 200万-500万

9. 500万-1000万

10. 1000万-2000万

11. 2000万以上

[B2041] 去年，您家从这些项目获得的税后收入是多少？这里的税后收入为扣除所有税费后的收入，收入包括从公司获得的工资、分红、利润分成等。（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2041it] ）

[B2041it] 去年，您家从这些项目获得的税后收入在下列哪个范围？（单位：元）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**若B2039>1显示:下面，我们想了解您家最主要一个该类项目的具体情况。**

[B2043] 您家是从哪一年开始该项目的？

[B2045] 这个项目属于什么行业？

1. 制造业

2. 建筑业

3. 批发业

4. 零售业

5. 住宿业

6. 餐饮业

7. 软件和信息技术服务业

8. 交通运输业

9. 邮政业

10.采矿业

11.房地产开发经营业

12.仓储业

13.租赁和商务服务业

14.物业管理业

15.信息传输业

16.电力、热力、燃气及水生产和供应业

17.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B2046] 您家参与该项目时总投资是多少？（实物折算成现金价值）（包括投入资金、购买生产设备和原材料费用、商铺投入、场地费租用及厂房修建等费用，以及运输车辆和工程机械车辆的运营、租赁业务，例如：卡车、货车、挖掘机、吊车、推土机等，若三轮车、电瓶车也用于运营或租赁也包括在内）（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2046it] ）

[B2046it] 您家参与该项目时的总投资在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[B2050] 目前，该项目的总资产是多少元？资产包括与项目有关的商铺、现金存款、存货、办公设备、机器机械、运输工具等，但不包括用于这些项目的自有住房价值。运输工具包括运输车辆和工程机械车辆的运营、租赁业务，例如，卡车、货车、挖掘机、吊车、推土机等，若三轮车、电瓶车也用于运营或租赁也包括在内。（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B2050it] ）

[B2050it] 目前，该项目总资产大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[B2051] 目前，您家在该项目中占有百分之几的份额？（单位：%）

[B2052] 去年/今年上半年，该项目的营业收入是多少元？【追问法】（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B2052it]）

[B2052it] 去年/今年上半年，该项目的营业收入在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[B2054] 去年/今年上半年，该项目的盈利状况是什么？

1. 盈利 3. 持平【跳至B2056】

2. 亏损

[B2055] 去年/今年上半年，该项目【CAPI加载B2054所选项】多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B2055it]）

[B2055it] 去年/今年上半年，该项目的【CAPI加载B2054所选项】额在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[B2056] 请问该项目通过什么方式来记账？（仅询问B问卷受访户）

1. 电脑

2. 手机

3. 手工

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

5. 没有记账

[B2057] 目前，该项目销售的商品或提供的服务是否有未收回的款项？

1. 是 2. 否【跳至B2062】

[B2059] 请问未收回的款项总额是多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2059it] ）

[B2059it] 请问未收回的款项总额在下列哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[B2061] 最大一笔未收回款项从发生到现在有多少个月？

[B2062] 目前，该项目在引进设备、采购商品或接受服务过程中，是否有尚未付清的款项？

1. 是 2. 否【跳至B2076】

[B2063] 请问这些款项的金额是多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问[B2063it] ）

[B2063it] 请问这些款项金额在下列哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**下面，我们想了解一下该项目使用互联网的情况。**

[B2076] 目前，该项目的经营形式是？

1. 实体店经营【跳至B2081】

2. 网络经营

3. 两者皆有

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_【跳至B2081】

[B2077] 哪一年开始通过互联网和移动互联网进行销售？

[B2078] 您家在销售过程中使用了哪些互联网和移动互联网交易平台？（可多选）

1. 天猫

2. 淘宝

3. 京东

4. 苏宁易购

5. 国美在线

6. 亚马逊中国

7. 1号店

8. 唯品会

9. 当当网

10. 腾讯电商

11. 阿里巴巴采购批发平台

12. 微店

13. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**[B2079]-[B2079b]仅当[B2078] =1、2、11时询问**

[B2079] 您家在淘宝或天猫上最主要的店铺ID是什么？（仅询问非阿里样本）

[B2079a] 您家淘宝/天猫店铺的名称是【CAPI加载店铺名称】吗？（仅询问阿里样本）

1.是 【跳至B2080】 2.否

[B2079b] 您家在淘宝或天猫上最主要的店铺ID是什么？（仅询问阿里样本）

[B2080] 去年/今年上半年，该项目通过互联网和移动互联网取得的销售收入是多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B2080it] ）

[B2080it] 去年/今年上半年，该项目通过互联网和移动互联网所取得销售收入在下列哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[B2081] 目前，您家在销售过程中是否通过POS机刷卡结算？

1.是 2.否【跳至B2088】

[B2082] 您家是哪一年开通使用POS机的？

[B2083] 您家最常用的POS业务是下列哪家的？

1. 银行

2. 银联商务

3. 支付宝

4. 财付通

5. 银联在线

6. 快钱

7. 汇付天下

8. 易宝支付

9. 通联支付

10.环讯支付

11.拉卡拉

12.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[B2083a] 您家是否更换过POS业务？

1.是 2.否【跳至B2084】

[B2083b] 更换之前的POS业务是下列哪家的？

1. 银行

2. 银联商务

3. 支付宝

4. 财付通

5. 银联在线

6. 快钱

7. 汇付天下

8. 易宝支付

9. 通联支付

10.环讯支付

11.拉卡拉

12.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[B2083c]与以前的POS业务相比，目前的POS业务有哪些优势？（可多选）

1.无需定期存款

2.杂费缴纳优势（开户费、密码支付器费、年费）

3.费率优势

4.办理快速（资料少、装机快）

5.有增值服务（POS贷）

6.广告宣传力度大

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

**[B2084]-[B2085it]题干在[B2082]<2015时显示“去年”，在[B2082]=2015时显示“今年上半年”**

[B2084] 去年/今年上半年，您家通过POS机结算的营业收入占年营业收入的比例是多少？（单位：%）

[B2084it] 去年/今年上半年，您家通过POS机结算的营业收入占年营业收入的比例在下列哪个范围？

1. 10%以下

2. 10%-20%

3. 20%-30%

4. 30%-40%

5. 40%-50%

6. 50%-60%

7. 60%-70%

8. 70%-80%

9. 80%-90%

10.90%以上

[B2085] 去年/今年上半年，您家通过POS机结算的月均营业收入是多少钱？（单位：元）

[B2085it] 去年/今年上半年，您家通过POS机结算的月均营业收入在下列哪个范围？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

**下面，我们想了解一下该项目的税费情况。**

[B2088] 该项目是否缴纳税费？包括税和费

1. 是 2. 否【跳至B2099】

**[B2091] –[B2095] 题干当[B2043] ≤2014时显示“去年”，当[B2043] =2015时，显示“今年上半年”**

[B2091] 去年/今年上半年，税务部门对该项目的征税方式是以下哪种？

1.  查账征收

2.  核定征收

3.  定期定额征收

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B2093] 去年/今年上半年，该项目缴纳的税费总额是多少元？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B2093it] ）

[B2093it] 去年/今年上半年，该项目缴纳的税费总额在下列哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

[B2095] 去年/今年上半年，该项目是否享受到税费减免？

1. 是

2. 否

**下面，我们想了解一下该项目的雇员情况**

[B2099] 在您和您的家庭成员中，平时有多少人参与该项目的生产经营管理？（包括受访者）

**若B2099 =0，跳至B2102**

**访员注意：超过4小时，按一天计算；4小时及以下，按0.5天计算。**

[B2100] 通常一周中，您和您的家庭成员平均有多少天从事该项目的生产经营管理？（单位：天）

[B2101] 通常一个工作日中，您和您的家庭成员平均有多少小时从事该项目的生产经营管理？（单位：小时）

[B2102] 除您和您家庭成员以外，目前该项目还雇佣了多少员工？包括目前雇佣的临时工。

**若B2102 =0，跳至B2109**

**访员注意：用于员工的实物支出请受访者折算成现金**

[B2103] 平均每位员工一个月的雇佣成本是多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B2103it] ）

[B2103it] 平均每位员工一个月的雇佣成本在下列那个范围？

1. 800以下 6. 1万-2万

2. 800-1500 7. 2万-3万

3. 1500-3000 8. 3万-5万

4. 3000-5000 9. 5万以上

5. 5000-1万

**访员注意：超过4小时，按一天计算；4小时及以下，按0.5天计算。**

[B2104] 通常一周中，雇佣的员工平均有多少天从事该项目？（单位：天）

[B2105] 通常一个工作日中，雇佣的员工平均有多少小时从事该项目？（单位：小时）

**下面，我们想了解一下与该项目有关的创新活动**

**若B2043<2015，显示“与去年相比”，若B2043=2015，显示“今年上半年”。**

[B2109] 与去年相比/今年上半年，该项目在产品、技术、组织、文化、营销、服务等方面是否有创新活动？如研发、新点子、新做法等。

1.是 2.否【跳至B2119】

**[B2110]-[ B2110it]若B2043<2015，显示“去年”，若B2043=2015，显示“今年上半年”**

[B2110] 去年/今年上半年，针对该项目的研发与创新活动总共投入了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B2110it] ）

[B2110it] 去年/今年上半年，针对该项目的研发与创新活动总共投入的资金在下列哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

[B2111] 创新活动是否增加了该项目的收入？

1.是 2.否

**下面，我们想了解一下该项目经营环境方面的信息**

[B2119] 您打算今后让自己的子女继承家业吗？

1. 打算

2. 没有打算

3. 暂时没有考虑

4. 已经继承

#### 农业/工商业信贷

**CAPI：农业/工商业信贷设为循环询问，当B1001=1 & B2000b=1，先问农业B3001~-B3054it，然后问工商业B3001~B3054it。数据变量命名形式为：（农业）var\_1 （工商业）var\_2。B3055~B3061只需询问一次，不循环。**

[B3001] 目前，您家是否因【CAPI加载：若B1001=1且B2000b=2，则显示农业；若B2000b=1且B1001=2，则显示工商业；若B1001=1且B2000b=1，则第一轮循环显示农业，第二轮循环显示工商业】生产经营活动有尚未还清的银行/信用社贷款？

1. 是【跳至B3004】

2. 否

[B3002] 目前，您家是否因农业/工商业生产经营需要贷款？

1. 不需要【跳至B3030】

2. 需要，但没有申请过

3. 需要，申请过被拒绝

4. 需要，正在申请

[B3002b] 目前，您家因农业/工商业生产经营需要多少贷款？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3002bit]）

[B3002bit] 您家农业/工商业生产经营贷款需求大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

[B3002a] 您家没有申请贷款的原因是？（可多选）（仅在[B3002]=2时询问）

1. 不知道如何申请贷款

2. 估计贷款申请不会被批准

3. 申请过程麻烦

4. 贷款利息太高

5. 还款期限或方式不符合需求

6. 不认识银行/信用社工作人员

7. 没有抵押或担保人

8. 担心还不起

9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至B3030**

[B3003] 您认为您家未能获得贷款的原因是？（可多选）（仅在[B3002]=3时询问）

1. 有银行贷款未还清

2. 没有人担保

3. 不认识银行/信用社工作人员

4. 收入低，银行/信用社担心还不起

5. 没有抵押品

6. 不良信用记录

7. 项目风险大

8. 政策原因

9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至B3030**

[B3004] 目前共有几笔贷款？

**若**[**B3004] =1，则跳至[B3018]**

[B3005] 目前，这【CAPI加载B3004选项】笔贷款还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B3005it] ）

[B3005it] 这几笔贷款所欠金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

[B3005a] 这几笔贷款当初一共贷了多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3005ait]）

[B3005ait] 这几笔贷款当初所贷的金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**若B3004>1，跳至B3008**

[B3018] 目前，这笔贷款还欠多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3018it]）

[B3018it] 目前，这笔贷款所欠金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**若B3004 >1，显示：下面，我们要了解一下您家贷款总额最大的那笔农业/工商业银行贷款的情况**，**（若最大笔为两笔或以上等额贷款，则以时间最近的一笔填答）**

[B3008] 这笔贷款当时贷了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3008it] ）

[B3008it] 当时贷的钱大概在哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

[B3006] 这笔贷款您家是哪一年贷的？（*注意：年份用四位数表示，如2010*）

[B3008a] 这笔贷款的期限是多久？（单位：月）

[B3008b] 这笔贷款的利息结算方式是？

1. 年利率 5. 季度利率

2. 月利率 6. 一次性支付利息【跳至B3008e】

3. 日利率 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4. 半年度利率

**访员注意：该题只填写数字，下一题记录单位。如5分5厘，记录5.5**

[B3008c] 这笔贷款的【CAPI加载B3008b所选选项】是多少？

[B3008d] 利息单位是？（不读出）

1. %

2. 分

3. 厘

4. 毛

**→跳至B3008f**

[B3008e] 一次性支付利息是多少？（单位：元）

[B3008f] 除利息支出外，您家为获得这笔贷款的其他额外支出有多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3008fit]）

**额外支出：**是指为获得贷款与政府相关部门或是银行/信用社人员打交道的支出。

[B3008fit] 额外支出的金额大概在下列哪个范围？

1. 1千以下

2. 1千-2千

3. 2千-5千

4. 5千-1万

5. 1万-2万

6. 2万-5万

7. 5万-10万

8. 10万以上

[B3009] 从担保方式看，这笔贷款的类型是什么？

1.抵押贷款（抵押担保） 3.保证贷款（第三方担保）【跳至B3013】

2.质押贷款（质押担保） 4.信用贷款（无担保）【跳至B3013】

[B3012] 这笔贷款的担保物是什么？（可多选）

1.房产

2.土地使用权（包括耕地/林地/草地使用权）

3.机器/设备

4.交通运输工具（比如汽车）

5.有价证券（股票、债券等）

6.票据/单据（汇票、本票、仓单、应收账单等）

7.财产权（商标专用权、专利权、著作权等）

8.宅基地

9.集体林权

10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B3013] 这笔贷款的还款方式是？

1.等额本息

2.等额本金

3.自助可循环

4.一次还清

5.每期仅还利息，最后偿还本金

6.等本等息

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**等额本息**：每月按相等的金额偿还贷款本息。

**等额本金**：将本金分摊到每个月内，同时付清上一交易日至本次还款日之间的利息。

**自助可循环**：在核定的最高额度和期限内，可通过自助贷款方式提款、还款，随贷随还。

[B3013a] 您对该笔贷款服务的评价是？

1.非常满意【跳至B3019】

2.比较满意【跳至B3019】

3.一般【跳至B3019】

4.比较不满意

5.非常不满意

[B3014a] 您对该笔贷款不满意的原因是？（可多选）（仅在B3013a=4、5时询问）

1.还款期限不合意

2.还款方式不合意

3.贷款额度过低，无法完全满足需求

4.贷款利率过高

5.办理程序繁琐

6.审批时间过长

7.相关工作人员服务质量差

8.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B3014aa] 您希望这笔贷款的还款期限是？（单位：月）（仅在B3014a=1时询问）

[B3014ab] 您认为最适合您的还款方式是？（仅在B3014a=2时询问）

1.等额本息

2.等额本金

3.自助可循环

4.一次性还清

5.每期仅还利息，最后偿还本金

6.等本等息

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B3019] 您前面提到，您家为农业/工商业生产经营一共贷款【CAPI加载贷款金额】元，这些贷款与您家实际需要的贷款相比？

1. 完全满足需求【跳至B3021】

2. 满足大部分需求

3. 满足小部分需求

4. 满足一半需求【跳至B3021】

[B3020] 您家农业/工商业贷款需求没有得到满足的金额是多少？（单位：元）

[B3020it] 农业/工商业贷款需求没有得到满足的金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**[B3021]-[B3027a]仅在rural=1时询问**

**若[B3009]=4且（[B3008]≤50000或[B3008it]=1、2、3），询问[B3021]；若[B3004]>1，且[B3009]≠4，则跳至[B3021a]；若[B3004]>1，且（[B3008]>50000或[B3008it]≠1、2、3），则跳至[B3021a]；否则跳至[B3021b]**

**若B3004=1，题干加载为“这笔”；若B3004>1，题干加载为“最大这笔”。**

[B3021] 您家这笔/最大这笔贷款是否为农户小额信用贷款？

1.是【跳至B3030】

2.否【若B3004=1，跳至B3021b；若B3004>1，则询问B3021a】

**名词解释：**

农户小额信用贷款是指农村信用社在核定的额度和期限内向农户发放的不需要抵押、担保的贷款，一般额度在5万元以内。

[B3021a] 除最大这笔贷款外，您家是否有尚未还清的农户小额信用贷款？

1.是【跳至B3022a】 2.否

[B3021b] 您家是否因农业/工商业生产经营需要农户小额信用贷款？

1. 没有听说过【跳至B3030】

2. 不需要【跳至B3030】

3. 需要，但没有申请

4. 需要，但申请被拒【跳至B3021d】

[B3021c] 您家为什么没有申请农户小额信用贷款？（可多选）（仅在B3021b=3询问）

1. 不知道如何申请贷款

2. 估计贷款申请不会被批准

3. 申请过程麻烦

4. 贷款利息太高

5. 还款期限/方式不符合需要

6. 不认识银行/信用社工作人员

7. 贷了担心还不了

8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_

**→跳至B3030**

[B3021d] 您家未能获得农户小额信用贷款的原因有哪些？（可多选）（仅在B3021b=4时询问）

1. 有银行贷款未还清

2. 不认识银行/信用社工作人员

3. 收入低，银行/信用社工作人员担心还不起

4. 不良的信用记录

5. 项目风险较大

6. 政策原因

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_

**→跳至B3030**

**访员注意：若有多笔农户小额信用贷款，则询问总额最大的一笔贷款情况。**

[B3022a] 目前，这笔贷款还欠多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3022ait]）

[B3022ait] 目前，这笔贷款所欠金额大概在下列哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-3万

5. 3万-4万

6. 4万-5万

[B3022b] 这笔贷款当时贷了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3022bit] ）

[B3022bit] 当时贷的钱大概在哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-3万

5. 3万-4万

6. 4万-5万

**访员注意：如果没有约定还款期限，请记录9999**

[B3023a] 这笔贷款的期限是多久？（单位：月）（仅询问经营工商业受访户）

[B3024a] 这笔贷款的利息计算方式是？

1.年利率 5.季度利率

2.月利率 6.一次性支付利息【跳至B3024d】

3.日利率 7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4.半年度利率

[B3024b] 这笔贷款的【CAPI加载B3024a所选选项】是多少？

[B3024c] 利息单位是？

1. %

2. 分

3. 厘

4. 毛

**→跳至B3026**

[B3024d] 一次性支付利息是多少？（单位：元）

[B3026] 这笔贷款的还款方式是？

1.等额本息

2.等额本金

3.自助可循环

4.一次还清

5.每期仅还利息，最后偿还本金

6.等本等息

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B3027] 您对该笔贷款服务的评价是？

1.非常满意【跳至B3030】

2.比较满意【跳至B3030】

3.一般【跳至B3030】

4.比较不满意

5.非常不满意

[B3027a] 您对该笔贷款不满意的原因是？（可多选）（仅在B3027=4、5时询问）

1. 还款期限不合意 5.办理程序繁琐

2. 还款方式不合意 6.审批时间过长

3. 贷款额度过低，无法完全满足需求 7.相关工作人员服务质量差

4. 贷款利率过高 8.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B3027aa] 您希望这笔贷款的还款期限是？（单位：月）（仅在B3027a=1时询问）

[B3027ab] 您认为最适合您的还款方式是？（仅在B3027a=2时询问）

1. 等额本息

2. 等额本金

3. 自助可循环

4. 一次还清

5. 每期仅还利息，最后偿还本金

6. 等本等息

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_

**访员注意：借款是指从亲朋好友、民间金融组织等非银行融资渠道借的钱。**

[B3030] 除了银行/信用社贷款以外，目前您家是否因农业/工商业生产经营有尚未还清的民间借款？

1. 是【跳至B3030a】

2. 否【若B3001=1，跳至B3055；若B3001=2，询问B3030b】

[B3030b] 目前，您家是否因农业/工商业生产经营需要从亲朋好友等民间渠道借款？

1. 不需要【若B3001=1，跳至B3055；若B3001=2，跳至B3057】

2. 需要，但没有找别人借过

3. 需要，找别人借过但没借到

[B3030c] 目前，您家因农业/工商业生产需要借多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3030cit]）

[B3030cit] 您家需要农业/工商业借款大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**→跳至B3057**

[B3030a] 一共借了几笔？

**若B3030a =1，则跳至B3051**

[B3031a] 这【CAPI加载B3030a选项】笔借款至今还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B3031ait]）

[B3031ait] 这【CAPI加载B3030a选项】笔欠款大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

[B3044a] 这几笔借款当初一共借了多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3044ait]）

[B3044ait] 这几笔借款的金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**若B3030>1，跳至B3044**

[B3051] 这笔借款至今还欠多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3051it]）

[B3051it] 这笔借款所欠金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**若B3030]>1，显示:现在我们想了解一下您家金额最大的一笔借款（若最大笔为两笔或以上等额借款，则以时间最近一笔填答）**

[B3044] 这笔借款您家借了多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[B3044it]）

[B3044it] 这笔借款大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

[B3045] 这笔借款是从哪里借的？

1. 父母/公婆/岳父母

2. 子女

3. 兄弟姐妹

4. 其他亲属

5. 朋友/同事（含邻里）

6. 民间金融组织或职业借贷人（含高利贷）

7. 小额贷款公司

8. 有合作关系的人或机构（含工作单位、村居委）

9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

10. 互联网金融

[B3046] 这笔借款是哪一年借的？*（注意：年份用四位数表示，如2010）*

[B3046aa] 这笔借款是否约定还款期限？

1. 是 2. 否【跳至B3047】

[B3046a] 这笔借款的期限是多久？（单位：月）

[B3047] 这笔借款是否需要支付利息？

1. 是 2. 否【跳至B3050b】

[B3049a] 这笔借款利息计算方式是？

1. 年利率 5. 季度利率

2. 月利率 6. 一次性支付利息【跳至B3048b】

3. 日利率 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4. 半年度利率

[B3048] 这笔借款的【CAPI加载B3049a选项】是多少？

[B3048a] 利息单位是？

1. %

2. 分

3. 厘

4. 毛

**→跳至B3050b**

[B3048b] 一次性支付利息是多少？（仅在B3049a=6时询问）

[B3050b] 这笔借款采取的担保形式是？

1. 抵押担保

2. 质押担保

3. 保证担保【跳至B3053】

4. 无担保【跳至B3053】

[B3051a] 这笔借款的担保物是？

1. 房产

2. 土地使用权

3. 机器/设备

4. 交通运输工具（比如汽车）

5. 有价证券（股票、债券等）

6. 票据/单据（汇票、本票、仓单、应收账单等）

7. 财产权（商标专用权、专利权、著作权等）

8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[B3053] 您前面提到，您家为农业/工商业生产经营一共借款【CAPI加载借款金额】元，这些借款与您家实际需要的借款相比？

1. 完全满足需求【跳至B3055】

2. 满足大部分需求

3. 满足小部分需求

4. 满足一半需求【跳至B3055】

[B3054] 您家农业/工商业借款需求没有得到满足的金额是多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[B3054it]）

[B3054it] 农业/工商业借款需求没有得到满足的金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

**以下[B3055]、[B3055a]仅在[B3001]=1或[B3030]=1时询问**

[B3055]目前，您家偿还生产经营项目欠款的经济能力如何？

1. 完全没有问题 3. 很难偿还

2. 基本没有问题 4. 完全没有能力偿还

[B3055a] 如果您家资金周转出现问题难以偿还欠款，您会采取以下哪些形式进行补救？（可多选）

1. 从其他渠道借款偿还

2. 采取民间手段催收旧账用来周转（例如通过催收公司要账）

3. 暂时不还，逾期拖着

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

**[B3057]仅在[B3001]=1且[B3030]=1或者[B3001]=2且B3002=2、3且[B3030]=2且B3030b=2、3时询问**

[B3057] 您家更偏好下列哪类融资渠道？

1. 银行、信用社等正规融资渠道

2. 亲朋好友、民间金融组织等民间融资渠道

3. 视金额而定

4. 都可以

**以下[B3058]、[B3059]仅在[B3002]=2、3或[B3019]=2、3或[B3030b]=2、3或[B3053]=2、3时询问**

[B3058] 针对当前尚未满足的资金需求，您家可接受的最高年利率是多少？

[B3059] 利率单位是？

1. %

2. 分

3. 厘

4. 毛

[B3060] 如果贷款需要担保，您是否可以接受？

1. 是

2. 否【跳至C1000aa】

3. 不愿意/不需要从银行贷款（不读出）【跳至C1000aa】

[B3061] 您可以接受以下哪些形式的担保？（可多选）

1. 抵押

2. 质押

3. 保证担保

4. 预付保证金

5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

### （二）房产与土地

**显示:下面，我们想了解下您家的房产与土地情况**

[C1000aa] 未来，您家是否有新购/新建住房的打算？不包括旧房加盖和移民安置。（仅询问A问卷受访户）

1.有新购住房打算 3.既有新购，也有新建打算

2.有新建住房打算【跳至C1001】 4.否【跳至C1001】

[C1000ab] 您家打算购买新房还是二手房？（仅在C1000aa=1、3时询问）（仅询问A问卷受访户）

1. 新房【跳至C1000ad】 3. 都可以

2. 二手房

[C1000ac] 您家愿意购买的最旧的二手房建成年代是？（仅询问A问卷受访户）

1.1961年以前

2.1961-1971年

3.1971年-1981年

4.1981年-1991年

5.1991年-2001年

6.2001年-2005年

7.2005年-2010年

8.2010年以后

[C1000ad] 您家打算什么时候购买住房？（仅询问A问卷受访户）

1. 未来1年内

2. 未来1-2年

3. 未来2-5年

4. 5年以后

[C1000ae] 您家打算在【CAPI加载J1002a地级市】购买住房吗？（仅询问A问卷受访户）

1. 是 2.否【跳至C1000ah】

[C1000af] 您预计会在北京哪个区/县购买住房？（仅询问J1002a=北京的样本）（仅询问A问卷受访户）

[C1000ag] 您预计会在【CAPI加载C1000af答案】具体哪个地方购买住房？（仅询问J1002a=北京的样本）（仅询问A问卷受访户）

[C1000ah] 新购住房的主要目的是？（仅在C1000aa=1、3时询问）（仅询问A问卷受访户）

1.以前没有房子  
2.结婚/分家  
3.现在住房太老或太小或太差（改善当前居住环境）

4.子女教育，购买学区房

5.自有住房离工作地太远  
6.1年内短期投资

7.持有1-5年投资

8.5年以上长期投资  
9.拆迁征收

10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[C1000ai] 您家当前没有立即购买住房的原因是？（仅询问A问卷受访户）

1. 没钱付首付款

2. 按揭还款压力大

3. 认为以后房价上涨空间不大，不急于购房4. 尚未找到合适房源

5. 交易税费高

6. 受政策限制（如无购房资格）

7. 工作不稳定

8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C1000ba] 您家购买住房时考虑的最重要的三个因素是？（限选三项）（仅询问A问卷受访户）

1. 地理位置

2. 交通

3. 房价

4. 户型面积

5. 楼型

6. 朝向

7. 小区自然环境

8. 小区社会环境

9. 小区规模

10. 装修

11. 周边商业及办公氛围

12. 周边学校

13. 周边医院

14. 停车位

15. 投资价值（出租收益）

**访员注意：农房含院坝面积**

[C1000bb] 您预计会买多大平米的房子？（仅在C1000aa=1、3时询问）（仅询问A问卷受访户）

1. 50平米以内

2. 50-70平米

3. 70-90平米

4. 90-120平米

5. 120-144平米

6. 144-200平米

7. 200平米以上

**访员注意:区间范围包括右边的值，不包括左边的值。**

[C1000bc] 您计划购买多少钱一平米的房子？（单位：元）（仅询问A问卷受访户）

1. 3千以下

2. 3千-5千

3. 5千-8千

4. 8千-1万

5. 1万-2万

6. 2万-4万

7. 4万-6万

8. 6万-8万

9. 8万-10万

10. 10万以上

[C1001] 您家现在所居住的房屋是属于？（直接读选项）

1.家庭成员自有的【跳至C2002】

2.租赁的

3.免费居住

[C1002] 该房屋由谁所有？

1.国家

2.单位

3.父母

4.岳父母/公婆

5.儿子/儿媳

6.女儿/女婿

7.孙子/孙媳

8.孙女/孙女婿

9.兄弟姐妹

10.其他亲属

11.非亲属

[C1002a]该房屋的租赁形式是？（仅在C1001=2时询问）

1.与他人合租 3.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_

2.整租

[C1002b] 该套住房内一共有几户合租？（仅在C1002a=1时询问）

**访员注意：若受访户与他人合住，则填答受访户实际占用面积**

[C1004] 该房屋的使用面积大约有\_\_\_\_\_平方米？（1亩=666.7平米）

[C1008] 您家从哪一年开始住进这个房子？*注意：年份用四位数表示，如2010*

[C1010] 在【CAPI加载C1001的选项】此房屋时，房屋的装修怎么样？

1.毛坯/清水

2.简装

3.精装

**若C1001 =3，跳至C1014**

**访员注意：租金不包含受访户自费装修或修缮房屋的支出**

[C1011]目前，您家每个月支付多少租金？（单位：元/月）（仅在C1001=2时询问）

[C1013]租金中包括下列哪些费用？（可多选）

1.水费 6.电话费

2.电费 7.网络费

3.燃料费 9.暖气费

4.物业费 8.都不包括

5.光纤费

**→跳至C1015**

[C1014]如果您家从市场上租赁此房屋，月租大概是多少？（单位：元/月）（仅在C1001=3时询问）

[C1015] 您家目前居住的房屋市价估计是多少？（单位：元）

[C1016] 您未来打算在【CAPI加载J1002a地级市】居住多长时间？（仅在C1001≠1且C1000ad≠1时询问）

1. 1年以下

2. 1-2年

3. 2-5年

4. 5年及以上

[C2001] 您家是否拥有自有的住房？（仅在C1001≠1时询问）

1.是

2.否【跳至C2000】

[C2002] 您家共拥有几套住房？不包括租来的房子

**2013年追踪受访户回访房产信息：**

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 房屋编码 | | 01 | 02 | 03 | 04 | 05 | 06 |
| [C2000] | 我们在2013年对您的访问中得知您有一套【CAPI加载购房年份】年购买的、使用面积约为【CAPI加载住房面积】平方米的住房，您现在是否还拥有这套住房？  1.是【跳至C2000aa】 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000d] | 是否转让/出卖？  1.是  2.否【跳至C2001b】 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000e] | 您家为什么要出卖/转让住房？  1.预计房价会跌  2.做生意等其他投资项目需要资金  3.购买新房（包括改善型换房，子女教育换房等）  4.生病、偿还债务等急需现金  5.居住地改变  6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [C2000f] | 卖了多少钱？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[C2000fit]）  **→跳至C2001b** |  |  |  |  |  |  |
| [C2000fit] | 您卖房的价格大概在下列哪个范围内？  1. 1万以下 7. 30万-50万  2. 1万-2万 8. 50万-100万  3. 2万-5万 9. 100万-200万  4. 5万-10万 10. 200万-500万  5. 10万-20万 11. 500万以上  6. 20万-30万  **→跳至C2001b** |  |  |  |  |  |  |
| [C2000aa] | 这套房子是否就是您现在居住的住房？（仅在C1001=1时询问）  1.是【跳至C2000ae】  2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ab] | 这套房子在\_\_\_\_省\_\_\_\_市？【CAPI列出省份名单】（若2011/2013年C2009a=1，则跳过此题） |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ad] | 这套房子在下列哪种地方？  1.城市的城区 4.小城镇  2.城市的郊区 5.乡镇  3.大城镇 6.农村【跳至C2000ak】 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ae] | **访员注意：地面车库计算为一层**  这套房子所在的建筑总共有多少层？（仅询问B问卷受访户） |  |  |  |  |  |  |
| [C2000af] | 您家这套房子在第几层？（若整栋建筑属于受访户，则填999）（仅在C2000ae>=6且2011/2013年C2006≠6时询问）（仅询问B问卷受访户） |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ag] | 是否有电梯？（仅在C2000ae>=6时询问）（仅询问B问卷受访户）  1. 是 2. 否 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ah] | **访员注意：临街是指与同一小区其他住房相比，该房屋位于通车的街道边**  这套房子临街吗？（仅询问B问卷受访户）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ai] | 这套房子周围一公里范围内有下列哪些公共设施？（可多选）（仅询问B问卷受访户）  1.公交 7.公园  2.地铁 8.医院  3.幼儿园 9.银行  4.小学 10.都没有  5.中学  6.大学 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000aj] | **访员注意：房屋朝向通常指房屋客厅或卧室窗户的朝向。当客厅无窗户时，以主卧窗户朝向为主。**  这套房子的朝向是？（仅询问B问卷受访户）  1. 东 7. 东南  2. 西 8. 西南  3. 南 9. 东北  4. 北 10. 西北  5. 东西通透 11. 不知道  6. 南北通透 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ak] | 这套房子有没有独立的厨房和卫生间？（可多选）（仅询问B问卷受访户）   1. 有独立厨房 2. 有独立卫生间 3. 都没有 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000al] | 这套房子的建筑结构属于下列哪种类型？（仅当2011/2013年C2006=6时询问）（仅询问B问卷受访户）  1. 预制板结构  2. 钢筋混泥土结构  3. 砖木结构  4. 混合结构（钢筋混泥土+砖木）  5. 土坯房  6. 窑洞  7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **预制板：是指在工厂加工成型后直接运到施工现场进行安装的楼板。** |  |  |  |  |  |  |
| [C2000am] | 目前，您家这套住房的装修如何？（仅当C2000aa≠1时询问）  1.毛坯/清水  2.简装  3.精装  4.正在装修【跳至C2000ar】 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000an] | 目前，您家这套住房配置了家具吗？比如床、厨具等。（仅当C2000aa≠1时询问）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ao] | **访员注意：有人居住是指调查当时有人正在使用这套住房**  目前，这套房子是否有人居住？（仅当C2000aa≠1时询问）  1.是 2.否【跳至C2000ar】 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ap] | 目前，这套房子是用于自住、出租还是免费给他人使用？（可多选）（仅当C2000aa≠1时询问）  1.自家居住 2.出租【跳至C2000a】  3.免费给他人使用【跳至C2000a】 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000aq] | 您家平常什么时候去这套房居住（仅当C2000aa≠1时询问）  1.周末住  2.工作日上班时居住  3.放长假时居住（如春节、寒暑假等）  4.因上学或工作需要经常居住  5.其他家庭成员长期居住  6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **→跳至C2000a** |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ar] | 截至目前，这套房子已多长时间无人居住？（仅当C2000aa=2时询问）  1. 不足一个月  2. 1个月至6个月  3. 6个月至12个月  4. 1年-2年  5. 2年及以上 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000as] | 目前，您家这套房子为什么无人居住？  1.正在装修或维修  2.自己或家人偶尔居住  3.计划出租  4.计划出售  5.已出租或出售，但尚无人入住  6.购买期房，尚未交付  8.正在拆迁  9.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |  |  |  |
| [C2000a] | 目前，这套房子的市值为多少？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[C2000ait]） |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ait] | 这套住房目前的市值在下列哪个范围内？  1. 1万以下 7.30万-50万  2. 1万-3万 8. 50万-100万  3. 3万-5万 9. 100万-500万  4. 5万-7万 10.500万-1000万  5. 7万-10万 11.1000万以上  6. 10万-30万 |  |  |  |  |  |  |
| [C2000ba] | 这套房子是否用于生产经营用途？（包括用作商店、小超市、餐馆、诊所、办公室、加工厂等）  1.是 2.否 |  |  |  |  |  |  |

**若[C2001]=2，则跳至[C3018]**

[C2001b] 除上述详细询问的住房外，您家是否还有其他住房？

1.是

2.否【若C2000ap=2，则跳至C2002d；若C2000ap≠2，则跳至C2024】

[C2001ba] 还有几套？

[C2001bb] 过去两年您家是否新购或新建住房？包括拆迁换房、移民安置住房。

1.新购住房

2.新建住房【跳至C2003】

3.既有新购又有新建住房

4.否【跳至C2003】

[C2000bc] 新购/新建住房的主要目的是？

1.以前没有房子  
2.结婚/分家  
3.以前住房太老或太小或太差（改善当前居住环境）

4.子女教育，购买学区房

5.自有住房离工作地太远  
6.1年内短期投资

7.持有1-5年投资

8.5年以上长期投资  
9.拆迁征收

10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至C2003**

#### 房产产权形式

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **房产信息**  **提示：下面我们想了解一下您家住房的具体情况，若您家住房多于三套，则主要了解您家居住的或最近购买的三套住房，先从您家居住的这套开始。** | | | | |
| 房屋编码（2013年受访户接续原有住房编码，编码数=C2001ba） | | 01 | 02 | 03 |
| [C2003] | 这套房子的建筑面积是多少平方米？包括农房院坝、地下室或库房、违建建筑面积。（1亩=666.7平方米）  仅知道使用面积时可使用公式：建筑面积=使用面积/0.7 |  |  |  |
| [C2004] | 这套房子的使用面积是多少平方米？  仅知道建筑面积时可使用公式：使用面积=建筑面积\*0.7 |  |  |  |
| [C2005a] | 这套房子是否有独立的厨房和卫生间？（仅询问B问卷受访户）  1.有独立厨房  2.有独立卫生间  3.都没有 |  |  |  |
| [C2005] | **访员注意:若受访者回答几室几厅几卫，也直接记录**  除卫生间和厨房以外，这套房子有几个房间？包括客厅和隔断房。 |  |  |  |
| [C2006] | 这套房子是如何获得的？  1. 购买新建商品房  2. 购买二手商品房  3. 购买政策性住房（如经济适用房、限价商品房）  4. 继承或赠与  5. 低于市场价从单位购买（如：房改房、福利房）  6. 集资建房  7. 自建/扩建  8. 安置房（拆迁征收换房）  9. 购买小产权房【跳至C2008b】  10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |
| [C2008] | **访员注意：完整的房屋产权是指拥有政府颁发的土地使用权证和房屋所有权证**  这套房子的产权形式是？  1.部分产权  2.全部产权  3.小产权  4.农村集体土地使用权  5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |
| [C2008b] | 这套房子是否为您正在居住的住房？（仅在C1001=1且所有C2000aa=2时询问）  1.是【跳至 C2010a】  2.否 |  |  |  |
| [C2009a] | 这套房子是否在本市/县？  1.是【跳至C2009d】 2.否 |  |  |  |
| [C2009b] | 这套房子在\_\_\_\_\_省\_\_\_\_\_市？ |  |  |  |
| [C2009d] | 这套房子在下列哪种地方？  1.城市的城区 4.小城镇  2.城市的郊区 5.乡镇  3.大城镇 6.农村【跳至C2011a】 |  |  |  |
| [C2010a] | **访员注意：地面车库计算为一层**  这套房子所在的建筑总共有多少层？（仅询问B问卷受访户） |  |  |  |
| [C2010b] | **访员注意：地面车库计算为一层**  您家这套房子在第几层？（若整栋楼属于受访户，则填999）（仅询问B问卷受访户） |  |  |  |
| [C2010c] | 是否有电梯？（仅在C2010a≥6时询问）（仅询问B问卷受访户）  1.是 2.否 |  |  |  |
| [C2010ca] | **访员注意：临街是指与同一小区其他住房相比，该房屋位于街道边。**  这套房子是否临街？（仅询问B问卷受访户）  1.是 2.否 |  |  |  |
| [C2010d] | 这套房子周围一公里范围内有下列哪些公共设施？（可多选）（仅询问B问卷受访户）  1.公交 6.大学  2.地铁 7.公园  3.幼儿园 8.医院  4.小学 9.银行  5.中学 10.都没有 |  |  |  |
| [C2010da] | **访员注意：房屋朝向通常指房屋客厅或卧室窗户的朝向。当客厅无窗户时，以主卧窗户朝向为主。**  这套房子的朝向是？（仅询问B问卷受访户）  1. 东 7. 东南  2. 西 8. 西南  3. 南 9. 东北  4. 北 10.西北  5. 东西通透  6. 南北通透 |  |  |  |
| [C2010e] | 这套房子的建筑结构属于下列哪种类型？（仅当C2006=7时询问）（仅询问B问卷受访户）  1. 预制板结构  2. 钢筋混泥土结构  3. 砖木结构  4. 混合结构（钢筋混泥土+砖木）  5. 土坯房  6. 窑洞  7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **预制板：是指在工厂加工成型后直接运到施工现场进行安装的楼板。** |  |  |  |
| [C2010f] | 目前，您家这套住房的装修怎么样？（仅在C2008b≠1时询问）  1.毛坯/清水 3.精装  2.简装 4.正在装修 |  |  |  |
| [C2010fa] | 目前，您家这套住房配置了家具吗？比如床、厨具等。（仅在C2008b≠1时询问）  1.是 2.否 |  |  |  |
| [C2011a] | **（访员注意：有人居住是指调查当时有人正在使用这套住房）**  目前这套房子是否有人居住？（仅在C2008b≠1时询问）  1.是 2.否【跳至C2011c】 |  |  |  |
| [C2011b] | 目前，这套房子是自住、出租还是免费给他人使用？（可多选）  1.自家居住  2.出租【跳至C2012】  3.免费给他人居住【跳至C2012】 |  |  |  |
| [C2011ba] | 您家平常什么时候去这套房居住？（仅在C2008b=2时询问）  1.周末住  2.工作日上班时居住  3.放长假时居住（如春节、寒暑假等）  4.因上学或工作需要经常居住  5.其他家庭成员长期居住  6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  **→跳至C2012** |  |  |  |
| [C2011c] | 截至目前，这套住房已有多长时间无人居住？（仅在C2011a=2时询问）  1. 不足一个月  2. 1个月至6个月  3. 6个月至12个月  4. 1年-2年  5. 2年及以上 |  |  |  |
| [C2011d] | 目前，您家这套住房为什么无人居住？（仅在C2011a=2时询问）  1.正在装修或维修  2.自己或家人偶尔居住  3.计划出租  4.计划出售  5.已出租或出售，但尚无人入住  6.购买期房，尚未交付  8.正在拆迁  9.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ |  |  |  |
| [C2012] | 您家在哪一年获得这套房子的？*注意：年份用四位数表示，如2010*  （仅当[C2006]≠2且[C2006]≠7时询问） |  |  |  |
| [C2012a] | 您家这套房子是哪一年建成的？*注意：年份用四位数表示，如2010*  （仅当[C2006]=2或[C2006]=7时询问） |  |  |  |
| [C2013] | 当初获得这套房子时，您家一共花了多少钱？包括各种税费。（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[C2013it]） |  |  |  |
| [C2013it] | 这套住房获得时的价钱在下列哪个范围内？  1. 1万以下 7. 30万-50万  2. 1万-3万 8. 50万-100万  3. 3万-5万 9. 100万-500万  4. 5万-7万 10. 500万-1000万  5. 7万-10万 11. 1000万以上  6. 10万-30万 |  |  |  |
| [C2016] | 目前，这所房子值多少钱？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[C2016it]） |  |  |  |
| [C2016it] | 房屋市价大概在哪个范围？  1. 1万以下 7.30万-50万  2. 1万-3万 8. 50万-100万  3. 3万-5万 9. 100万-500万  4. 5万-7万 10.500万-1000万  5. 7万-10万 11.1000万以上  6. 10万-30万 |  |  |  |
| [C2022] | 这套房子是否用于生产经营用途？（包括用作商店、小超市、餐馆、诊所、办公室、加工厂等）  1.是 2.否 |  |  |  |

**[C2023a]-[C2023dit]仅在2013年原受访户有住房，且C2001ba>3时；或2013年受访户无住房，但C2002>3时；或新受访户C2002>3时询问。**

[C2023a] 除上述住房外，您家其他【CAPI加载剩余住房数量】套住房中，有几套在城镇地区？

[C2023b] 这套住房是否有人居住？（仅在C2023a=1时询问）

1.是 2.否

[C2023c] 这【CAPI加载C2023a选项】套住房中，有几套目前无人居住？（仅在C2023a＞1时询问）

[C2023d] 您家其他【CAPI加载剩余住房数量】套住房目前值多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[C2023dit] ）

[C2023dit] 您家其他住房市值在下列哪个范围？

1. 5千以下 7. 50万-100

2. 5千-2万 8. 100万-200万

3. 2万-5万 9. 200万-500万

4. 5万-10万 10. 500万-1000万

5. 10万-20万 11. 1000万以上

6. 20万-50万

[C2002d] 去年，您家出租的住房总共收回多少租金？（单位：元）（仅在C2000ap=2 或C2011b=2 时询问）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C2002dit]）

[C2002dit] 您去年收回的租金大概在下列哪个范围内？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

[C2002e] 去年，您家为所得的住房租金缴纳了多少个人所得税？（单位：元）（仅在C2002d>0时询问）

**以下C2024 -C3017 内容，仅在C2000=1或C2001b=1或C1001=1或C2001=1时询问**

**显示:非常感谢您的回答，下面我想问一下您家房子的一些负债状况.**

[C2024]目前，您家是否因购买/自建/装修现有住房有尚未还清的银行贷款？

1. 是 2. 否【跳至C3001】

[C2027] 目前，您家共有几笔住房贷款？

**若[C2027] =1，跳至[C2027c]**

[C2027b] 这些贷款至今还欠多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[C2027bit] ）

[C2027bit] 目前这几笔欠款大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C2027a] 这些贷款总共贷了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[C2027ait] ）

[C2027ait] 这些贷款大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**若C2027>1，跳至C2027d**

[C2027c] 目前，这笔贷款还欠多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[C2027cit] ）

[C2027cit] 这笔贷款的欠款大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**当[C2027]>1时，CAPI显示:下面我们想了解下您家总额最大的那笔住房贷款的情况（若最大笔为两笔或以上等额贷款，则以时间最近的一笔填答）**

[C2027d] 这笔贷款总共贷了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[C2027dit] ）

[C2027dit] 这笔贷款当初所贷金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**访员注意：填答到账时间**

[C2028] 这笔贷款是哪一年向银行借的？*注意：年份用四位数表示，如2010*

[C2031a] 这笔贷款是按揭贷款吗？

1.是 2.否【跳至C2056】

[C2032] 首付款金额有多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问C2032it）

[C2032it] 首付款金额在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C2044] 贷款的年限多长？（单位：年）

[C2045] 每个月的月供大概是多少？（单位：元）

[C2056] 这笔贷款的还款期限是多久？（单位：月）（仅在C2031a=2时询问）

[C2058] 这笔贷款的利息计算方式是？

1.年利率 5.季度利率

2.月利率 6.一次性支付利息【跳至C2062】

3.日利率 7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4.半年度利率

**访员注意：如果约定的利率是变动的，请填写支付利息期间的平均利率。**

[C2059] 这笔贷款的【CAPI加载C2058所选项】是多少？

[C2061] 请访员选择[C2059] 答案中这笔贷款利率的单位（不读出）

1. %

2.分

3.厘

4.毛

**→跳至C3001**

**访员注意：这里不包括本金。**

[C2062] 一次性支付利息是多少？（单位：元）

**访员注意:购买/自建/改建/维修/装修住房等等相关费用都属于住房支出，民间借款是指从亲朋好友、民间金融组织等非银行类渠道借的钱。**

[C3001] 目前，除了银行贷款以外，您家是否因购买/自建/装修现有住房有尚未还清的民间借款？

1. 是

2. 否【若C2024=1，跳至C3015a；若C2024=2，跳至C3017aa】

[C3001a] 目前，您家共有几笔尚未还清的民间借款？

**若C3001a =1，则跳至C3016**

[C3002a] 这些借款至今还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C3002ait]）

[C3002ait] 这些借款所欠的金额大概在哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C3002] 这些借款当初总共借了多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C3002it]）

[C3002it]这些借款当初借的总额大概在哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**若C3001a>1，跳至C3003**

[C3016] 这笔借款至今还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C3016it]）

[C3016it]这笔借款的欠款大概在哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**若C3001a>1，显示:下面，我们想要了解您家借款总额最大的那笔借款的情况。如果最大笔为两笔或以上等额借款，填答时间最近的一笔。**

[C3003] 这笔借款当初您家借了多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问C3003it）

[C3003it] 当初您家借到的总金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C3004a] 这笔借款是从哪里借的？

1.父母/公婆/岳父母

2.子女

3.兄弟姐妹

4.其他亲属

5.朋友/同事

6.民间金融组织或职业借贷人（含高利贷）

7.小额贷款公司

8.网络借贷平台

9.有合作关系的人或机构（含工作单位、村居委）

10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C3004aa] 这笔借款借于哪一年？

[C3005] 这笔借款是否约定还款期限？

1. 是 2.否【跳至C3007】

[C3006] 这笔借款约定的期限是多久？（单位：月）

[C3007] 这笔借款是否需要支付利息？

1. 是 2.否**【**跳至C3015a**】**

[C3008] 这笔借款的利息计算方式是什么？

1. 年利率 5. 季度利率

2. 月利率 6. 一次性支付利息【跳至C3012b】

3. 日利率 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4. 半年度利率

**访员注意：如果约定的利率是变动，请填写支付利息期间的平均利率。**

[C3009] 这笔借款的【CAPI加载C3008所选项】是多少？

[C3011] 请访员选择[C3009] 答案中这笔借款利率的单位（不读出）

1. %

2.分

3.厘

4.毛

**→跳至C3015a**

[C3012b] 一共需要收取多少利息？（单位：元）（仅在C3008 =6时询问）

[C3015a] 目前，您家偿还住房欠款的经济能力如何？（仅C2024=1或者C3001=1时询问）

1.完全没有问题

2.基本没有问题

3.很难偿还

4.完全没有能力偿还

[C3017aa] 目前，您家是否将自有住房进行抵押，获取贷款？（仅在C2002>0且C2024=1时询问？）

1.是 2.否【跳至C3018】

[C3017ca] 总共贷了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[C3017cit] ）

[C3017cait] 获取的贷款金额在下列哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C3017d] 这些贷款的主要用途是？（可多选）

1. 购买住房 6. 看病

2. 生产经营 7. 买车

3. 非生产经营投资 8. 还债

4. 子女教育 9. 借款给他人

5. 结婚 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

#### 商铺

[C3018] 目前，您家是否拥有自有的商铺？不包括租来的。（仅询问B问卷受访户）

1.是 2.否【跳至C4001】

**访员注意：包括商场、卖场的非隔断店面及合资商铺**

[C3019] 您家共拥有几间商铺？（仅询问B问卷受访户）

[C3019aa] 您家商铺的使用情况是？（仅询问B问卷受访户）

1. 自用

2. 出租

3. 空置

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C3019a] 目前，您家的商铺总价值是多少钱？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问C3019ait）

[C3019ait] 您家的商铺总价值在下列哪个范围？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[C3019b] 您家是否因购买商铺，有尚未还清的银行贷款？（仅询问B问卷受访户）

1.是 2.否【跳至C3019d】

[C3019c] 目前，这些贷款还欠多少钱？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问C3019cit）

[C3019cit] 欠款在下列哪个范围？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[C3019d] 目前，您家是否因购买商铺有尚未还清的借款？（仅询问B问卷受访户）

1.是 2.否【跳至C3024】

[C3019e] 目前，这些借款还欠多少钱？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问C3019eit）

[C3019eit] 欠款在下列哪个范围？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**以下C3024-C3025it内容，仅在C3019aa=2时询问**

[C3024] 去年，您家出租商铺共收回多少租金？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问C3024it）

**若C3024 =0，跳至C4001**

[C3024it] 去年，您家收回的租金在下列哪个范围？（仅询问B问卷受访户）

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C3025] 去年，您家为出租商铺获得的收入缴纳了多少个人所得税？（单位：元）（仅询问B问卷受访户）

（若受访者不知道或不愿意回答，则询问C3025it）

[C3025it] 去年，您家为出租商铺获得的收入缴纳的个人所得税在下列哪个范围？（仅询问B问卷受访户）

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

#### 房屋拆迁

**访员注意:这里拆迁包括家庭厂房拆迁、住房拆迁等各种形式.**

[C4001] 过去两年，您现在的家庭是否经历过拆迁？（仅询问A问卷受访户）

1.是 2.否【跳至C5001a】

[C4002] 最近一次拆迁是哪一年？（仅询问A问卷受访户）

*注意：年份用四位数表示，如2010*

[C4004] 拆迁的面积（拆迁时测量的面积）是多少？（仅询问A问卷受访户）

**访员注意:若受访者在[C4004] 中已回答，则直接记录**

[C4005] 单位是？（仅询问A问卷受访户）

1.亩

2.分

3.顷

4.公顷

5.平方米

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C4006] 这次拆迁的补偿方式是？（仅询问A问卷受访户）

1. 货币补偿

2. 房屋补偿【跳至C4008】

3. 房屋补偿但需自己支付一部分【跳至C4007a】

4. 货币补偿和房屋补偿两者都有

5. 没有补偿【跳至C5001a】

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_【跳至C4008c】

7. 补偿未定【跳至C5001a】

[C4007] 货币补偿的金额是多少？包括未落袋为安的款项。（单位：元）（仅询问A问卷受访户）

**若C4006=1，跳至C4008c；若C4006=4，跳至C4008**

[C4007a] 获得房屋补偿时自己支付了多少钱？（单位：元）（仅询问A问卷受访户）

[C4008] 房屋补偿的面积是多少平方米？不含受访户自己支付房款的面积。（单位：平方米）（仅询问A问卷受访户）

[C4008b] 房屋补偿的部分当时值多少钱？（单位：元）（仅询问A问卷受访户）

[C4008c] 您对这次房屋拆迁补偿满意吗？（仅询问A问卷受访户）

1.非常满意 4.不满意

2.满意 5.非常不满意

3.一般

#### 土地

**访员注意:这里的农用土地是指用于农业生产的土地，包括耕地、园地、林地、牧草地等。“拥有”是指拥有农用土地的承包经营权或使用权。**

[C5001a] 目前，您家是否拥有下列农用土地？（可多选）

1.耕地 4.园地

2.林地 5.其他农用土地（请注明）\_\_\_\_\_

3.草地 6.没有农用土地【跳至C5011a】

**CAPI：逐一加载 C5001a所选选项，循环询问[C5003]-[C5010]**

[C5003] 您家的【CAPI逐一加载C5001a所选项】面积是\_\_\_\_\_\_？

（1亩=10分=666.7平方米，1公顷=15亩=10000平方米）

[C5003b] 记录单位？

1.亩

2.分

3.顷

4.公顷

5.平方米

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[C5003a] 其中自家用于农（林、牧）业生产的【CAPI逐一加载C5001a的选项】面积是？

[C5004] 记录单位？

1.亩

2.分

3.顷

4.公顷

5.平方米

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[C5004a] 您家【CAPI逐一加载C5001a的选项】是否签订了土地承包合同？

1.是 2.否【跳至C5004c】

**通俗问法**：村里面最近一次给你们分田地的时候（或你们跟村里商定承包山林、草场的时候），有没有给你们签承包合同？

[C5004b]最近一次签订承包合同是哪一年？

[C5004c] 您家【CAPI逐一加载C5001a的选项】是否取得土地经营权证书？

1.是 2.否【跳至C5010】

**通俗问法**：近几年国家在给农民的每块土地确权，就是弄清楚你家的土地在哪个地方，有多大面积、东南西北各个方位到哪里，然后颁发一个证书，就是土地的“身份证”，你们家有没有进行确权颁证呢？

[C5004d] 是哪一年颁发的证书？

[C5010] 按目前市场价格，您估计【CAPI逐一加载C5001a选项】值多少钱？（单位：元）

**若[C5001a]≠1，则跳至[C5011a]**

[C5004h] 您家的耕地共有几片/块？

**若C5004h>1，显示：下面，我们想了解您家面积最大一块耕地的信息。**

[C5004ha] 这块耕地的类型是？

1. 水田

2. 水浇地

3. 靠自然降水的旱地

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5004hb] 这块耕地的面积是？

[C5004hc] 记录单位是？

1. 亩

2. 分

3. 顷

4. 公顷

5. 平方米

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：若受访者已回答，则直接记录。**

[C5004hd] 这块耕地一年种几季？

[C5004he] 去年，这块耕地主要种植什么作物？

1.水稻

2.小麦

3.玉米

4.马铃薯

5.甘薯

6.大豆

7.花生

8.油菜

9.棉花

10.蔬菜

11.水果

12.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

13.没有进行农业生产【跳至C5004hg】

**CAPI：逐一加载C5004he所选选项，循环询问C5004hf-C5004hf-01**

[C5004hf] 去年，【CAPI逐一加载C5004he所选选项】的产量是多少？

[C5004hf-01] 【CAPI逐一加载C5004he所选选项】的产量记录单位？（如“公斤、斤、只、头、筐、棵、尾、羽”）

[C5004hg] 您家土地承包合同中关于这块耕地的等级是几等地？

[C5004hh] 这块耕地的土地质量如何？

1. 很好

2. 较好

3. 一般

4. 较差

5. 很差

[C5004hk] 这块耕地是否适合大型机械耕作？

1.是 2.否

**通俗问法**：这块地是否适合使用大型播种机、栽种机或收割机等机器？

[C5004hl] 这块耕地是否紧邻机耕路？

1.是 2.否

**名词解释**：机耕路是指拖拉机、收割机等出入田间地头进行操作的通道。

[C5004hm] 这块耕地是哪种土壤质地？

1.砂土

2.壤土

3.粘土

4.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[C5004hn] 这块耕地的日照情况如何？

1.日照充分

2.早晚多阴

3.全天阴

4.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_

[C5004ho] 这块耕地是否有灌溉设施？

1.是 2.否

[C5004hp] 这块耕地的灌溉水源是否充足？

1.全年水量充足

2.丰水年水量充足

3.经常水量不足

4.用水极为缺乏

[C5004hq] 这块耕地附近是否有供电设施？

1.是 2.否

[C5004hr] 这块耕地是否有排水设施？

1.是 2.否

[C5004hs] 这块耕地是否有被污染的情况？

1.是 2否【跳至C5005】

[C5004ht] 属于下列哪种污染类型？

1.化学污染

2.物理污染

3.生物污染

4.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5005] 目前，您家的耕地的经营权是否转给他人或机构？

1.是【跳至C5005b】 2.否

**通俗问法**：你们家的地有没有承包给别人种呢？包括用土地入股，合作和免费给别人种。

[C5005a] 您家未转出土地的主要原因是？

1.考虑土地收入（如没有其他收入来源，租金太低，领取补贴等）

2.预计土地会升值

3.自家耕种

4.不懂如何流转（如不了解相关政策等）

5.担心流转风险（如承包方不能按时支付租金，损害土地质量或无法按期收回）

6.无人愿意承包

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至C5011a**

[C5005b] 您家转出土地的主要原因是？

1. 收入因素

2. 居住地转移

3. 其他村民带动

4. 村集体推动

5. 家庭不从事农业生产

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5006] 转出的面积是？

（1亩=10分=666.7平方米，1公顷=15亩=10000平方米）

[C5007] 记录单位？

1.亩

2.分

3.顷

4.公顷

5.平方米

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意:若受访者在[C5006]中已回答，则直接记录.**

[C5007a] 转出的期限是？（单位：年）*注意：如果是多个期限则取平均值*。

[C5007d] 您家土地转出的对象是？

1.本村普通农户

2.非本村普通农户

3.专业大户

4.家庭农场

5.农民合作社

6.村集体

7.公司或企业

8.中介机构

9.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5007da]【加载C5007d选项】是否是本村村民成立的？（仅在C5007d=3、4、5、7、8、 9时询问）

1. 是 2. 否

[C5007e] 目前，您家转出的土地用途是？（可多选）

1. 粮食种植

2. 经济作物种植

3. 畜牧养殖

4. 修建厂房

5. 服务经营

6. 修建住宅

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：实物租金按照市价折算，去年未出租或免费出租填答“0”**

[C5008] 去年，您家转出土地获得的收入是多少元？包括土地分红。（单位：元）

[C5008c] 与转出土地相关的种粮补贴归谁？如粮食补贴、良种补贴等。

1.自家

2.对方

3.没有补贴

4.双方共享

5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：免费使用土地也算作转入土地**

[C5011a] 目前，您家是否转入耕地

1.是【跳至C5011c】 2.否

[C5011b] 您家未转入耕地的原因是什么？

1. 无精力耕种更多土地

2. 务农收入低

3. 租金高

4. 想转入没有找到转出方

5. 想转入没有找到合适的地块（如位置、面积等不合适）

6. 不懂如何流转（如不了解相关政策、担心政策变化等）

7. 家庭不从事农业生产

8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至C5018**

[C5011c] 您家转入耕地的原因是什么？

1.扩大农业生产规模

2.土地收入

3.满足自家需求

4.预计土地会升值

5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5012] 转入耕地面积是\_\_\_\_\_\_？

（1亩=10分=666.7平方米，1公顷=15亩=10000平方米）

[C5013] 记录单位？

1.亩 4.公顷

2.分 5.平方米

3.顷 6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5013a] 转入的年限是？（单位：年）*注意：如果是多个期限则取平均值。*

[C5014a] 土地转入来源？（可多选）

1. 本村普通农户

2. 非本村普通农户

3. 专业大户

4. 家庭农场

5. 农业/农民合作社

6. 村集体

7. 公司或企业

8. 中介机构

9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5015a] 您家转入的土地的用途是？（可多选）

1.粮食种植

2.经济作物种植

3.畜牧养殖

4.修建厂房

5.服务经营

6.修建住宅

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：拖欠未付的租金不算去年支付的租金，而算作其他负债。**

[C5016] 去年，您家支付租金总额是多少？（实物折算成现金，免费租用土地填“0”）（单位：元）

[C5017] 与您转入土地相关的种粮补贴归谁？

1.自家

2.对方

3.没有补贴

4.双方共享

5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5017a] 转入土地后，您家进行土地平整、土壤培肥等支出是多少钱？（单位：元）

**名词解释**：土地平整，指为了增加有效耕地面积，将地块间的田埂等铲平等工程。

**通俗问法**：你们家转入土地后，有没有把田埂铲平来增加耕作面积，或提高土地质量方面的支出呢？花了多少钱？

[C5018] 目前，您家是否拥有宅基地？包括已出租的宅基地。

1.是 2.否【跳至C5026】

[C5019] 您家的宅基地面积是？含院坝面积

（1亩=10分=666.7平方米，1公顷=15亩=10000平方米）

[C5019a] 记录单位是？

1. 亩

2. 分

3. 顷

4. 公顷

5. 平方米

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5021] 您家的宅基地是否有过以下经历？（可多选）

1. 出租宅基地

2. 出售宅基地

3. 和同村村民互换宅基地

4. 宅基地上交给村集体

5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

6. 以上都没有【跳至C5026】

**CAPI：逐一加载C5021所选选项，循环询问[C5022]-[C5023]**

[C5022] 【CAPI逐一加载C5021选项】是在哪一年发生的？

[C5023] 去年，您家【CAPI逐一加载C5021选项】获得的金额是多少元?（单位：元）（仅在C5022=2014时询问）

[C5024]您家出租或出售宅基地的对象是？（可多选）（仅在C5021=1、2时询问）

1. 本村村民

2. 外村村民

3. 城镇居民

4. 农业合作社

5. 土地中介机构

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

**[C5026]-[C5034]仅在[C5005]=1或[C5011a]=1时询问**

[C5026] 在土地流转期间，您家是否遇到过土地纠纷？

1.是 2.否【跳至C5029】

**通俗问法**：你们家流转土地的时候有没有和别人产生一些矛盾呢？包括和流转方的矛盾、和地块相邻的人家产生矛盾、或者和村集体产生矛盾。

[C5027] 产生纠纷的原因是？（可多选）

1.合同纠纷

2.合同之外的纠纷

3.补贴纠纷

4.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5029] 从有流转意愿到最终签订流转合同，您家花费了多长时间？

1. 少于1个月

2. 1 - 3个月

3. 3 - 6个月

4. 6 - 12个月

5. 12 - 24个月

6. 24个月以上

[C5030] 土地流转租金的支付方式是什么？

1.按照市价折算实物租金

2.固定金额租金

3.折算成股份，按股份分红

4.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5031] 除了支付租金，您为流转土地还花费了多少钱？（单位：元）

[C5033] 在土地流转中您家需要以下哪些服务：（可多选）

1.提供土地流转交易信息

2.提供土地流转政策宣传与解读

3.提供土地流转租金价格评估

4.提供法律咨询

5.协调和规范合同签订

6.监督流转行为

7.调解土地纠纷

8.不需要任何服务

[C5033a] 在土地流转中您家获得过以下哪些服务：（可多选）

1.提供土地流转交易信息

2.提供土地流转政策宣传与解读

3.提供土地流转租金价格评估

4.提供法律咨询

5.协调和规范合同签订

6.监督流转行为

7.调解土地纠纷

8.没有获得任何服务【跳至C5037c】

[C5034]在土地流转中，哪些组织或机构为您提供了土地流转的相关服务？（可多选）

1.政府主导的交易服务中心

2.土地流转中介

3.村委会

4.农民合作社

5.农业企业

6.其他村民

7.互联网平台

8.传统媒体（广播、电视、报纸等）

9.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5037c] 您觉得土地确权、颁证是否能给农民带来好处？

1.是【跳至C5040】 2.否

[C5038] 您觉得不能带来好处的原因是？

1.“生不增、死不减”规则对部分农户不公平

2. 农民土地维权意识增强，土地流转缓慢

3. 不利于土地整理

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C5040] 您家使用过下列哪项农村土地经营权向银行申请贷款？（可多选）

1.土地承包经营权【跳至C5044】

2.宅基地使用权【跳至C5044】

3.集体建设用地使用权（经营性建设用地和公共设施用地）【跳至C5044】

4.集体林权【跳至C5044】

5.都没有

[C5043] 您家没有申请的原因是？

1.不需要

2.觉得申请不到

3.没有抵押品

4.手续繁琐

5.还有未偿还贷款

6.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至C5046**

[C5044] 您家这笔贷款是否申请成功？

1.是【跳至C5046】 2.否

[C5045] 您觉得没有申请成功的原因是什么？

1.抵押品价值不够

2.材料不齐全

3.土地权属不明确

4.个人征信有不良记录

5.贷款用途不合理

6.和信贷员不熟

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_

[C5046] 您所在的村是否将集体资产量化成股份？集体资产包括经营性资产、非经营性资产以及资源性资产等。

1.是 2.否【跳至C6001a】

[C5047] 股份量化的标准是？

1.人口数

2.劳动力数

3.土地数量

4.按家庭数量平均

5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[C5048] 去年是否按股分红？

1.是 2.否【跳至C6001a】

[C5049] 去年您家获得多少集体资产股份分红？（单位：元）

#### 土地征收/征用

**访员注意：土地流转不属于土地征收或征用。**

[C6001a] 自2000年至今，您家的土地曾经被征收过几次？

**若C6001a=0，则跳至C7001**

**若C6001a>1，显示：下面我们想了解您家最近一次土地征收的的情况。**

[C6002a] 那次土地征收是在哪一年？

[C6004] 征收面积是？

[C6005] 记录单位是？

1.亩 4.公顷

2.分 5.平方米

3.顷 6.其他（请注明）\_\_\_\_\_

[C6006] 补偿方式是？

1.货币补偿

2.非货币补偿【跳至C6008】

3.二者都有

4.没有补偿【跳至C7001】

5.其他（请注明）

[C6007] 货币补偿金额是多少？（单位：元）

**若C6006=1，跳至C7001**

[C6008] 非货币方式的类型是？

1. 提供养老保险 4. 粮食补偿

2. 提供医疗保险 5. 土地补偿

3. 安排工作 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_

### （三）车辆

**显示:下面我们想了解一下您家的车辆状况**

[C7001] 您家是否有自有汽车？包括常见轿车、客车和货车。（含合资购买车辆）

1.是 2.否【跳至C7058】

[C7002] 您家拥有多少辆轿车、客车或货车？

**若C7002>1，显示:下面我们想了解一下您家最近获得的那辆车的具体情况。**

[C7003] 这辆车的品牌？

[C7004] 型号？

[C7005] 您家在哪一年获得这辆车的？

[C7007] 获得这辆车时，是新车还是二手车？

1.新车 2.二手车

**访员注意：如为免费获得车辆，填答“0”；如为合资购买车辆，则填答自己支付部分。**

[C7008] 购买这辆车时的价格是多少钱？（单位：元）

**访员注意：如税费由他人缴纳，则填答“0”，如为合资购买，则填答自己支付部分。**

[C7008a] 购买这辆车时各种税费总共缴纳了多少钱？（单位：元）

[C7009] 目前，这辆车的市场价值是多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C7009it] ）

[C7009it] 这辆车现在价钱大概在哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C7009a] 目前为止这辆车已经使用了多少公里？（单位：公里）

1英里=1.61公里

[C7009b] 其中，去年这辆车使用了多少公里？（单位：公里）（仅在C7005<2015时询问）

1英里=1.61公里

[C7014] 目前，您家是否因购买现有汽车有尚未还清的银行贷款？

1.是 2.否【跳至C7047】

[C7021] 目前，您家共有几笔汽车贷款？（单位：元）

**访员注意：如果与他人共同出资购车，则只填答自己欠款部分**

[C7022] 目前，这些购车贷款还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C7022it] ）

[C7022it] 这些购车贷款所欠的金额大概在哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**访员注意：如果与他人共同出资购车，则只填答自己贷款部分**

[C7023] 当时为买车，您家一共贷了多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C7023it] ）

[C7023it] 当时总共贷的金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**访员注意:民间借款是指从亲朋好友、民间金融组织等非银行融资渠道借的钱。**

[C7047] 除了银行贷款外，您家是否因购买现有汽车有尚未还清的民间借款？

1.是 2.否【跳至C7052b】

[C7076]目前，您家共有几笔尚未还清的民间借款？

[C7077] 目前，这些借款还欠多少钱？（单位：元

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C7077it] ]）

[C7077it] 这些借款所欠金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

[C7078] 当时，这些借款总共借了多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[ C7078it] ]）

[C7078it] 当时所借金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**若C7002 >1，询问C7052b**

[C7052b] 您家所有车辆目前的总价值是多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C7052bit] ）

[C7052bit] 这些辆车现在价钱大概在哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

#### 其他车辆

[C7058] 您家拥有的三轮车、电瓶车或自行车、摩托车总共值多少钱？（单位：元）

如果没有，则填0

**若C7001=1，则询问[C7070] -[C7074] ，否则跳至[C8001] 。**

**若C7002=1且C7005=2015，跳至C8001**

#### 车辆保险

[C7070] 去年，您家是否为车辆购买保险？

1. 是 2. 否【跳至C8001】

[C7071] 去年，您家为这（些）车买了以下哪些保险？ （可多选）

1.交强险

2.车辆损失险

3.第三者责任险

4.盗抢险

5.车上责任险

6.无过失责任险

7.车载货物掉落责任险

8.玻璃单独破碎险

9.车辆停驶损失险

10.自燃损失险

11.新增设备损失险

12.不计免赔特约险

13.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

14.全险

[C7072] 去年，对这（些）车您家一共交纳了多少保费？（单位：元）

[C7072a] 去年，您家的车辆是否出过交通事故？

1.是 2.否【跳至C8001】

[C7072b] 当时因为交通事故导致的车辆损失或人身损害共花费多少钱？（单位：元）

[C7074] 去年，您家获得的汽车保险理赔金额是多少？（单位：元）

### （四）其他非金融资产

**显示:下面，我们想了解一下您家中其他非金融资产的情况**

[C8001] 目前，您家拥有下列哪些类型耐用品？（可多选）

1.摄像机/照相机

2.黑白/彩色电视机

3.洗衣机

4.冰箱

5.空调

6.电子计算机/电脑

7.组合音响

8.热水器

9.家具

10.卫星接收器

12.乐器

13.手机

15.电磁炉

16.微波炉

17.饮水机

18.以上都没有【跳至C8004】

14.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[C8002] 目前，您家的【CAPI加载C8001所选选项】值多少钱？（单位：元）

[C8004] 除问卷提到的资产以外，您家还拥有下列哪些资产？（可多选）

1. 游船/私人飞机

2. 古董/古玩

3. 珍稀动植物

4. 珍贵邮票/字画/艺术品

5. 金银、首饰等

6. 其他（如高档皮包、化妆品、高档服饰、高档箱包、名表等）

7. 都没有【跳至C8006】

[C8005]【CAPI加载C8004所选项】现在值多少钱？（单位：元）

**[C8006]-[C8007it]仅在C8001≠18或C8004≠7时询问**

[C8006] 您家是否因购买这些资产有尚未还清的欠款？

1.是 2.否【跳至D1101】

[C8007] 目前还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[C8007it] ）

[C8007it] 欠款大概在哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

## 二、金融资产

**显示：现在，我们想了解下您家的金融资产状况，让我们从存款开始。**

### （一）活期存款

[D1101] 目前，您家是否有人民币活期存折、银行储蓄卡。

1.是 2.否【跳至D2101】

[D1103] 目前，您家有几张银行储蓄卡？

[D1105] 目前，您家所有活期账户的存款余额大概有多少元？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问[D1105it] ）

[D1105it] 您家所有活期存款余额大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D1107] 您家最常使用的活期账户的开户行是哪家银行？【CAPI列出银行清单】

1. 中国工商银行

2. 中国农业银行

3. 中国邮政储蓄银行

4. 中国建设银行

5. 交通银行

6. 中国银行

7. 农村信用合作社

8. 农村商业银行

9. 城市商业银行

10.全国性股份制商业银行

11.其他农村金融机构

12.国家开发银行

13.中国进出口银行

14.中国农业发展银行

15.外资银行

16.其他（请注明）

### （二）定期存款

[D2101] 目前，您家是否有未到期的人民币定期存款？包括定期存单。

1.是

2.否【若D1101=1，跳至D2107；若D1101≠1，跳至D3101】

[D2104] 目前，您家所有定期存款的总额是多少元？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D2104it] ）

[D2104 it] 您家所有定期存款余额大概在哪个范围？

1. 1万以下 7.30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D2106] 去年，您家从定期存款上获得多少利息收入？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D2106it] ）

[D2106it] 您家去年从定期存款上获得的利息在下列哪个范围内？

1. 500以下

2. 500-1千

3. 1千-2千

4. 2千-3千

5. 3千-5千

6. 5千-8千

7. 8千-1万5千

8. 1万5千-2万

9. 2万-3万

10. 3万以上

[D2107] 您家主要使用过/开通了下面哪些形式的银行服务？（可多选）（仅在[D1101] =1或[D2101] =1时询问）

1. 银行/信用社网点柜台 5. 手机银行

2. 网上银行 6. 自助银行

3. 电话银行 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

4. “村村通”惠农金融服务点（惠农卡、转账电话等）

**名词解释：**

手机银行：指通过登录手机上应用程序（app）获得银行服务的形式。

电话银行：指通过拨通电话银行的电话号码获得银行提供的服务。

**“村村通”惠农金融服务点：**农行在各农村地区设置的金融服务点，布放转账电话、pos刷卡机等电子机具，依托广大合作商户，让广大农户“足不出村”就能享受方便快捷的小额取现、转账结算等基础金融服务。服务点的两个要件为惠农卡和转账电话。

[D2107a] 您对所获得的银行服务的总体评价是？

1. 非常满意【跳至D2109】

2. 比较满意【跳至D2109】

3. 一般【跳至D2109】

4. 比较不满意

5. 非常不满意

[D2108] 您对银行服务不满意的原因是？（可多选）

1. 营业网点数少

2. ATM等自助服务终端少

3. 服务质量差（态度差、工作效率低、等候时间长等）

4. 自助终端操作复杂/业务程序繁琐

5. 手续费高

6. 位置不便利

7. 电子金融业务不好

8. 没有适合自己的银行产品/服务

9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

**以下[D2109]-[D2131]仅在rural=1时询问**

[D2109] 下面哪种形式的银行服务距离您家最近？

1. 银行/农村信用合作社网点柜台

2. 自助银行或自助服务终端

3. “村村通”惠农金融服务网点

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[D2110] 您家一般如何前往最近的【CAPI加载2109选项】办理业务？

1. 步行

2. 骑自行车

3. 骑/乘摩托车/电瓶车/三轮车

4. 乘坐公共交通（如公交车、社区公交车、村/乡际公交车等）

5. 乘坐出租车/私家车（含无营运牌照的车辆，如黑车等）

6. 其他(请注明)\_\_\_\_\_\_\_

[D2111] 您估计【CAPI加载2110选项】多少分钟可以到达到最近的【CAPI加载2109选项】?

[D2118] 您家没有开通网上银行的原因是？（可多选）（仅在[D2107] ≠2时询问）

1. 没有听说过

2. 不需要使用

3. 不知道如何开通

4. 附近没有网点可以开通此业务

5. 开通手续繁琐

6. 不知道如何使用网上银行

7. 家中没有可以登录网络银行的设备及网络

8. 资金有限

9. 担心资金安全

10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[D2118a]您家没有开通手机银行的原因是？（可多选）（仅在[D2107]≠5时询问）

1. 没有听说过

2. 不需要使用

3. 不知道如何开通

4. 开通程序繁琐

5. 不知道如何使用手机银行

6. 没有手机/手机功能有限

8. 资金有限

9. 担心资金安全

10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[D2118b]您家没有使用“村村通”惠农金融服务的原因是？（可多选）（仅在[D2107]≠4时询问）

1.没有听说过

2. 所在地没有开设此服务

3. 不需要该业务

4. 业务程序繁琐

5. 不了解服务点业务

6. 资金有限

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

#### 网上银行

**访员注意：询问时尽量询问整个家庭拥有卡的张数，如无法询问到全家的，则只问受访者的。**

[D2119] 您家开通了网上银行的银行卡有几张？（仅在[D2107] =2且D1103>1时询问）

[D2121] 您家平均每个月使用网上银行的频率如何？（仅在[D2107] =2时询问）

1. 经常使用

2. 很少使用【跳至D2123】

3. 没有使用过【跳至D2123】

[D2121a] 您家一个月平均使用几次网上银行？（仅在[D2107] =2时询问）

1. 不到1次 4. 11-20次

2. 1-5次 5. 21次及以上

3. 6-10次

[D2122] 您家使用网上银行的主要用途是？（仅在[D2107] =2时询问）

1. 账户间、银行间转账汇款服务

2. 向支付宝、财付通等支付平台转账

3. 网上购物电子支付

4. 账户查询/管理服务

5. 信用卡还款/查询服务

6. 缴纳话费，水电、煤气费，有线电视费等各种费用

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_

**→跳至D2125**

[D2123] 您家不使用/不经常使用网上银行的原因是？

1. 不知道该怎么用，不会使用

2. 操作过程太复杂，不愿意使用

3. 担心网上银行的安全性

4. 没有需要的功能

5. 其他（请注明）\_\_\_\_

#### 手机银行

[D2125] 您家平均每个月使用手机银行的频率如何？（仅在[D2107] =5时询问）

1. 经常使用

2. 很少使用【跳至D2127】

3. 没有使用过【跳至D2127】

[D2125a] 您家一个月平均使用几次手机银行？（仅在[D2107] =5时询问）

1. 不到1次 4. 11-20次

2. 1-5次 5. 21次及以上

3. 6-10次

[D2126] 您家使用手机银行的主要用途是？（可多选）（仅在[D2107] =5时询问）

1. 账户间、银行间转账汇款服务

2. 向支付宝、财付通等支付平台转账

3. 网上购物电子支付

4. 账户查询/管理服务

5. 信用卡还款/查询服务

6. 缴纳话费，水电、煤气费，有线电视费等各种费用

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至D2128**

[D2127] 您家不使用/不经常使用手机银行的原因是？（仅在[D2107] =5时询问）

1. 不知道该怎么用，不会使用

2. 操作过程太复杂，不愿意使用

3. 担心手机银行的安全性

4. 没有需要的功能

5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

#### 惠农卡

[D2128] 您家是否办理了惠农卡？（仅在[D2107]=4时询问）

1.是 2.否【跳至D3101】

[D2129] 您家是否经常使用惠农卡？（仅在[D2107]=4时询问）

1. 是 2.否【跳至D2131】

[D2130] 您家惠农卡的主要用途是？（可多选）（仅在[D2107] =4时询问）

1. 取款业务

2. 缴费/支付业务

3. 转账/汇款业务

4. 购买银行理财产品

5. 查询交易明细

6. 农户小额贷款

7. 农村社保医保身份识别及费用代缴代付

8. 农村公用事业代收付

9. 财政补贴代理

10.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至D3101**

[D2131] 您家不使用/不经常使用惠农卡的原因是？（仅在[D2107] =4时询问）

1.不需要经常使用 4. 没有需要的功能

2.资金有限 5. 担心资金不安全

3.不知道如何操作 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

### 

### （三）股票

**若A4007aa=3、5，即受访者没听说过股票，则不询问股票相关问题，跳至D5102**

**访员注意：这里的股票账户指深交所，上交所所有A股及主板，中小板，创业板的股票**

[D3101] 目前，您家是否有股票账户？

1. 是【跳至D3102b】 2. 否

[D3101a] 您是否听说过股票？

1. 是 2. 否【跳至D5102】

[D3102aa] 您家没有股票账户的原因是什么？（可多选）

1. 炒股风险太高

2. 炒股收益太低

3. 不知道如何开户

4. 资金有限

5. 没有炒股相关知识

6. 开户麻烦

7. 有其他投资渠道

8. 没有时间

9. 没有兴趣

10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

**若[D3101]=2，跳至[D3113]**

[D3102b] 您认为中国股市透明度如何？

1. 非常透明 4.比较不透明

2. 比较透明 5.非常不透明

3. 基本透明

[D3102d] 您认为中国上市公司披露信息是否可信？

1. 非常可信 4.比较不可信

2. 比较可信 5.非常不可信

3. 基本可信

**访员注意:股票帐户里的现金余额指那些未用于购买股票的钱，若有多个股票账户，则询问所有账户现金余额总和.**

[D3103] 您家股票账户里的现金余额有多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D3103 it] ）

[D3103 it] 您家股票账户余额大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D3104] 目前，您家持有多少支股票？（包括短线操作持有的股票）

**若[D3104] >0，则跳至[D3109]**

[D3105a] 您家目前为什么没有持有股票？（可多选）

1. 炒股风险太高 6. 有其他投资渠道

2. 曾经亏损 7. 资金有限

3. 目前行情不好 8. 没有兴趣

4. 暂未选定股票 9. 没有时间或精力

5. 炒股相关知识不足 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[D3105b] 开通股票账户之后，您家是否有过炒股经历？

1.是【跳至D3107a】 2.否【跳至D3113】

**访员注意:此题是询问所有购买的股票总市值，那些股票帐户中未用于购买股票的资金不计算在内。**

[D3109] 您家持有的所有股票目前市值是多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D3109 it] ）

[D3109 it] 这些股票市值大概在下列哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D3110] 您购买当前所持有的股票时共投入了多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D3110 it] ）

[D3110 it] 您购买当前所持有的股票时投入的资金在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**访员注意：受访户自行选择开户时间或投资第一支股票时间作为开始炒股时间，若其回答两个时间，访员优先选择投资第一支股票时间。此处询问的是受访户当前家庭成员最先炒股时间，原有家庭成员若已脱离该家庭，则不计算其中。**

[D3107a] 您家是从哪一年开始炒股的？*年份用四位数记录，如2010*

[D3111b] 您认为以下哪些政策有利于股市发展？（可多选）

1.股票发行注册制改革 6.创业板禁止借壳上市

2.T+0交易制度改革 7.放开一人一户限制

3.沪港通开闸 8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4.深港通开闸 9.都没有听说过

5.完善上市公司退市制度

[D3111d] 在日常炒股中，您容易受身边其他股民的言论（行为）的影响吗？

1. 非常容易受影响 4. 不太容易受影响

2. 比较容易受影响 5. 一点不受影响

3. 一般

[D3113] 您家是否有非公开市场交易的股票？

1.是

2.否【若D3104=0，跳至D5102 ；若D3104 >0，跳至D3116a】

**访员注意:此问询问整个家庭的股票，而非某支股票或某个个人.**

[D3116] 这些股票目前值多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D3116it] ）

[D3116it] 这些股票市值大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**访员注意：此处是指从证券公司之类的其他机构或个人出融资，不包括融资融券中的融资。**

[D3116a] 您家是否因购买股票有尚未还清的欠款？

1. 是 2. 否【跳至D3117】

[D3116aa] 这些欠款的主要来源是？

1. 银行、信用社等正规金融机构

2. 亲朋好友、民间金融组织等民间融资渠道

3. 两者皆有

[D3116b] 目前还有多少钱没有还？（单位：元）

[D3117] 去年，您家从股票买卖或分红中实际得到多少收入？（单位：元）

*注意：这里的收入指落袋为安的那部分！*

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D3117it]）

[D3117it] 您家从股票买卖或分红中实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 1万以下

2. 1万-3万

3. 3万-5万

4. 5万-7万

5. 7万-10万

6. 10万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-500万

10. 500万-1000万

11. 1000万以上

### （四）基金

**若A4007aa=4、5，即受访者没听说过基金，则不询问基金相关问题，跳至D7102**

**显示：下面我们想了解下您家购买基金的情况，这里的基金不包括与各类货币市场基金挂钩的互联网宝宝类理财产品。**

[D5102] 目前，您家是否持有基金？

1. 是【跳至D5103a】 2. 否

[D5102aa] 您家为什么没有购买基金？

1. 没有听说过 7. 资金有限

2. 风险高 8. 没有兴趣

3. 收益低 9. 没有时间或精力

4. 不知道如何开通基金账户 10. 有其他投资渠道

5. 开户麻烦（基金公司离得远/程序繁琐等） 11. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

6. 没有基金相关知识

**→跳至D7102**

**访员注意：受访户自行选择开户时间或第一次投资基金时间作为开始时间，若其回答两个时间，访员优先选择第一次投资基金时间。此处询问的是受访户当前家庭成员最先投资时间，原有家庭成员若已脱离该家庭，则不计算其中。**

[D5103a] 您家是从哪一年开始投资基金的？*注意：年份用四位数填写，如2010*

[D5104] 按照投资标的不同，您家拥有的基金主要是什么类型？（可多选）

1. 股票型

2. 债券型

3. 货币市场基金

4. 混合型

5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[D5107] 目前，您家拥有的这些基金的总市值是多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D5107 it] ）

[D5107 it] 这些基金市值大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**访员注意：定投基金只计算已投入资金。**

[D5108] 您购买当前所持有的基金时共投入了多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D5108 it] ）

[D5108 it] 您购买当前所持有的基金时投入的资金在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**访员注意：这里的收入指落袋为安的那部分。**

[D5109] 去年，您家从这些基金买卖或分红中实际得到多少收入？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D5109it]）

[D5109it] 您家从基金买卖或分红中实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

### （五）金融理财产品

**显示：下面我们想了解下您家金融理财产品情况，这里的金融理财产品包括银行理财产品、互联网宝宝类理财产品、P2P网络借贷等。**

**访员注意：此处问的是传统银行理财产品，认购起点一般在五万元以上，有固定期限的，在期限内资金被冻结，不能提前兑现；也有可以随时申赎的，可以随时兑现。**

[D7102] 目前，您家是否拥有银行理财产品？

1. 是 2. 否【跳至D7106d】

**访员注意:此问询问受访家庭持有的所有银行理财产品的投资额，而不是某一银行理财产品或某一个个人.若受访者单独告诉每种理财产品的投资额，请自行加总.**

[D7106a] 目前，您家持有的银行理财产品总价值多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D7106a it] ）

[D7106ait] 这些银行理财产品市值大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D7106d] 目前，您家是否持有余额宝、微信理财通、京东小金库、百度百赚、掌柜钱包这几类互联网理财产品？

1.是【跳至D7106f】 2.否

[D7106e] 您家为什么没有购买这些互联网理财产品？（可多选）

1. 没有听说过 7. 资金有限

2. 风险高 8. 没有兴趣

3. 收益低 9. 没有时间或精力

4. 不知道如何购买 10. 有其他投资渠道

5. 购买程序复杂 11. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

6. 没有相关知识

**→跳至D7107**

[D7106f] 您家是从哪一年开始持有这些互联网理财产品？*注意：年份用四位数表示，如2010*

[D7106g] 您家购买这些互联网理财产品的主要原因是？（可多选）

1.方便网购支付

2.方便转账/汇款

3.可获得资金增值

4.可分散投资风险

5.家庭储蓄的另一种形式

6.方便信用卡还款

7.方便生活缴费（水电气/手机充值）

8.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[D7106h] 目前您家购买的这些互联网理财产品总市值是多少？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问D7106hit）

[D7106hit] 目前您家拥有的这些互联网理财产品总值在下列哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

**访员注意：此问中“其他金融理财产品”不包括银行理财产品和前面提到的余额宝之类的互联网理财产品。若受访者单独告诉每种理财产品的投资额，请自行加总。**

[D7107] 您家是否拥有其他金融理财产品，比如P2P网络借贷、众筹、券商集合理财等。

1.是 2.否【跳至D7113】

[D7110] 目前，您家持有的其他金融理财产品总价值多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D7110it]）

[D7110 it] 这些其他理财产品市值大概在哪个范围？

1. 1万以下

2. 1万-2万

3. 2万-5万

4. 5万-10万

5. 10万-20万

6. 20万-30万

7. 30万-50万

8. 50万-100万

9. 100万-200万

10. 200万-500万

11. 500万以上

**访员注意：这里的收入指落袋为安的那部分.**

[D7112] 去年，您家从金融理财产品上实际得到多少收入？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D7112it]）

[D7112it] 您估计您家从金融理财产品上实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 5千以下 7. 15万-20万

2. 5千-1万 8. 20万-30万

3. 1万-2万 9. 30万-50万

4. 2万-5万 10. 50万-100万

5. 5万-10万 11. 100万以上

6. 10万-15万

[D7113] 除前面已经提到的银行存款、股票、基金、金融理财产品外，您家还持有下列哪些金融产品？

（可多选）

1.债券 4.非人民币资产（含境外固定资产）

2.金融衍生品 5.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

3.贵金属（实物贵金属、账户贵金属） 6.都没有【跳至K1101】

**若[D7113] =1，则询问D4101a-D4111it；若[D7113] ≠1，则跳过不询问债券相关问题。**

### （六）债券

[D4101a] 目前，您家有下列哪些债券？（可多选）

1.国库券

2.地方政府债券

3.公司（企业）债券

4.金融债券

5.其他债券（请注明）\_\_\_\_

**CAPI：逐一加载D4101a所选选项，循环询问D4103**

[D4103] 目前，您家持有的**【CAPI逐一加载D4101a所选项】**总市值是多少元？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D4103 it] ）

[D4103 it] 这些债券市值大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D4111] 去年，您家从债券买卖或分红中实际得到多少收入？（单位：元）

*注意：这里的收入指落袋为安的那部分！*

（若受访者不知道或不愿意回答则问[D4111it]）

[D4111it] 您家从债券买卖或分红中实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**若[D7113] =2，则询问D6100a-D6116it部分内容；若[D7113] ≠2，则跳过不询问金融衍生品相关问题。**

### （七）衍生品

**显示：我们想了解下您家所拥有的金融衍生品情况.**

[D6100a] 目前，您家持有的金融衍生品值多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D6100a it] ）

[D6100ait] 这些金融衍生品市值大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D6116] 去年，您家从这些金融衍生品买卖中实际得到多少收入？（单位：元）

*注意：这里的收入指落袋为安的那部分！*

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D6116it]）

[D6116it] 您家从金融衍生品买卖中实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

**若[D7113] =4，则询问D8104-D8106it部分内容；若[D7113] ≠4，则跳过不询问非人民币资产相关问题。**

### （八）非人民币资产

[D8104] 目前，您家所拥有的非人民币资产大约值多少钱？

（请折合为人民币，单位为元；外汇保证金交易，只计算受访户实际投资金额）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D8104it] ）

[D8104 it] 您家非人民币资产市值大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**访员注意:此问指受访家庭从所有非人民币资产上获得的实际税后收入.**

[D8106] 去年，您家从这些非人民币资产上实际得到多少收入？（单位：元）

*注意：这里的收入指落袋为安的那部分！*

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D8106it]）

[D8106it] 您家从非人民币资产实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 2万以下

2. 2万-5万

3. 5万-10万

4. 10万-20万

5. 20万-50万

6. 50万-100万

7.100万-200万

8. 200万-500万

9. 500万-1000万

10. 1000万-2000万

11. 2000万以上

**若[D7113] =3，则询问D9100aa-D9100bit部分内容；若[D7113] ≠3，则跳过不询问贵金属相关问题。**

### （九）贵金属

[D9100aa] 以目前的市值计算，您家拥有的这些贵金属值多少钱？

（请折合为人民币，单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D9100aa it] ）

[D9100aait] 这些贵金属市值大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-3万 8. 50万-100万

3. 3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11. 1000万以上

6. 10万-30万

[D9100b] 去年，您家从这些贵金属上实际得到多少收入？（单位：元）

*注意：这里的收入指落袋为安的那部分！*

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D9100bit]）

[D9100bit] 您估计您家从贵金属资产实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 5千以下 7. 15万-20万

2. 5千-1万 8. 20万-30万

3. 1万-2万 9. 30万-50万

4. 2万-5万 10. 50万-100万

5. 5万-10万 11. 100万以上

6. 10万-15万

**若[D7113] =5，则询问D9110a - D9110bit部分内容，若[D7113] ≠5，则跳过不询问其他金融资产相关问题。**

### （十）其他金融资产

[D9110a] 以目前的市值计算，您家拥有的其他金融资产值多少钱？【追问法】

（请折合为人民币，单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D9100a it] ）

[D9110ait] 其他金融资产市值大概在哪个范围？

1.1万以下 7.30万-50万

2.1万-3万 8. 50万-100万

3.3万-5万 9. 100万-500万

4. 5万-7万 10. 500万-1000万

5. 7万-10万 11.1000万以上

6. 10万-30万

[D9110b] 去年，您家从其他金融资产实际得到多少收入？（单位：元）

*注意：这里的收入指落袋为安的那部分！*

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[D9110bit]）

[D9110bit] 您估计您家从其他金融资产实际得到的收入在下列哪个范围内？

1. 5千以下 7. 15万-20万

2. 5千-1万 8. 20万-30万

3. 1万-2万 9. 30万-50万

4. 2万-5万 10. 50万-100万

5. 5万-10万 11. 100万以上

6. 10万-15万

**以下[D9106] -[D9108it] 内容，仅在[D5102] =1或[D7102] =1或[D7106d] =1或[D7107]=1或[D7113] =1、2、3、4、5时询问**

[D9106] 您家是否因购买【CAPI加载受访户所购买金融产品，股票除外】有尚未还清的欠款？

1.是 2.否【跳至K1101】

[D9107] 这些欠款的主要来源是？

1.银行、信用社等正规金融机构

2.亲朋好友、民间金融组织等民间融资渠道

3.两者皆有

[D9108] 目前这些借款或贷款还欠多少钱未还？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问D9108it）

[D9108it] 目前，这些借款或贷款未还金额在下列哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

### （十一）现金

[K1101] 目前，您家持有多少现金？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[K1101 it]）

[K1101it] 家里现金总额大概在哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

### （十二）借出款

**访员注意:“别人”指本调查所界定的家庭成员以外的人或机构.**

[K2101] 目前，您家是否有借钱给别人并且尚未完全收回？

1. 是 2.否【跳至 E1001】

[K2101c] 您家共有几笔借出款？

**若[K2101c] =1，则跳至[K2114]**

[K2102c] 这【CAPI加载K2101c选项】笔借出款至今还有多少钱没收回？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[K2102cit] ）

[K2102cit] 这些借出款没有收回的部分大概在哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**若[K2101c] >1，跳至[K2103aa]**

[K2114] 目前，这笔借出款还有多少钱未收回？（单位：元）（仅当[K2101c] =1时询问）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[K2114it]）

[K2114it] 未收回的借出款大概在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**若K2101c>1，显示：下面，我们想询问下最大一笔借出款的情况（最大笔为两笔或以上借出款时，选时间最近的一笔填答）**

[K2103aa] 这笔借出款是借给谁的？

1.父母/公婆/岳父母 6.民间金融组织或职业借贷人（含高利贷）

2.子女 7.贷款公司

3.兄弟姐妹 8.有合作关系的人或机构（含工作单位、村居委）

4.其他亲属 9.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

5.朋友/同事（含邻里）

[K2110] 这笔借出款借于哪一年？

[K2115] 这笔借出款是否约定还款期限？

1.是 2.否【跳至K2117】

[K2116] 这笔借出款约定的期限是多久？（单位：月）

[K2117] 这笔借出款的约定方式是？

1.口头约定

2.普通借条

3.正式的借贷协议/合同

4.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：如果被访者选择了1.无担保，询问该笔借出款是否有担保人，若有担保则这笔借出款选2 保证担保。**

[K2118] 这笔借出款的主要担保形式是？

1.无担保

2.保证担保（第三方担保）

3.抵押担保

4.质押担保

[K2119] 当时，您家借出这笔钱的主要原因是？（可多选）

1. 亲友关系好 6. 有利息或其他好处

2. 亲友之间互相帮助 7. 暂时没有其他用途

3. 对方还得起 8. 碍于情面借出

4. 对方品德、信誉好 9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

5. 对方借过钱给自己

[K2122] 这笔借出款是否有利息？

1.是 2.否【跳至K2128】

[K2123] 这笔借出款的利息计算方式是什么？

1.年利率

2.月利率

3.日利率

4.半年度利率

5.季度利率

6.一次性支付利息【跳至K2127】

7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：如果约定的利率是变动的，请填写支付利息期间的平均利率。**

[K2124] 这笔借出款的（加载[K2123] 答案）是多少？

[K2126] 请选择这笔借出款利率单位（不读出）

1. %
2. 分
3. 厘
4. 毛

[K2127] 一共需要收取多少利息？（单位：元）（注意:此题仅在[K2123] =6时询问）

[K2128] 您认为借款方偿还该笔欠款的经济能力如何？

1.完全没有问题

2.基本没有问题

3.可能有问题

4.完全没有能力偿还

[K2129] 您对收回这笔欠款的预期如何？

1.完全可以收回

2.只能收回部分

3.很难收回

4.完全无法收回

## 三、其他负债

**显示:下面，我们想了解一下您家庭的负债情况，让我们从教育负债开始。**

### （一）教育负债

[E1001] 目前，您家是否因家庭成员教育有尚未还清的银行贷款？

1.是 2.否【跳至E1020】

[E1005] 目前，您家共有几笔教育贷款？

[E1007aa] 您家教育贷款的主要原因是？（可多选）

1.小孩在国内读小学/初中

2.在国内读高中/中专/职高

3.在国内读本科/大专/高职

4.在国内读研究生（硕士/博士）

5.出国读小学/初中

6.出国读本科

7.出国读研究生（硕士/博士）

8.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**若[E1005] =1，则跳至[E1006a]**

[E1006] 目前，这【CAPI加载E1005】笔贷款还欠多少钱未还？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1006it] ）

[E1006it] 这些笔贷款所欠的金额大概在哪个范围内？（单位：元）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E1007] 当初这【CAPI加载E1005】笔贷款一共贷了多少？（单位：元）

**若E1005>1，跳至[E1007a]**

[E1006a] 目前，这笔贷款还欠多少钱未还？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1006ait] ）

[E1006ait] 这笔贷款所欠的金额大概在哪个范围内？（单位：元）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**若E1005>1，显示：下面，我们想询问下您家总额最大一笔教育贷款的情况（最大笔为两笔或以上时，选时间最近的一笔填答）**

[E1007a] 当初这笔贷款一共贷了多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1007ait] ）

[E1007ait] 这笔贷款所欠的金额大概在哪个范围内？（单位：元）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[ E1008] 这笔贷款是在哪一年贷的？

**访员注意：如果没有约定还款期限，请记录9999。**

[E1008a] 这笔贷款的期限是多久？（单位：月）

[E1008b] 这笔贷款的利息计算方式是什么？

1.年利率 5.季度利率

2.月利率 6.一次性支付利息【跳至E1008f】

3.日利率 7.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4.半年度利率

**访员注意：如果支付利息期间，贷款利率是变动的，请填写支付的平均利率。**

[E1008c] 这笔贷款的【CAP加载E1008b所选项】是多少？

[E1008e] 请访员选择[E1008c] 答案中这笔贷款利率的单位（不读出）

1. %

2.分

3.厘

4.毛

**→跳至E1009**

**访员注意：这里不包括本金。**

[E1008f] 一次性支付利息是多少？（单位：元）

[E1009] 从贷款性质看，这笔贷款的类型是？

1.国家助学贷款 2.商业教育贷款

[E1015] 您前面提到，您家为家庭成员教育一共贷款【CAPI加载贷款金额】元，这些贷款与您家实际需要的教育贷款需求相比？（仅E1001=1时询问）

1.完全满足需求【跳至E1020】

2.满足大部分需求

3.只满足小部分需求

4.满足一半需求【跳至E1020】

[E1016] 目前，您家尚未得到满足的贷款需求金额大概为多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1016it] ）

[E1016it] 您家尚未得到满足的贷款需求金额大概在哪个范围内？（单位：元）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**访员注意:民间借款是指从亲朋好友、民间金融组织等民间融资渠道借的钱。**

[E1020] 目前，除了银行贷款之外，您家是否因家庭成员教育有尚未还清的民间借款？

1.是

2.否【若E1001=1 ，跳至E1047；若E1001=2，跳至E1049】

[E1020b] 目前，您家共有几笔教育借款？

[E1020aa] 您家教育借款的主要原因是？（可多选）

1.小孩在国内读小学/初中

2.在国内读高中/中专/职高

3.在国内读本科/大专/高职

4.在国内读研究生（硕士/博士）

5.出国读小学/初中

6.出国读本科

7.出国读研究生（硕士/博士）

8.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**若[E1020b] =1，则跳至[E1034]**

[E1022] 这【CAPI加载E1020b选项】笔借款至今还欠多少钱？包括不准备偿还的欠款。（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1022it] ）

[E1022it] 这些借款尚未还清的金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E1021] 这【CAPI加载E1020b选项】笔借款当初您家一共借了多少？包括不准备偿还的欠款。（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1021it] ）

[E1021it] 这些借款当初借入的总金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**若[E1020b]>1，跳至[E1027]**

[E1034] 这笔借款至今还欠多少钱？包括不准备偿还的欠款。（单位：元）（仅[E1020b=1时询问）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1034it] ）

[E1034it] 这笔借款尚未还清的金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**若E1020b>1，显示:下面我们想了解一下您家总额最大的那笔教育借款（最大笔为两笔或以上等额借款，选时间最近一笔填答）**

[E1027] 这笔借款当初您借了多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1027it] ）

[E1027it] 这笔借款当初借入的总金额在哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E1028c] 这笔借款是从哪里借的？

1. 父母/公婆/岳父母 6. 民间金融组织或职业借贷人（含高利贷）

2. 子女 7. 贷款公司

3. 兄弟姐妹 8. 网络借贷平台

4. 其他亲属 9. 有合作关系的人或机构（含工作单位、村居委）

5. 朋友/同事（含邻里） 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[E1036] 这笔借款是在哪一年借的？

[E1037] 这笔借款是否约定还款期限？

1.是 2.否【跳至E1039】

[E1038] 这笔借款约定的期限是多久？（单位：月）

[E1039] 这笔借款是否需要支付利息？

1. 是 2. 否【跳至E1045】

[E1040] 这笔借款的利息计算方式是？

1. 年利率 5. 季度利率

2. 月利率 6. 一次性支付利息【跳至E1044】

3. 日利率 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4. 半年度利率

**访员注意：如果约定的利率是变动的，请填写支付利息期间的平均利率。**

[E1041] 这笔借款的【CAPI加载E1040所选项】是多少？

[E1043] 请访员选择[E1041] 答案中这笔借款利率的单位（不读出）

1. %

2.分

3.厘

4.毛

**→跳至E1045**

**访员注意：这里不包括本金。**

[E1044] 一次性支付利息是多少？（单位：元）

[E1045] 您前面提到，您家为家庭成员教育一共借款【CAPI加载借款金额】元，这些借款与您家实际需要的教育借款需求相比？（仅E1020=1时询问）

1.完全满足需求【跳至E1047】

2.满足大部分需求

3.只满足小部分需求

4.满足一半需求【跳至E1047】

[E1046] 您家尚未得到满足的教育借款需求大概为多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E1046it] ）

[E1046it] 您家尚未得到满足的教育借款需求大概在哪个范围内？（单位：元）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E1047] 目前，您家偿还教育欠款的经济能力如何？（仅E1001=1或者E1020=1时询问）

1. 完全没有问题 3. 很难偿还

2. 基本没有问题 4. 完全没有能力偿还

[E1049] 您家因教育而需要继续借贷的时间会持续多久？（仅E1001=1，或者E1020=1时询问）

1. 不再需要教育借贷 4. 6-10年

2. 1-2年 5. 10年以上

3. 3-5年

### （二）医疗负债

**访员注意：本部分，若有银行/信用社贷款或民间借款用于支付家庭成员看病费用，也计算在下面的医疗借款范围内。**

[E4001] 目前，您家是否因医疗支出有尚未还清的借款？

1. 是 2. 否【跳至E2002】

[E4002] 一共借了几笔？

**若[E4002] =1，则跳至[E4005]**

[E4003] 这些借款至今还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E4003 it] ）

[E4003it] 这些借款的欠款大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E4004] 这些借款当初您总共借了多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E4004it] ）

[E4004it] 这些借款当初总共借的金额大概在哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**若 [E4002]>1 ，跳至[E4006]**

[E4005] 这笔借款至今还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E4005 it] ）

[E4005it] 这笔借款的欠款大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**显示：若[E4002] >1，现在我们想了解下您家金额最大的一笔借款，若最大那笔为两笔或以上等额，则以时间最近的一笔填答。**

[E4006] 这笔借款当时您家总共借了多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E4006 it] ）

[E4006it] 这笔借款当时借的金额大概在下列哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E4007] 这笔借款是从哪里借的？

1. 父母/公婆/岳父母 7. 银行/信用社

2. 子女 8. 贷款公司

3. 兄弟姐妹 9. 网络借贷平台

4. 其他亲属 10. 有合作关系的人或机构（含工作单位、村居委）

5. 朋友/同事（含邻里） 11. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

6. 民间金融组织或职业借贷人（含高利贷）

[E4008] 这笔借款是在哪一年借的？

[E4009] 这笔借款是否约定还款期限？

1. 是 2. 否【跳至E4011】

[E4010] 这笔借款约定的期限是多久？（单位：月）

[E4011] 这笔借款是否需要支付利息？

1. 是 2. 否【跳至E4017】

[E4012] 这笔借款的利息计算方式是？

1. 年利率 5. 季度利率

2. 月利率 6. 一次性支付利息【跳至E4016】

3. 日利率 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4. 半年度利率

**访员注意：如果约定的利率是变动的，请填写支付利息期间的平均利率。**

[E4013] 这笔借款的【CAPI加载E4012所选项】是多少？

[E4015] 请访员选择[E4013] 答案中这笔借款利率的单位（不读出）

1. %

2. 分

3. 厘

4. 毛

**→跳至E4017**

**访员注意：这里不包括本金。**

[E4016] 一次性支付利息是多少？（单位：元）

[E4017] 您前面提到，您家为家庭成员医疗一共借款【CAPI加载借款金额】元，这些借款与您家实际需要的医疗借款需求相比？（仅E4001=1时询问）

1.完全满足需求【跳至E4019】

2.大部分满足需求

3.只满足小部分需求

4.满足一半需求【跳至E4019】

[E4018] 目前，您家因医疗尚未得到满足的借款需求大概为多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E4018it] ）

[E4018it] 您家尚未得到满足的借款需求金额大概在哪个范围内？（单位：元）

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E4019] 目前，您家偿还医疗欠款的经济能力如何？（仅E4001=1时询问）

1. 完全没有问题 3. 很难偿还

2. 基本没有问题 4. 完全没有能力偿还

### （三）信用卡

[E2002] 您家是否使用信用卡？未激活的信用卡不包括在内.

1. 是【跳至E2004a】 2. 否

[E2002aa] 您家为什么没有使用信用卡？

1. 没听说过信用卡【跳至E2019】

2. 不需要使用信用卡【跳至E2019】

3. 不知道如何申请【跳至E2019】

4. 估计申请不会成功【跳至E2019】

5. 申请过程繁琐【跳至E2019】

6. 申请被拒

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_【跳至E2019】

[E2002ab] 您认为银行拒绝发卡的最主要原因是什么？（可多选）

1. 没有稳定或足够的收入 4. 家庭财产不足

2. 不良的信用记录 5. 工作单位性质

3. 没有信用记录 6.. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**→跳至[E2019]**

[E2004a] 您家使用信用卡的主要原因是什么？（可多选）

1. 方便购物

2. 方便生活缴费（水/电/气/手机充值）

3. 享用信用卡免息期

4. 可透支提前消费

5. 可预借现金

6. 享受折扣或积分

8. 可累积信用度，提高透支额度

9. 其他(请注明)

[E2006] 您家信用卡主要用于以下哪些支出？(可多选)

1. 日常消费

2. 耐用品等大额消费

3. 生产经营支出

4. 住房相关支出

5. 看病支出

6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

**访员注意：若持有多张信用卡，则询问所有信用卡的信用总额度，境外信用卡折算人民币**

[E2011] 您家持有的信用卡信用额度是多少？（单位：元）

[E2012] 您家信用卡平均每个月刷卡消费金额大概在哪个范围？

1. 500以下

2. 500-1千

3. 1千-2千

4. 2千-5千

5. 5千-1万

6. 1万-2万

7. 2万-5万

8. 5万-10万

9. 10万及以上

[E2013a] 使用信用卡以来，您家有过以下哪些经历？（可多选）

1. 分期付款 4. 逾期付款

2. 延期付款 5. 刷卡兑换现金

3. 预借现金 6. 以上都没有

[E2013b]目前，您家有哪些尚未还清的信用卡欠款？（可多选）

1.一般信用透支（免息期内） 4.预借现金

2.逾期未还款 5.无信用卡欠款【跳至E2016a】

3.延期付款/分期付款

**CAPI：逐一加载 E3013b所选选项，循环询问E2015。**

[E2015] 目前，您家信用卡【CAPI逐一加载E2013b所选项】欠多少钱？（单位：元）

[E2016a] 您觉得使用信用卡对您家总消费支出有什么影响？

1. 显著增加

2. 增加一些

3. 没有影响

4. 减少一些

5. 显著减少

[E2019] 上个月，您家是否有过网上购物的经历？

1. 是 2. 否【跳至E3001】

[E2019a] 您家上个月网上购物购买了以下哪些物品？（可多选）

1. 日化用品（洗发水、沐浴露、牙膏、洗衣粉、卫生纸等）

2. 食品饮料烟酒

3. 蔬菜水果

4. 母婴用品、保健食品

5. 衣物鞋帽

6. 手机、电脑、相机等电子产品

7. 家用器具

8. 家具、厨具等家居产品

9. 图书音像产品

10. 交通工具及配件

11. 家用纺织品（床上用品、窗帘门帘等）

12. 缴纳水、电、气费

13. 缴纳手机、电话、网络费等

14. 其他产品（请注明）\_\_\_\_\_

[E2020] 上个月，您家网购一共花费多少钱？（单位：元）

[E2020b] 您家选择网购的主要原因是什么？（可多选）

1. 网上购物更方便

2. 网上购物价格更便宜

3. 可供选择商品种类多

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[E2020c] 您觉得网上购物对您家总消费支出有什么影响？

1. 显著增加

2. 增加一些

3. 基本没有影响

4. 减少一些

5. 显著减少

### （四）其他负债

**访员注意:前面提到的负债包括住房负债、汽车负债、商业负债、教育负债、信用卡负债.**

[E3001] 除前面提到的住房、汽车、商业、教育和信用卡负债之外，您家目前是否因其他原因有尚未还清的欠款？包括无法偿还或不准备偿还的借（贷）款。

1. 是 2. 否【跳至E3005a】

[E3001a] 这些欠款的主要来源是？

1.银行、信用社等正规金融机构

2.亲朋好友、民间金融组织等民间融资渠道

3.两者皆有

[E3003] 这些负债的目的是什么？（可多选）

1. 小额日常消费

2. 耐用品等大额消费

7. 出去打工

8. 还旧债

9. 借给亲戚朋友

10. 借给其他人

11. 通过民间金融组织把钱借出去

13. 红白喜事

14. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[E3003c] 这些负债至今总共还欠多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[E3003c it] ）

[E3003cit] 这些负债至今所欠的金额大概在哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E3005a] 目前，您家是否因买房、买车、投资、教育、医疗等原因需要借款？

1.是 2.否【跳至E3016】

[E3005b] 目前，您家需要借钱的主要原因是？（可多选）

1. 购买住房

2. 农业生产经营投资

3. 工商业生产经投资

4. 非生产经营投资

5. 子女教育

6. 看病

7. 买车

8. 婚丧嫁娶

9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

[E3005c] 目前，您家因【CAPI加载E3005b所选项】一共需要借多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问E3005cit）

[E3005cit] 目前，您家因【CAPI加载E3005b所选项】总共需要借的金额在下列哪个范围？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

[E3005d] 您家计划从下列哪个渠道借入所需资金？

1. 银行、信用社等正规融资渠道

2. 亲朋好友、民间金融组织等民间融资渠道

3. 都可以

## 四、诈骗：

**访员注意：只要遇到过诈骗，无论是否遭受实际损失，都算在内.**

[E3016] 过去一年，您家遇到过下列哪些形式的诈骗？（可多选）

1. 电话诈骗 5. 熟人/当面诈骗（传销、不正当商品交易）

2. 短信诈骗 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

3. QQ、微信、飞信等网络诈骗 7. 都没有【跳至F1001a】

4. 钓鱼网站诈骗

[E3018] 您家是否因此遭受损失？

1.是 2.否【跳至F1001a】

**访员注意：若在一种以上情形诈骗中遭受了实际损失，以损失最大的那笔为主。**

[E3018a] 您家主要因为哪种情形的诈骗遭受了实际损失？

1. 发布虚假中奖信息

2. 亲朋好友的手机、QQ等通讯工具被冒用

3. 冒充电信局、公安机关、金融机构、医院等工作人员诈骗

4. 网络购物诈骗

5. 不正当的商品交易（面对面）

6. 高额回报/提供虚假致富信息

7. 以购房、购车退税为名诈骗

8. 募捐、集资诈骗

9. 提供虚假就业/实习信息诈骗

10.无理由汇款诈骗

11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[E3019] 损失了多少钱？（单位：元）

（若受访者不知道或不回答，则询问E3019it）

[E3019it] 损失金额大概在下列哪个范围？

1. 5千以下

2. 5千-1万

3. 1万-2万

4. 2万-5万

5. 5万-10万

6. 10万-15万

7. 15万-20万

8. 20万-30万

9. 30万-50万

10. 50万-100万

11. 100万以上

[E3020] 您家遭受损失后采取的措施是？（可多选）

1. 通知银行等金融机构

2. 通知公安机关等治安管理机构

3. 向他人揭露这种诈骗行为 【跳至E3021a】

4. 其他（请注明） \_\_\_\_\_\_\_\_ 【跳至E3021a】

5. 自认倒霉，未告知其他人【跳至E3021a】

[E3021] 您家是否追回损失？

1. 全部追回

2. 大部分追回

3. 小部分追回

4. 没有追回

[E3021a] 您遭受损失的主要原因是？（可多选）

1. 利益诱惑，自身行为不理智 5. 电信、网络运营商不尽责

2. 轻信他人，防骗意识薄弱 6. 公安机关等治安管理部门不尽责

3. 诈骗迷惑性强，技巧高超 7. 政府相关部门不尽责

4. 银行等金融机构不尽责 8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_

# 第三部分:保险与保障

**显示：下面，我们想了解下您家庭成员的社会保障状况**

## 一、社会保障

### （一）社会养老保险及企业年金

（**注意：本部分的问题询问16周岁及以上所有家庭成员，在校学生（即A3001a=1）除外**）

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 家庭成员编码 | | | 01 | | | 02 | 03 | | 04 | | | | 05 | | | | | | 06 | | | | | 07 | | | | | 08 | | | |
| [F1001a] | | 目前，【CAPI加载姓名】参加的是下列哪种社会养老保险？  1. 政府、事业单位退休金  2. 城镇职工基本养老保险金（城职保）  3. 新型农村社会养老保险金（新农保）  4. 城镇居民社会养老保险金（城居保）  5. 城乡统一居民社会养老保险金  6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  7. 都没有【跳至F2001a】  注意：这里询问的是目前，如受访者回答有交两种社会养老保险，则需要询问其中一种养老保险是否已停交；如果没有停交，则询问交得较多的那一类社会养老保险。 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1003] | | 【CAPI加载姓名】的【CAPI加载[F1001]所选项】是否已开始领取？（仅询问50岁及以上家庭成员）  1. 是  2. 否【若F1001a=2、3、4、5、6，跳至F1008，若F1001a=1，跳至F1026】 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1005] | | 去年平均每个月领取了多少养老金？（单位：元）（仅询问50岁及以上家庭成员）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F1005it]）  **→跳至F1010** |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1005it] | | 每个月领取的养老金在下列哪个范围内？  1. 800以下 6. 1万-2万  2. 800-1500 7. 2万-3万  3.1500-3000 8. 3万-5万  4.3000-5000 9.5万以上  5.5000-1万  **→跳至F1010** |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1008] | | 去年平均每个月养老保险自己缴纳多少钱？（单位：元） |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1010] | | 【CAPI加载姓名】的【CAPI加载[F1001] 选项】个人账户现在有多少余额？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F1010 it] ） |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1010 it] | | 【CAPI加载[F1001] 选项名称】账户余额大概在下列哪个范围？  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1026] | | 是否有职业年金、企业年金或企业[补充养老保险](http://baike.baidu.com/view/1110458.htm)？（仅在F1001=1或2或6时询问）  1.是  2.否【跳至 F2001a】 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1027] | | 去年是否已经开始领取该年金？  1.是 2.否【跳至F1029】 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1028] | | 去年平均每个月领到多少年金？  **→跳至F1031** |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1029] | | 去年平均每个月自己为该年金交了多少钱？（单位：元） |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1031] | | 目前，该年金中的个人账户有多少钱？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F1031 it] ） |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1031 it] | | 年金余额大概在哪个范围？  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| **F1032至F1039it仅在A3014a=1、2，或A3015=2、3、4时询问** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| [F1032] | | 目前【CAPI加载姓名】所在单位“养老金并轨方案”是否已开始实施？  1.是 2.否【跳至F2001a】 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1034] | | 【CAPI加载姓名】是在其所在单位实行“养老金并轨方案”之前就已入职的老员工吗？  1.是 2.否【跳至F2001a】 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1035] | | 在“养老金并轨方案”实施时，【CAPI加载姓名】的视同缴纳养老金年限为多少年？  1. 15年以下【跳至F2001a】 2. 15年及以上 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1036] | | 给【CAPI加载姓名】发放的过渡性养老金总额为多少元？（单位：元）【追问法】  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F1036 it] ） |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| [F1036it] | | 发放的过渡性养老金总额大概在哪个范围？  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 |  | | |  |  | |  | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |
| （二）医疗保险（本部分问题逐一询问所有家庭成员） | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **访员注意:这里医疗保险是指“社会医疗保险”和商业医疗保险。** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| [F2001a] | 【CAPI加载姓名】目前拥有以下哪些医疗保险？（可多选）  1.城镇职工基本医疗保险  2.城镇居民基本医疗保险  3.新型农村合作医疗保险  4.城乡居民基本医疗保险  5.公费医疗【跳至F2022】  6.商业医疗保险（单位购买）  7.商业医疗保险（个人购买）  8.企业补充医疗保险  9.大病医疗统筹  10.社会互助【跳至F2022】  11.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_  12.以上都没有【跳至F2022】 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2003a] | 【CAPI加载姓名】的【CAPI逐项加载F2001a已选项】是否在【CAPI加载J1002a区县】办理的？  1.是 2.否 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2004] | 去年，【CAPI加载F2001a选项】自己交了多少保费？（单位：元） | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2005] | 该医疗保险是否有个人账户？  1.是 2.否【跳至F2022】 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2006] | 目前个人账户有多少余额？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F2006 it]） | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2006 it] | 医疗保险账户余额大概在哪个范围？  1. 2千以下 7. 10万-15万  2. 2千-5千 8. 15万-20万  3. 5千-1万 9. 20万-30万  4. 1万-2万 10. 30万-50万  5. 2万-5万 11. 50万以上  6. 5万-10万 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2022] | 去年，【CAPI加载姓名】是否住过院？  1.是  2.否【跳至F3001】 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2024] | 去年，【CAPI加载姓名】住院费用总共是多少钱？（单位：元） | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| [F2025] | 其中医疗保险报销了多少钱？（单位：元）（若F2001a=12，则不询问此题） | |  |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | | |
| （三）失业保险（仅询问16周岁及以上且A3000=1 且 A3003≠3家庭成员） | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|  | 【CAPI加载姓名】是否有失业保险？  1. 是 2. 否 | |  |  | | |  |  | | | | | |  | | | | | | |  | | |  | | | | |  | | | |
| （四）住房公积金（本部分问题仅询问16周岁及以上家庭成员，在校学生除外） | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| [F4001] | 现在【CAPI加载姓名】是否有住房公积金  1.是 2.否【跳至F4012】 | |  |  | | |  | | | |  | | | | |  | | | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4004] | 【CAPI加载姓名】目前是否还在继续缴纳？  1. 是 2. 否【跳至F4007】 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4005] | 【CAPI加载姓名】去年平均每月缴纳了多少钱？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F4005it]） | |  |  | | |  | | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4005it] | 去年平均每月交纳的住房公积金在下列哪个范围内？  1. 500以下 6. 5000-8000  2. 500-1000 7. 8000-15000  3. 1000-2000 8. 15000-20000  4. 2000-3000 9. 20000-30000  5. 3000-5000 10. 30000以上 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4007] | 已累计缴纳多长时间？（单位：月）（如果超过一年，请访问员换算为月数） | |  |  | | |  | | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4008] | 目前，公积金账户里有多少余额？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F4008 it]） | |  |  | | |  | | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4008it] | 公积金账户余额大概在哪个范围？  1. 5千以下 7. 15万-20万  2. 5千-1万 8. 20万-30万  3. 1万-2万 9. 30万-50万  4. 2万-5万 10. 50万-100万  5. 5万-10万 11. 100万以上  6. 10万-15万 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4009] | 去年，您家是否提取或使用过【CAPI加载姓名】的住房公积金？  1.是 2.否【跳至F4012】 | |  |  | | |  | | | | |  | | | | | |  | | | | |  | | | |  | | | |  | |
| [F4010a] | 提取或使用住房公积金的主要原因是什么？  1. 买房  2. 房屋建造、大修、翻建  3. 偿还购房贷款本息  4. 付房租  5. 离退休  6. 与单位解除劳动关系  7. 投资股票等  8. 出境定居  9. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | |  | |  | |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | |  | | | |
| [F4011] | **去年**总共提取或使用了多少住房公积金？（单位：元）  （如果受访者不知道或不愿意回答则问[F4011it]） | |  | |  | |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | |  | | | |
| [F4011it] | 去年提取或使用的住房公积金在下列哪个范围内？  1. 2千以下 7. 10万-15万  2. 2千-5千 8. 15万-20万  3. 5千-1万 9. 20万-30万  4. 1万-2万 10. 30万-50万  5. 2万-5万 11. 50万以上  6. 5万-10万 | |  | |  | |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | |  | | | |
| （五）工伤保险（逐一询问A3000=1 & A3003≠3的家庭成员） | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| [F4012] | 【CAPI加载姓名】是否有工伤保险？  1. 是 2. 否 | |  | |  | |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | |  | | | |
| （六）生育保险（逐一询问A3000=1 & A3003≠3的家庭成员） | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| [F4013] | 【CAPI加载姓名】是否有生育保险？  1. 是 2. 否 | |  | |  | |  | | |  | | | | |  | | | | |  | | | | |  | | |  | | | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 二、商业保险 | | | | | | | | | | | |
| **访员注意:询问所有家庭成员的商业保险状态.**  **显示:下面，我们想了解一下您家人商业保险的使用情况** | | | | | | | | | | | |
|  | 【CAPI加载姓名】有下列哪些商业保险？包括境外购买商业保险。（可多选）  1. 商业人寿保险【跳至F6103】  2. 商业健康保险【跳至F6203】  5. 其他商业保险【跳至F6501】  6. 都没有【跳至G1001】  **注意:如果被访者是多选，则所选保险分别询问** |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| （一）商业人寿保险（逐一循环询问F6001=1的家庭成员） | | | | | | | | | | | |
| [F6103] | 该保险的总保额是多少？（单位：元） |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6105] | 该保险是否分红？   1. 是 2. 否【跳至F6107】 |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6106] | 去年从该保险中获得多少分红？（单位：元） |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6107] | 该保险是否会返还本金？   1. 是 2. 否 |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6110a] | 去年缴纳了多少保费？（单位：元） |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6111] | 该保险已经缴纳了多少年？ |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6118] | 去年，【CAPI加载姓名】是否有获得商业人寿保险赔付？   1. 是 2. 否【跳回F6001】 |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6119] | 赔付了多少？（单位：元） |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| （二）商业健康保险（逐一循环询问F6001=2的家庭成员） | | | | | | | | | | | |
| [F6203] | 去年总共缴纳多少保费？（单位：元） |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| [F6204] | 去年这些健康保险总共报销了多少钱？（单位：元）  跳回[F6001] |  | |  | |  |  |  |  |  |  |
| （三）其他商业保险（逐一循环询问F6001=5的家庭成员） | | | | | | | | | | | |
| [F6501] | 这些其他的商业保险是什么？ | |  | |  |  |  |  |  |  |  |
| [F6502] | 去年，您家为这些商业保险缴纳多少保费？（单位：元） | |  | |  |  |  |  |  |  |  |
| [F6503] | 这些保险去年总共赔付了您家多少钱？（单位：元） | |  | |  |  |  |  |  |  |  |

# 第四部分:支出与收入

## 一、消费性支出

**显示:接下来我们想了解一下您家的支出情况，让我们先从去年平均每个月的消费支出开始:**

1. 您家去年平均一个月的伙食费是多少钱，包括在外就餐？（单位：元）
2. 其中，在外就餐花了多少钱？包括在外面购买的即食食品、外卖熟食、熟菜。（单位：元）

**设定逻辑：G1002≤G1001，否则提示访员：在外就餐费用应小于或等于伙食费总额。**

1. 去年，您家是否消费了自家生产的农产品？
2. 是 2. 否【跳至G1005】
3. 按去年市场平均价格，您家去年消费的自家生产的农产品值多少钱？（单位：元）

**访员注意：此处的燃料费包括冬天因取暖购买煤炭等的费用。**

1. 您家去年平均一个月，水、电、燃料费、物业管理费等支出总共多少钱？（单位：元）

**访员注意:日用品（如洗衣粉\液、香皂、肥皂、洁面乳、护肤品、化妆品、洗发水、沐浴露、牙膏、牙刷、卫生纸等用品等）不包括食品、衣着支出.**

1. 您家去年平均一个月，用于购买日常用品的支出总额是多少，这里的日用品指洗衣用品、洗漱用品、护肤品、化妆品、卫生用品等**，**不包括食品和衣着支出？（单位：元）
2. 您家去年平均一个月，雇佣保姆、小时工、司机以及家政服务公司提供的清洁清洗、管道疏通、病床陪护、搬家等家政服务花费多少钱？（单位：元）

**访员注意:此处的交通费用，仅指本地交通费用，不包括自费旅游产生的交通费用.**

1. 您家去年平均一个月的本地交通费花了多少？包括自驾的油费、停车费、修理费、保养费、过路/桥费等。（单位：元）

**名词解释**：本地交通是指：在受访者家庭常住地的县市范围内产生的一切交通费用，如地铁费用、公共汽车费用、嘀嘀打车费用、或自驾的油费、停车费、修理费、保养费、过路/桥费等，但不包括以旅游为目的的交通费用。

1. 您家去年平均每个月使用电话、手机等通信费共有多少？（单位：元）

[G1009a] 请问您使用的手机是哪一种?

1.智能手机（可以网购、社交聊天等）

2. 非智能手机【跳至G1010】

3. 没有手机【跳至G1010】

[G1009b] 请问您通常用手机从事以下哪些活动：（可多选，只针对使用智能手机的人）

1. 网上购物
2. 社交聊天（如QQ、微信、 微博等）
3. 收发邮件
4. 查询信息
5. 手机银行
6. 手机炒股
7. 摄影摄像
8. 导航地图
9. 手机挂号
10. 接打电话
11. 收发信息
12. 其他\_\_\_\_\_\_
13. 以上功能都未使用

**访员注意:如下文化娱乐支出不包括打牌、打麻将等支出.**

1. 您家去年平均每个月有线电视费、电脑上网费、书报、杂志、光盘、影剧票、歌舞厅、网吧等文化娱乐总支出有多少钱？（单位：元）

**显示：以下问题询问的是您家在去年的消费支出：**

1. 去年，您家所有家庭成员购买衣物共花了多少钱？（单位：元）
2. 去年，您家住房装修、维修或扩建花费多少钱？不包括购买家具（单位：元）
3. 去年，您家的暖气费支出多少钱？（单位：元）
4. 去年，您家购买彩电、冰箱、洗衣机、手机、电脑等家庭耐用品的支出有多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[G1014it]）

[G1014it] 家庭耐用品支出在下列哪个范围内？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

1. 去年，您家购买名牌箱包、字画、首饰等奢侈品的支出有多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[G1015it]）

[G1015it] 这些奢侈品支出在下列哪个范围内？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

1. 去年，您家在教育培训上一共支出了多少钱？（包括在职培训、上学、上兴趣班、留学、健身费用以及教材、器材费等）（单位：元）

**若G1016=0，则跳至G1017**

[G1016b] 其中，您家花在小孩（包括在校大学生）身上的支出有多少？（单位：元）

**若A2012a=1且A3001=1时，询问G1016a，否则跳至G1017**

[G1016a] 其中出国留学支出有多少？（单位：元）

[G1016c] 您家是否为了小孩能就读更好的学校而购买学区房？（仅在A2013=2、3、4时询问）

1.是 2.否

**学区房**：

在小学和初中按照学生家庭户口所在区域指定入读学校的原则下，为使子女能入读更好的学校而特意在目标学校所划分的区域内购买住房以便更改户籍到住房所在区域，这样购买的住房称为学区房。

[G1016d] 您家是否为了小孩能就读更好的学校而缴纳择校费？（仅在A2013=2、3、4时询问）

1.是 2.否【跳至G1017】

[G1016e] 当时择校费缴纳了多少钱？

1. 去年，您家购买家用汽车、摩托车、电动车等家用交通工具及其零部件的支出是多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[G1017it]）

[G1017it] 家用交通工具支出在下列哪个范围内？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

**访员注意:旅游支出包括自费旅游产生的各种交通费、门票费、住宿费等.**

1. 去年，您家旅游总支出是多少元？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[G1018it]）

**名词解释**：这里的旅游支出指的是旅行中产生的各种交通费、门票费、住宿费等，包括本地旅游与外地旅游。

[G1018it] 旅游支出在下列哪个范围内？

1. 2千以下

2. 2千-5千

3. 5千-1万

4. 1万-2万

5. 2万-5万

6. 5万-10万

7. 10万-15万

8. 15万-20万

9. 20万-30万

10. 30万-50万

11. 50万以上

**访员注意：这里的医疗、保健总支出包括医保支付和报销的费用。**

1. 去年，您家的医疗、保健支出有多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[G1019it]）

[G1019it] 医疗、保健总支出在下列哪个范围内？

1. 2千以下 7. 10万-15万

2. 2千-5千 8. 15万-20万

3. 5千-1万 9. 20万-30万

4. 1万-2万 10. 30万-50万

5. 2万-5万 11. 50万以上

6. 5万-10万

[G1019a] 其中，您家医保支付或报销了多少钱？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[G1019ait]）

[G1019ait] 其中，您家医保支付或报销的费用在下列哪个范围内？

1. 2千以下 7. 10万-15万

2. 2千-5千 8. 15万-20万

3. 5千-1万 9. 20万-30万

4. 1万-2万 10. 30万-50万

5. 2万-5万 11. 50万以上

6. 5万-10万

## 二、转移性支出

**访员注意:显示:下面我们想了解一下您家庭的转移性支出情况，这里的“您家”是指前面提到的家庭成员，这里的“非家庭成员”指家庭成员以外的人（不包括前面提到的住在一起和不住在一起的家庭成员）或组织，政府除外.**

**访员注意:现金资助指直接给钱、帮助付款、帮助支付看病费用/保险费/上学费用、帮助承担分期付款/节假日礼金/生日礼金/压岁钱等，非现金指实物帮助以及共同负担住房成本或食品支出等.**

1. 去年，您家是否给予过非家庭成员超过100元的现金或非现金（包括捐助款）？
2. 是 2. 否【跳至G3001】

[G2002] 支出对象是？（可多选）

1. 父母

2. 岳父母/公婆

3. 子女

4. 儿媳/女婿

5. 孙子/孙女

6. 孙媳/孙女婿

7. 兄弟姐妹

8. 其他亲属

9. 非亲属

10.机构

[G2003] 去年，您家给父母的现金或非现金一共有多少钱？包括礼金，定期或不定期的生活费等？如果是非现金请折算为现金。（单位：元）（不包括借给父母的钱）（注：当G2002=1时询问）

[G2003a] 去年，您家给公婆/岳父母的现金或非现金一共有多少钱？包括礼金，定期或不定期的生活费等？如果是非现金请折算为现金。（单位：元）（注：当G2002=2时询问）（不包括借给公婆/岳父母的钱）

[G2003b] 去年，除了父母和公婆/岳父母，您家给其他亲属和非亲属的现金或非现金一共有多少钱？如果是非现金请折算为现金。（单位：元）（仅当G2002≠1、2时询问）

[G2004] 去年，您家庭因下列哪些项给非家庭成员现金或非现金？（可多选）

1. 春节、中秋节等节假日支出（包括压岁钱和过节费） 5. 生活费

2. 红白喜事（包括做寿、庆生等） 6. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

3. 教育 7. 捐赠或资助

4. 医疗

**CAPI：逐一加载G2004所选选项，循环询问G2004a。**

[G2004a] 【CAPI逐一加载G2004所选项】的金额是多少？（单位：元）如果是非现金支出，请换算成现金价值

## 三、其他支出

**访员注意:前面提到的支出都有消费性支出（本部分）、财产性支出（第二部分:资产）、经营性支出（第二部分:农工商业部分）、社会保障支出（第三部分:保险与保障）、转移性支出（本部分）.**

[G3001] 除以上支出之外，去年您家是否还有未提到的其他支出，？

1. 是 2. 否【跳至H1001】

[G3003 ] 它（们）大约是多少钱？（单位;元）

## 四、转移性收入

**访员注意:显示:下面我们想了解一下您家庭的转移性收入情况，这里的“您家”是指前面提到的家庭成员，这里的非家庭成员指家庭成员以外的人（不包括前面提到的住在一起和不住在一起的家庭成员）或组织，政府除外.**

**访员注意:现金资助包括直接给钱、帮助付款、帮助支付看病费用/保险费/上学费用、帮助承担分期付款/节假日礼金/生日礼金/压岁钱等，不包括非现金的实物帮助以及共同负担住房成本或食品支出等.**

1. 去年，您家是否从非家庭成员那里获得超过100元的现金或非现金收入？
2. 是 2. 否【跳至H2001】
3. 从谁那获得的？（可多选）

1. 父母

2. 岳父母/公婆

3. 子女

4. 儿媳/女婿

5. 孙子/孙女

6. 孙媳/孙女婿

7. 兄弟姐妹

8. 其他亲属

9. 非亲属

10.机构

[H1002a] 去年，您父母给您整个家庭的的现金或非现金一共有多少钱？如果是非现金请折算为现金，包括各种礼金，定期或不定期的生活费等。（单位：元）（不包括父母借给你的钱）（注：当H1002=1时询问）

[H1002b] 去年，您公婆/岳父母给您整个家庭的现金或非现金一共有多少钱？非现金请折算为现金。（单位：元）（不包括公婆/岳父母借给你的钱）（注：当H1002=2时询问）

[H1003c] 去年，除了父母和公婆/岳父母，其他亲属和非亲属给您整个家庭的现金或非现金一共有多少钱？如果是非现金请折算为现金。（单位：元）（注：当H1002≠1、2时询问）

[H1004] 去年，您家庭因下列哪些项收到现金或非现金？（可多选）

1. 春节、中秋节等节假日收入（包括压岁钱和过节费） 5. 生活费

2. 红白喜事（包括做寿、庆生等） 6. 继承遗产

3. 教育 7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_

4. 医疗 8. 捐赠或资助

**CAPI：逐一加载H1004所选选项，循环询问H1004a。**

[H1004a] 【CAPI逐一加载H1004所选项】的金额是多少？（单位：元）如果是非现金收入，请换算成现金价值。

**访员注意:这里政府补贴不包括前面提到的农业生产经营补贴、养老和医疗补贴.**

1. 去年，您家从政府那里获得以下哪些补贴/补助？（可多选）

1. 没有获得【跳至H2003】

2. 特困户补助金

3. 独生子女奖励金

4. 五保户补助金

5. 抚恤金

6. 救济金、赈灾款

7. 食物补贴

8. 退耕还林

9.其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

10.低保补助

11.教育补贴

12.住房补助

**CAPI：逐一加载H2001所选选项，循环询问H2002。**

1. 去年，【CAPI逐一加载H2001所选项】领取了多少？（单位：元）

## 五、其他收入

**访员注意:下面需要访问员帮助受访者回忆，所有前面提到的各种收入，包括工资薪金类收入（第一部分:工作信息）、财产性收入（第二部分:资产）、经营性收入（第二部分:农工商业部分）、转移性收入（第三部分:保险及本部分）.**

[H2003] 除了以上收入以外，去年您家还有没有以下收入？（可多选）

1. 博彩收入

2. 出售房屋

3. 出售汽车

4. 出售知识产权

5. 辞退金

6. 打牌、打麻将收入

7. 其他（请注明）\_\_\_

8. 以上都没有【跳至H3008】

**访员注意:若分期付款，只记录去年的收入**

[H2004] 去年，**【**CAPI加载H2003所选选项**】**收入是多少？（单位：元）

（如果受访者不知道或不愿意回答则问[H2004it]）

[H2004it] 收入在下列哪个范围内？

1. 1万以下 7. 30万-50万

2. 1万-2万 8. 50万-100万

3. 2万-5万 9. 100万-200万

4. 5万-10万 10. 200万-500万

5. 10万-20万 11. 500万以上

6. 20万-30万

**访员注意:下面问题只针对出售房屋、汽车.**

[H2005] 去年，您家出售房屋、汽车各种税费是多少？（单位：元）（仅在H2003=2、3时询问）

**显示：下面，我们想了解一下您对婚姻和家庭的一些看法**

[H3008a] 您认为结婚的最主要目的是什么？

1. 赡养父母

2. 浪漫生活及伴侣

3. 生养小孩

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[H3013] 您觉得生男孩好，还是女孩好？

1. 男孩好

2. 女孩好

3. 一样好

[H3014] 您觉得养儿育女的主要原因是什么?（可多选 ）

1. 传宗接代

2. 喜欢小孩，基于感情的考虑

3. 养儿防老

4. 维持婚姻稳定

5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**（若A2001≠6且A2045=2, 跳至[H3018]）**

[H3015] 您是否经常跟自己小孩进行情感沟通，像朋友那样去了解小孩的想法和生活？

1. 经常

2. 一般

3. 不经常

4. 很少

5. 几乎没有

[H3016] 如果您子女选择单身，您能接受吗？

1. 能

2. 不能

3. 无所谓（不读出来选项）

[H3017] 如果您的子女选择不生小孩，您的态度是？

1. 不能接受

2. 能接受

3. 无所谓（不读出来选项）

[H3018] 在下列选项中，您更希望您的小孩具有下列哪种品质？

1. 听父母的话，孝顺

2. 独立思考，有自己的主见

[H3019] 您觉得平时我们说子女应该对父母孝顺主要是指下列哪种情况?

1. 父母年老时给钱给父母

2. 父母年老时感情上关心父母

3. 未成年之前听父母的话

[H3020] 不管子女年龄多大，通常来说，父母应该拥有对家庭重要事情的最后决定权，您是否同意这种说法？

1. 完全不同意

2. 比较不同意

3. 无所谓同意不同意

4. 比较同意

5. 完全同意

[H3023] 不管父母是什么样的人，子女都应该孝顺，您是否同意这种说法？

1. 完全不同意

2. 比较不同意

3. 无所谓同意不同意

4. 比较同意

5. 完全同意

[H3024] 您认为家庭的主要功能是？（可多选）

1. 生产单位

2. 生老病残等生活保障单位

3. 情感交流

[H3025] 您认为家庭在您生活中的重要程度是？

1. 非常重要

2. 重要

3. 一般

4. 不重要

5. 非常不重要

[H3027] 去年，您家是否参与家族祭祖/扫墓等活动

1. 是

2. 否

[H3036] 如果您能从下列各种途径都能借到钱，您觉得哪种方式是最可靠的？

1. 银行

2. 亲戚

3. 朋友

4. 生意伙伴

5. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_

[H3041] 如果你购买了商业养老保险，您是否相信将来它会按照承诺的那样给您钱？

1. 完全不可以相信

2. 比较不可信

3. 居于相信和不相信之间（包括“有些可信”，“有些不可信”）

4. 比较相信

5. 完全相信

[H3042] 如果您购买了政府的养老保险，您是否相信将来它会按照承诺的那样给您钱？

1. 完全不可以相信

2. 比较不可信

3. 居于相信和不相信之间（包括“有些可信”，“有些不可信”）

4. 比较相信

5. 完全相信

[H3044] 您有计划过养老吗?

1. 有

2. 没有 【跳至H3046】

[H3045] 您计划最主要的养老方式是什么？（可多选）

1. 自己储蓄、投资

2. 子女赡养

3. 社会养老保险

4. 离退休工资

5 .商业养老保险

6. 配偶或亲属支持

7. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[H3046] 您认为有子女的老人的养老应该主要由谁负责？

1. 主要由政府负责

2. 主要由子女负责

3. 主要由老人自己负责

4. 政府/子女/老人责任均摊

[H3047] 您希望将来以什么形式养老？

1. 居家养老

2. 机构养老

3. 社区养老

**提示：最后，我们想记录下您家的详细地址和家庭成员的联系方式，以便后期给您寄送礼物和充值话费。**

**访员注意：地址填写到具体门牌号**

[H3048] 您家的详细地址是？

[H3049] 联系方式1？

[H3050] 姓名？

[H3051] 联系方式2？（若没有联系方式2，则填“0”，跳至[H3055] ）

[H3052] 姓名？

[H3053] 联系方式3？（若没有联系方式2，则填“0”，跳至[H3055] ）

[H3054] 姓名？

[H3055] 明年我们将对您进行电话回访，您可以接受的回访频率是？

1. 月度回访 4. 年度回访

2. 季度回访 5. 不愿意接受（不读出）

3. 半年度回访

**→结束问卷**

**提示：非常感谢您对我们工作的大力支持，我们的问卷到此结束，祝您身体健康，万事如意！**

**访员总结**

**访员注意:访问结束后，请访员自行填写这部分内容.**

[J2000] 当您访问主要受访者时，是否有代理回答人？

1. 是 2. 否【跳至J2001】

[J2000a] 代理回答人与主要受访者的关系是？

1. 配偶或伴侣 6. 儿媳/女婿

2. 父母 7. 孙子/孙女

3. 岳父母/公婆 8. 孙媳/孙女婿

4. 祖父母/外祖父母 9. 兄弟姐妹

5. 子女 10. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[J2001] 当您访问主要受访者时，除代理回答人外，是否还有其他人在场？（可多选）

1. 没有其他人【跳至J2003】 4. 受访者的孩子

2. 受访者的配偶 5. 其他亲戚

3. 受访者的父母亲 6. 还有其他的人在场

[J2002] 调查时，这人/这些人有没有干预？

1. 有，经常干预

2. 有，偶尔干预

3. 没有

[J2003] 受访者回答问卷时配合程度如何？

1. 非常配合【跳至J2005】

2. 比较配合【跳至J2005】

3. 一般【跳至J2005】

4. 不太配合【跳至J2005】

5. 刚开始配合，后来就不太配合

6. 刚开始不太配合，后来态度慢慢变好了【跳至J2005】

[J2004] 受访者为什么后来不大愿意回答问卷了？（可多选）

1. 没有兴趣了

2. 受访者注意力不能集中了，有些厌倦

3. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

4. 对调查产生质疑或反感

5. 他人或事项干预

[J2005] 受访者回答问题时，需要您来解释吗？

1. 根本不需要

2. 基本上不需要

3. 偶尔需要

4. 经常需要

5. 一直需要

[J2006] 总的来说，您觉得受访者能听懂这些题目吗？

1. 全部听不懂

2. 几乎听不懂

3. 偶尔能听懂

4. 大部分能听懂

5. 绝大部分能听懂

6. 全部能听懂

**访员注意:请按1-10打分，1为不会，10为流利**

[J2007] 受访者的普通话程度

**访员注意:请按1-10打分，1为差，10为好**

[J2008] 受访者的外貌

[J2009] 该受访户是否有过拒访？包括中途拒访

1. 是 2. 否【跳至J2011】

[J2010] 你最终是采用什么方式让受访户愿意接受访问的？

1. 村居委/物业帮忙入户

2. 写留言条

3. 访员劝说

4. 蹲守

5. 家庭其他成员接受访问

6. 邻居劝说

7. 受访户自然转变态度

8. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[J2011] 该受访户的访问方式是？（可多选）

1. 面访

2. 电访

3. QQ访

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[J2019] 您觉得该受访户回答的可信度如何？

1. 非常可信

2. 比较可信

3. 可信

4. 比较不可信

5. 非常不可信

[J2021] 您觉得该访户送何种礼品比较合适？

1. 雨伞/毛巾/购物袋

2. 研究成果等书籍

3. 礼金/话费

4. 其他（请注明）\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

[J2023] 您认为该受访家庭可以划分为哪个类别？（根据受访户配合程度、对项目认可度以及对回访的接受程度等归类）

1. 忠实受访户
2. 一般受访户
3. 需争取的受访户
4. 需攻坚的受访户
5. 不愿意再接受回访

[J2024] 您认为若再次访问该受访户应注意哪些事项（比如入户的说辞，受访户性格、嗜好，家庭特殊情况以及问卷中比较敏感的问题等等）？